
;s que los de la 
iata, pero, con 
o que haya 
o cual nivel. En 
decirse que hay 
3le que dentro de 
s, se hable de 
las grandes obras 
fue por mucho 

el "Ulises" de 
temporáneos del

THES: Es un 
5le. Siempre hay 

la modernidad 
r la innovación es 
e da el miedo de 
tante que pueda 
también aquí se 
comprender que 

tual lleva consigo 
nismo tiempo los 
icia y puede que 
Hay que tomar 

la modernidad, 
de desechos que 
He y que aún no 
1 toda exactitud, 
erse en actitud

3EAU: También 
famosa barrera de
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El 30 por ciento de los emigrantes que vuelven
regresan con los 
contratos cancelados

4 NO a la 
austeridad
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publicación, 
s editores quienes 
rse mas que de 
con traje nuevo,

ITHES: Claro, 
editan libros 

s.
NADEAU: 

3or haber editado 
Je los que se dice 
os que, cuando se 
1 lectores o tienen 
ibargo, ahí está el 
:io, y, al cabo de 
a en formato de 
mprobado en mis 
s "ilegibles". El 
_o que ahora nos 
ble se convierte

Carriega: «SALDREMOS A GANAR»

(INFORMAaON EN LA PAGINA 12)

BUENOS AIRES.- El cadáver de Eva Duarte de Perón, que ha retornado a la Argentina r^ientemente, 
trasladado desde Madrid, yace ahora junto al féretro de Juan Domingo Perón. Eva, que falleció de cáncer en 
1952 fue embalsamada y sus restos se conservan, como se ve, perfectamente.- (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

Ayer tarde, sobre las siete y media, llegaron a Zaragoza 
los jugadores del Borussia, esa "máquina demoledora de 
hacer fútbol", como ha sido denominado el gran equipo 

germano. ...
En la expedición llegaron dieciseis jugadores y es su 

intención salir de Zaragoza hoy mismo, despues de 
finalizado el gran partido. Vienen seguros de pasar la 
eliminatoria, pero no tan seguros de la victoria, pues saben 
que van a encontrarse en La Romareda con un Zaragoza 
muy distinto ai que derrotaron estrépitos y 
climatológicamente en su campo. , «ípnsan

Y esto que piensan los "borussios , también lo piensan 
muchos aficionados aragoneses que no quieren perderse la 
actuación del denominado, con perdón del Barcelona, como 
el mejor equipo del Continente.

Esta mañana en Pamplona 1*?

(-------

nat

PAG. INo se han registrado
alteraciones a primera hora

De distintos puntos de España han anunciado su llegada 
diversos grupos de aficionados y hombres de fútbol, lo que 
denota la categoría de este Borussia al que va a enfrentarse 
al Zaragoza, en una tarde de fútbol abierto y de gran 
calidad, pues ellos vienen dispuestos a jugar al ataque y el 
Zaragoza, en La Romareda, recuérdese, sabe jugar y golear. 
Nadie confía en el "milagro", pero habrá que recordar que, 
en la historia del fútbol, también cuentan los imposibles

¡Que viene el Borussia! Sí, pero aún quedan noventa 
minutos de juego y en ellos pueden suceder tantas cosas que 
sería injusto "enterrar" la sorpresa, antes de que esta pueda 
saltar. Que todo pudiera ser... Por de pronto, Carriega, en 
unas declaraciones que publicamos en las páginas deportivas 
nos ha dicho que "saldremos a ganar", algo es algo .

SGCB2021
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NUESTRA CLASE POLITICA
qoe el aperturismo 
pirado en España 
triunfo en bandeja

la 
no

democrático Inan. 
le va a servir el 
de plata. Ahora es

pjetición 
solicitada

lucharon 
c ausas

con "honor por 
diámetralmente

Si fuera esto último, a la vista de su 
actual comportamiento habría que des. 
confiar de su posible enmienda.

(De “Agapito Tapiador”, 
en “Ya”)

(Del Marqués de Valdeiglesias,

Príncipe y de la Monarquía por cual
quier facción interesada».

En su último libro, Santiago Carrillo

dcsatendida 
anos— endurante vários

heridas recibidas

Por e né.sima vez, el 
Palacio de las Cortes ha 
vuelto a- .ser testigo de una

cuenta, ya que

opuestas a las. que ahora 
los Gobiernos de

pasada contienda, y 
pudiendo pertenecer al 
Guerpó de Caballeros 
Mutilados de Guerra por la

DE GUERRA
i Contmúi

TAMBIEN LOS'OTROS' 
MUTILADOS

Con ocasión del debate en las 
Cortes—el pasado día 15—sobre 
loa presupueetos del Estado, el 
procurador señor Escudero 
Rueda pidió, una vez en 
igual oportunidad, que se inclu
yera, entra las dotaciones de los 
fondos nacionales, una concre
te para asistir a los mutilados 
de guerra del Ejército republi
cano con el fin de resolver defi
nitivamente este problema. Le 
apoyaron en el acto bastantes 
procuradores y se sugirió la vía 
de moción al Gobierno.

Uno, que tiene su corazoncito 
y su mente partidos en activi
dades forenses y periodísticas, 
no.ha podido menos de sentir
los saltar de gozo ante el gesto 
noble y Justiciero de ese puñado 
de procuradores. Porque va pa
ra seis años que, tenien'do enco
mendada la dirección de 1» re
vista “Ecclesia”, exactamente el 
20 de abril de 1968, y al extin
guirse loa ecos de la conmemo
ración anual de la victoria, es
cribía, con el respaldo jerár
quico que siempre tuvo—y en
tiendo tiene—, el semanario:

“Al conmemorarse ahora tí 
final de nuestra guerra civil, la 
distancia de casi treinta año» 
ofrece perspectivas desapasio
nadas para poder enjuiciar si
tuaciones personales en la» que, 
muchas veces, no Intercedió cul
pa, ni sectarismo, ni criminali
dad, Así se’ explica que un pro
curador de representación fami
liar (don José María dtí Moral) 
planteara hace poco má» de un 
me» el caso de lo» mutilados de 
guerra del Ejército república-, 
no que, cumpliendo la» leyes de 
movilización, hubieron de coger 
las armas.

De sobra es sabido—y el tien*- 
po lo ha evidenciado más aún— 
que ni en este ni en el otro la
do “estuvieron todos los que 
eran ni eran todos los que es
tuvieron”. La partición geográ- 
flca.de los dos sectores fue algo

fortuito, si no fatal. Por lo que 
una simplista clasificación de 
simpatizantes de unos u otros 
Ideales por razón de la disposi
ción de las líneas o de las trin
cheras resultaría una Ingenui
dad. Y. sin embargo, en no po
cas ocasiones ha sido, y quiza 
siga siendo, elemento discrimi
natorio de trascendencia polí
tica, social y hasta religiosa 
tan improcedente como Injusta 
y aventurada en la práctica.

La triste realidad es, hoy, 
que, ya se mire con ojos pura
mente políticos, de sana política 
y de obligada convivencia fra
terna, ya con ojos cristianos 
—como debe hacerse—, hay to
davía en el país un gran núme
ro de Incapacitados físicamen
te, de mutilados, que no sólo en 
su carne, sino en su situación 
social y económica, están su
friendo aún las consecuencias 
de aquella simplista claslflcaclón, 
seeún del lado que quedaron. 
Nos parece oportuno, altruista, 
humano, cristiano y de justicia 
que al hov mutilado que lo fue 
fortuitamente, quizás por sus 
mismos correl gionarios, y por
que no pudo zafarse de la fuer
za coactiva que le llevó a la 
guerra en e<l bando de los ven
cidos, no se vea por siempre 
condenado al desamparo en so 
inutilidad física.

De ahí que consideremos muy 
en su lugar, .v digno de las me
jores miras de nuestro Estado, 
el caso de buen número de 
compatriotas que, con los estig
mas de la guerra civil en sus 
cuerpos, no pueden valerse pa
ra un traba,io, of’cio o profesión 
y siguen siendo las víctimas in
voluntarias de tremendos des
arreglos sociales que condu.ie- 
ron al enfrentamiento fratri
cida.

Reparar y aun liquidar situa
ciones como la que nos ocupa 
contribuirá sin duda a facilitar 
definitivamente la convivencia 
pacífica nacional y la reconcilia-

clón. a la vez que Integrar cris
tiana y políticamente a todos 
lo» hombres y a las tierras de 
España en el quehacer común 
del país.” • • •

Todo esto, dicho entonces en 
letras de molde y de.sde una tri
buna religiosa a la que concor
dadamente no tenía acceso la 
tijera de la censura, pareció a 
muchos un dislate, una claudi
cación o un texto poco menos 
que subversivo. Y se quiso ex
presamente ahogar los ecos que 
pudiera suscitar.

Hoy, afortunadamente, hay 
mayor sensibilidad oficial y pri
vada ante el tema. Y ahí está, 
al fin. el texto de la moción que 
el procúrador familiar por Má
laga, y subsecretario de la Go
bernación'. don Luis Peralta Es
paña, acompañado de cuarenta 
firmas más. ha elevado al Go
bierno.

“Es de todos conocida—dice— 
la triste situación p»»r la que 
atraviesan los españoles que, 
padeciendo mutilación como 
consecuencia de heridas sufri
das en la pasada contienda, no 
s« han podido integrar, por di
versas causas, en el Cuerpo de 
Caballeros Mutilados de Gue
rra por la Patria y al mismo 
tiempo carecen de medios eco
nómicos para atender a sus 
má» apremiantes necesidades. 
Constituye, pues, no una mani
festación de caridad, sino “un 
principio de absoluta justicia” 
acabar urgentemente con esta 
situación, en la que al dolor fí
sico y moral de la mutilación 
padecida »e una la indigen
cia antes señalada.”

“Plat, fiat”, y cuanto antes 
Porque, si se está de acuerdo 
en que el caso es de estricta 
Justicia, ya ae sabe que ésta 
cuando tardía es injusticia.

torno a los problemas de los 
que en .su día pertenecieron 
al Ejército Republicano. El 
procurador señor Escudero 
Rueda, fd discutirse* el 
artículo 20 de la ley de 
Presupuestos, volvió a 
insistir, como ya lo hiciera 
otros años con el mismo 
motivo, en que se aplicaran 
los remanentes de crédito 
que en él se contemplan a 
solucionar el problema de 
los dichas mutilados.

Parece .ser que por esta 
vez la petición del señor 
Escudero —amparado en 
unas palabra.s que hoy todos 
los españoles (sin distinción 
de bandos) refrendan y 
apoyan— va a ser tenida en

continuación cuarenta y un 
procuradores —con la firma 
de don Luis Peralta, 
subsecretario de 
Gobernación, en cabeza- 
han elevado al Gobiernq una 
moción en Fá que se solicita 
que el Gobierno atienda a 
todos los españoles que 
habiendo sufrido mutilación 
<;<Mno consecuencia de las

Patria, carezcan de medios 
económicos para hacer 
fiante a sus necesidades.

Es hora de acabar con la 
srtuación de unos hombres 
cuya existencia cotidiana es 
un recuerdo constante del

«A w divorcio entre nuestra clase po. 
lítica y el pueblo se ha atribuido por 
casi todos nuestros historiadores el es. 
tado continua agitación y esterilidad 
para cualquier labor positiva en que vi
vió nuestro país desde la restauración 
monárquica de 1876 haste la República 
de 1631, que condujo finalmente a Is 
guerra. Como cansa de este divorcio se 
ha señalado la artificialldad del sistema 
montado por Cánovas. ¿Pero fue real
mente tí sistema la causa del divorcio 
y flnai desastre, o, más bien, una con- 
génlte incapacidad de nuestra clase po- 
Utica, como tal clase, sin perjuicio de 
la brillantez de muchos de sus compo
nentes?

Cuarto. Uegamos a creer que era tur. 
bledad de visión nuestra la interpreta
ción de que lo que realmente deseaba 
nuestra autopropulsada clase dirigente 
era que retomáramos al siglo XIX. Pe
ro no. Era así. Nos lo acaba de confe
sar explícitamente Tácito, seudónimo 
que cobija a uno de los más selectos 
grupos de jóvenes uitelectuales aspiran
tes a encamar el futuro.

En un precioso artículo titulado «Un 
Príncipe leal y un pueblo libre», nos in
vita Tácito a no dejamos seducir por 
espejismos de una imposible originali, 
dad y, como el río Duero del romance, 
a que cantemos el mismo verso aunque 
con distinta agua.

A muchos nos había parecido extra
ña la falta de imaginación con que 
nuestros más destacados líderes y co
mentaristas en la Prensa señalaban co
mo única meta de la deseable evolución 
M Régimen del 18 de Julio el restable- 
dmlento de unos módulos políticos que 
ya conocimos en el siglo XIX y princl-

Este verso invariable seria el .Mani
fiesto de Sandhurst, «diseño político 
fundamental de >a obra restauradora de 
1816». Y después de glosar, con \"erda- 
dero arrobo, algunos párrafos de dicho 
manifiesto «que resulta de extraordina. 
rio interés y suscita, al mismo tiempo, 
gran número de reflexiones sobre el 
pasado, «1 presente y el futuro de Es. 
paña». Tácito destaca «el acierto básico 
de Cánovas en la concepción y lanza.

Fácil es de comprender que «la tac. 
clón Interesada», cuyo intento de se. 
cuestro habría que prevenir ahora, se
ría el Movimiento, al que tí Príncipe 
ha jurado lealtad. En éste y otra serle 
de detalles. Tácito se extasía ante el 
parecido entre la «reinstauración» que 
se avecina y la de 1876. Y nos insiste 
que «hay mucho que aprender, para re
petir y paia no repetir, del proceso que 
se inició hace ahora cien años».

Se infiere también, por supuesto, que 
lo que no habría que repetir sería el 
intento de don Miguel Primo de Rivera, 
con el que, por lo menos, se apuntaló 
la desfalleciente Monarquía durante sic. 
te años. Y no queremos, al recordar el 
estado en que se encontraba la Monar. 
quía en 1923, lanzar un dardo contra 
tí acierto canovlsta. Lo que para nos. 
otros es «apasado» era para Cánovas 
«futuro». Visto, además, desde un pre. 
sente situado entre coordenadas radl. 
cálmente distintas a las de nuestro 
presente actual.
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ei^frentamiento entre las dos 
partes del país, Por debajo 

_de respelgbilis irnos 
conceptos politicos —que 
han evitado hasta ahora la 
consideración de esta injusta 
situación— subyace la 
tealidad de que miles de 
españoles se enfrentaron en 
unos años aciagos a otros, 
iniles de españoles. En unos 
casos, lo hicieron, porque 
creían que era su deber, y eri 
otros, porque no les quedó 
más remedio.V

El caso es que finalizadas 
las guerras - y más aun a 
treinta y cinco años vista- 
hay que atender a quien 
luchando en su Patria —sean 
cuales fueren sus ideas- 
quedó mutilado. 'Y hay que 
atender a los deudos de 
quienes por los mismos 
motivos perdición su vida en 
combate. Tenemos el 
ejemplo de Italia y la 
Republic» Federal Alemana, 
.que atienden económica^ 
mente a todos aquellos que

Roma y Bonn.
No podemos olvidar 

tampoco que el Jefe del 
Estado firmó en áu día el 
decreto de extinción de 
responsabilidades penales 
por los 'hechos acaecidos 
durante la guerra civil. La 
reconciliación entre los dos 
bandos debe completarse 
con la reconciliación con los 
mutilados. España lleva 
muchos años viviendo en 
paz, |vive en paz y aspira a 
seguir viviendo en paz.

un núcleo selecto de nuestra clase po
lítica el que nos dice que en estos mo
mentos críticos, en un período históri
co nel que, por lo menos, se apuntaló 
del mundo y están adquiriendo una 
nueva configuración todos los sistemas 
políticos conocidos, lo mejor que po
demos hacer es arroparnos con el Ma
nifiesto de Sandhurst.

Este sería el verdadero sentido del 
progreso. Los que deseamos continuar 
hacia adelante la era de reconstrucción 
en todos los órdenes, tan excepcional 
en nuestra historia, rectificando, por 
supuesto, los errores y defectos en que 
ha podido incurrirse, pero sin dar un 
solo paso atrás, somos los inmovilistas, 
los nostálgicos y los reaccionarios. Los 
que se han quedado con la mirada fi
ja en el siglo XIX son los verdaderos 
progresistas, los que creen vibrar de 
acuerdo con el sentir de parte de lus 
nuevas generaciones que no han hecho 
la guerra. ¿No será un error de pers
pectiva de nuestra clase política?»

Hayi
UD(

F^^ÂntÎcïp 
t (Solí

/ BARCELONA, 
//ress).- En un trab 
Zitulado “lo po 
4'La Vanguardia", 
/«na reciente encue- 
ósociacionismo, que 
Problema de las aso 
4s más que la cort 
4ias sustancio 
interesante y 
^n corporande 
Areocupacione 
decisiones públi 
Zuñóles a medida 
íj^mpañados de 
Vipellidos y se près 
/rerdaderas opciones

"No tendría se 
71e centro y sus pos 
Emitir que -^y asi 
711 señor Fraga- 
nerecha legítima y i 
^mbién legítima. I 
,embajador en Lor 
Û u .e d e ri ser c i 
JRvUtzadas y por 
^uTz# desde 18C 
^sibilidad de que 

país "sin tré 
/áasplantes". En el 
wna derecha y de i 
civilizadas tiem 
/úrecisamente el cen 

T Dice mas adelan 
fetá pendiente de h 
Jlel estatuto y de I 
yje sus normas y pn 
Vaara ver surgir a es< 
Vjíws grupos que 
Panorama na 
visibilidad de a 
Arotagonismo de E 
Ze ha referido el p 
/□obierno mas de ur 
Z "Mientras no ap 
Asociaciones, co 
«ombres, con 
iepresent..i¡vas y

^istintas opciones 
programas, no es 
ybs ciudadanos cc 
^uestren alejados 
y>osibilidades de 
l^ue no son, por ah 
Aso, posibilidac 
J^ranzas, lo que । 
y lamo el nacimie 
yiusión".

MIDN

.BARCELONA 
■*nuel Diez Ah 
^nsado dedicars 
<16 fíiilitar.

El general Díé 
para “Muñe 

, ® periodismo 
^^Pientarios sobn

Carito al 

encuentro n 
^ue puedo oc

Nunci 
la poli't
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into entre las dos 
país, Por debajo 
I e t K b i I Is i m o s 
políticos ~que 

o hasta ahora la 
án de esta injusta 

subyace la 
e que miles de 
le enfrentaron en 

aciagos a otros, 
pañoles. En unos 
hicieron, porque 
era su deber, y en 
jue no les quedó

í Continúa la polémica

iHay uno DERECHA
|y una IZQUIERDA

LEGITIMAS
(«La Vanguard»»)

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - EL PRECIO DE LA LECHE- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Reunión del FORPPA
MADRID, "11 (Europa 

Press).— Se ha reunido en 
Madrid el Consejo General 
de Fondo de Ordenación y 
Regulación de Precios y 
Productos Agrarios 
(FORPPA), que trató 
principalmente del tema de 
la próxima campaña lechera, 
normalmente regulada de 
marzo a marzo.

Al FORPPA elevará al 
Gobierno la correspondiente 
propuesta sobre el consenso 
alcanzado en la reunión para 
que, a la vista del mismo, el 
Consejo de Ministros decida 
lo que estime procedente.

Según fuentes bien 
informadas, los 
representantes de los 
distintos sectores 
representados en el 
FORPPA están de acuerdo 
en que se fije un nuevo 
precio de la leche, que sería 
único para todo el territorio 
nacional. También están de 
acuerdo en que, dada la 
actual situación del sector, 
el nuevo precio entrenen 
vigor a partir del primero de 
enero próximo.

Aunque sin confirmación 
oficial, se 'afirma que los 
representantes de Hacienda,

es que finalizadas 
k - y más aun a 
:inco años vista- 
atender a quien 
n su Patria —sean 
íren sus ideas— 
filado. •Y hay que 

los deudos de 
>or los mismos 
frdiefon su vida en

Tenemos el 
de Italia y la 
Federal Alemana, 

iden económica^ 
odos aquellos que 
con "honor por 
diámetralmente 
a las. que ahora 
los Gobiernos de 

onn.
o demos olvidar 
que el Jefe del 
rmó en áu día el 
de extinción de 
bilidades penales 
■hechos acaecidos 
a guerra civil. La 
:ión entre los dos 
Jebe completarse 
onciliación con los 
)s. España lleva 
años viviendo en 
en paz y aspira a 

endo en paz.

F "Anticipo de algunas desilusiones'
¥ (Solidaridad Nacional)

EL CONDE DE LOS ANDES HABLO 
DE LA MONARQUIA

“Informaciones”)

mocrático loan, 
va a servir d 
plata. Ahora es 
oestra clase po. 
ue en estos mo. 
período hlstóri. 

nos, se apuntaló 
adquiriendo una 
dos los sistemas 

mejor que po.
irnos con el Ma-

iero sentido del 
leamos continuar 
le reconstrucción 

taJi excepcional 
rectificando, por 
’ defectos en que 
pero sin dar un 
los inmovilistas, 

eaccionarios. Los 
ion la mirada fl- 
n los verdaderos 
creen vibrar de 

de parte de las 
ue no han hecho 
n error de pera- 
it política?»

e Valdeiglesias, 
Muevo Diario”)

¡i BARCELONA, 11 '(Europa 
Aress) - En un trabajo editorial 
Zitulado “lo posible", dice 
4' La Vanguardia", comentando 
Zina reciente encuesta sobre el 
/asociacionismo, que el tema y el 
Problema de las asociaciones no 
/¿ más que la corteza de algo

"SOLIDARIDAD NACIONAL" 
ANTICIPO DE ALGUNAS 
DESILUSIONES

Tnas sustancioso y 
f/nteresante y que 
ífneorporandose a

mas 
irán
las 
laslocupaciones y a 

isiones públicas de los
'Áspañoles a medida que vengan 
{Acompañados de nombres y 
{ipellidos y se presenten como 
{rerdaderas opciones.

"No tendría sentido hablar 
71e centro y sus posibilidades sin 
yídmitir que Ay así lo reconoció 
hi señor Fraga— h,ay una 
iierecha legítima y una izquierda 
También legítima. Para nuestro 
,embajador en Londres,.ambas 
^u-sderi ser correctas y 
JnvlVtzadas y por primera vez 
^uTz# desde 1808 existe la 
^sibilidad de que ambas sirvan 
^1 país "sin trágalas y sin 
/dhsplantes". En el panorama de 
/una derecha y de una izquierda 
Civilizadas tienen sentido 
Zbrecisamente el centro".
'I' Dice mas adelante que el país 
{teta pendiente de la aprobación 
{^el estatuto y de la concreción. 
yte sus normas y procedimientos 
Vaara ver surgir a esos hombres y 
{»sos grupos que aportan al 
Panorama nacional la 
ysosibilidad de conseguir ese 
yarotagonismo de España al que 
Ze ha referido el presidente del 
/Sobierno mas de una vez.
/ "Mientras no aparezcan tales 
/asociaciones, con títulos y

"Solidaridad Nacional", 
mediante Ja firma de''Hermé^, , 
comenta en su primera página la 
encuesta que publicó el sábado 
"La Vanguardia" y destaca 
como significativo que el 44 por 
ciento de la población 
consultada no se haya tomado la 
molestia de leer el primer 
resumen publicado sobre el 
anteproyecto del estatuto de las 
asociaciones, y expresa su 
certeza de que el resultado 
hubiera sido otro de haber 
preguntado por las quinielas del 
domingo o por los nuevos 
precios de tabaco.

"Aquí nos pasamos meses y 
méses hablando del 
asociacionismo —dice el diario 
del Movimiento—, de abrir 
cauces a la participación 
ciudadana, de democratizar el 
sistema. Y cuando aparecen las 
primeras prueb-as de este 
aperturismo, casi la midad de la 
población confiesa que no ha 
leido las bases-sobre las que se 
ha de fundamentar"

ombres, con perso nas
yepresent,.i¡vas y capaces de 
Ótespertar cofianza y articular 
^istintas opciones y distintos 
programas, no es extraño que 

ciudadanos consultados se 
muestren alejados aún de esas 
y>osibilidades de participación 
flue no son, por ahora, mas que 
^so, posibilidades futuras, 
^speranzas, lo que el señor Arias 
^lamó el nacimiento de una 
Jdusión".

Mas adelante, critica a 
algunas publicaciones que "se 
han entregado al juego fácil de 
magnificar a sus amigos 
conocidos, ertras nos han 
apabullado con largas listas de 
los hombres de, futuro, a 
menudo plagas de apellidos 
apenas conocidos fuera del 
ámbifo familiar. Algunos 
venciendo sus naturales 
inclinaciones al individualismo 
feroz que suele caracterizarnos, 
tratan ya de buscar afinidades 
con vistas a la formación de 
grupos mas o menos 
homogéneos, pero numerosos. 
Otros, creyendo estar en 
posesión de la verdad, prefieren 
aguardar el momento que habrá 
de desvelarles su poder 
carismatico. Como un anticipo 
de algunas desilusiones, 
brindamos este 44 por ciento a 
la reflexión colectiva".

MADRID. - Un momento de la cor ferenda pronunciada por 
D. Francisco Moreno Herrero, conde los Andes, en el Club “Siglo 
XXI" sobre “Condiéionantes de la Monarquía” de nuestro ciclo 
“La Monarquía, la España actual, su futuro y su proyección en el 
mundo ” (Foto Cifra Gráfica).

HI UNICA PREOCUPACION"
"El FUTURO de ESPANA

(Diez Alegría)
Nunca he pensado dedicarme a 

la politica de forma activa"

BARCELONA, 11 {Europa Press,.— El teniente general don 
declaradoen Barcelona' que nunca ha 

'^^^'carse a la poiftica de forma activa, dada su condición 
i/Je militar.

El *La Diez-Aiegrfa, en unas breves manifestaciones a Julián
Mundo Diario" con motivo de su presencia en el premio 

"Manuel Fraga Iribarne", ha declinado hacer 
'^’^ntarios sobre el Ejército Español

"Cas^ futuro de España, afirma que le preocupa mucho:
“M * que es lo único que me preocupa", dice el periodista, 

encuentro muy bien tal como estoy ahora, entre otras cosas 
—-----------------------puedo ocuparme de lo que realmente quiero, y volcarme a 
1 de diciembre de " Cuerpo y alma".’dice el general.

ADMINISTRACION: 
Î - Télex 58054 
fneas)

^•Ercoles, i i de diciembre de 1974

Industria y Comercio 
propusieron un precio de 
11,50 pesetas-litro para 
invierno y 12,25 para 
verano; la representación de 
Agricultura, 12 y 13.50 
respectivamente, y la 
representación del sector de 
la producción ganadera, 
12,50 y 14 pesetas para 
invierno y verano, 
respectivamente. Esta 
propuesta obtuvo ocho 
votos, siete la de Hacienda, 
Comercio e Industria y seis 
la de Agricultura.

Fuentes próximas al 
sector lácteo consideran que 
la situación de este es muy 
grave por su situación 
deficitaria, agravada en 
algunos casos por la sequía 
que afecta actualmente a 
algunas regiones españolas. 
El problema se considera 
que puede agravarse aún 
más por las dificultades de 
abastecimiento exterior,

particulamente de leche 
francesa, que habrá que 
sustituir en parte por leche 
en polvo.

El fondo del problema 
radica, a juicio oe ios 
ganaderos, en la escasa 
rentabilidad de su negocio, 
en el excesivo márgen de 
tranformación del producto 
en comparación con otros 
países y en la falta de 
equilibrio entre oferta y 
demanda. Aumentando 
aquella con los incentivos 
que se estime convenientes 
para compensar los 
aumentos de costes 
—salariales, de piensos y 
materiales primas, etc— 
podrán resolverse —afirman 
ios Ganaderos— los actuales 
problemas d.el sector e 
incluso aumentar el 
consumo de ese alimento de 
primera necesidad, el cual es 
ahora por término medio, de 
125 litros de leche al año.

Roberto Martínez, Touriño y Becerra

ORIUNDOS. ANTE
EL JURADO

MADRID, 11 (Logos).— Los jugadores de fútbol db( 
Real Madrid, Roberto Martínez Martínez y Juan Carlos 
Touriño Cancela, y el del Atlético de Madrid, Heraldo 
Becerra Núñez, than declarado esta! mañana ante el 
Juzgado de Primera Instancia número 6 como posibles 
implicados en el caso e los supuestos falsos oriundos, 
denunciado recientemente por los clubs Athletic de 
Bilbao y Real Sociedad, de San Sebastián.

Los jugadores Becerra y Touriño presentaron 
documentos suyos y de sus padres y las cédulas 
consulares. Roberto Martínez, que ya tuvo que declarar 
ante un juzgado de Barcelona por este mismo motivo, 
parçce que se ratificó en la declaración que hizo 
entonces.

Parece que para próximos días están citadas otras 
personas —nó jugadores— relacionadas con este caso para 
prestar declaración.

El abogado de los jugadores del Atlético de Madrid es 
don José María Stampa y el de los iuoados del Real 
Madrid, don Benito Castañeda

En la actualidad están actuando 38 oriundos en clubs 
de Primera División, 19 en equipos de Segunda y otros 
tantos en equipos de Tercera. Además hay 10 oriundos 
en Primeta Categoría Regional, aunque estos lo hacen 
con ficha de aficionados.

La niEUlSION por CABLE,
en abril

MADRID 11 (Logus).- 
*‘Hasta abril de 1975 no 
comenzará la programación 
de los servicios de 
cable-visión”, según ha 
manifestado a Dogos el 
director de los Servicios de 
Televisión por Cable donde 
Juan Antonio Albjprich CicL

Esta nueva modalidad de 
televisión debería comenzar 
en enero, pero el 
considerable retraso que 
lleva Cosesa (empresa 
encargada de cablear las 
zonas) ha impedido que se 
realice la puesta en marcha 
tal y como estaban previstá. 
Inicialmente la compañía de 
la Telefónica debería tener 
para abril ocho kilómetros 
de cable en Madrid y otros 
tantos en Barcelona, si bien 
los cálculos más optimistas 
no creen que para entonces 
estén cubiertos ni siquiera 
una buena parte de ellos.

CUATRO CANALt:>

Inicialmente la

cable-visión contará con 
cuatro canales para Madrid 
y Barcelona, dos de los 
cuales son los que se emiten 
por las cadenas normales de 
televisión y los otros dos 
que irán dedicados a 
programas de entreteni
miento, cine sobre todo, y 
programas de información 
local, con la ventaja de 
poder, hacer uno para cada 
ciudad.

“El tema de la publicidad 
se esta’ estudiando, según el 
señor Alberich. y exite un 
proyecto en el que no se 
desestima la colaboración 
pu blicitarla, aunque bajo 
ningún concepto lo será en 
forma de “spots’* y st'como 
programa.^ patrocinados u 
otra forma que no canse al 
espectador.

A UDIENCIA

“El último sondeo que 
hemos realizado no ofrece 
un número de audiencia

Las tarifas iniciales (5. UUU pesetas 
de entrada y 5(J(J mensualmente) 
parece que serán.au mentadas

inicial de 14.000 tanto en 
Madrid como en Barcelona, 
aunque esperamos alcanzar 
los 70.000 en ambas 
ciudades en los cuatro años 
de programación debido en 
buena parte a las 
posibilidades que ofrece el 
sistema, en el que puede 
participar el abonado, y a 
que nuestro tech.o de 
censura será más alto y nos 
permitirá más amplitud de 
emisiones y programas’’.

En la actualidadad se esta 
cableando en zonas donde la 
Compañía Telefónica 
cuenta con centrales y a la 
vez donde el nivel de vida es 
más alto. Concretamente en 
Madrid hay trece zonas, de 
las que están en avanzado 
estado barrios como el de* 
Salamanca, Cuatro Caminos 
y Ríos Rosas, aunque otros 
como el de La Estrella,

Arguelles, Centro etc. vayan 
con bastante retraso. En 
Barcelona existe únicaipentc 
dos zonas, si bien con una 
extensión muy superior a las 
existentes en Madrid.

“Para un futuro más o 
menos próximo podemos 
esperar que la cable visión se 
extienda por todo el 
territorio nacional ya que^l 
acuerdo firmado con ja 
telefónica, que se encarga 
también de comercializar el 
sistema, abarca a todos los 
nucleos de población 
superiores a los 5.000 
habitantes”.

Las tarifas fueron fijadas 
hace dos años y según las 
cuales el abonado deberá 
pagar 5.000 pesetas de 
entrada y 500 mensuales; es 
espera sin embargo que una 
vez hayan sido revisadas 
puedan elevarse entre un 20 
y un 25 por 100.

“ARAGON/exprés”* PAG. 3
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DEL TRASVASE
LA «CUMBRE»

Propugna Enrique de La Mata

Un «cambio
Don Juan Antonio Samaranch Torelló presidente 

de la Diputación de Barcelona, pueda acudir 
Zaragoza para mantener un directo cambio de 

impresiones sobre el terreno con el presidente de la 
corporación zaragozana, don Hipólito Gómez de Las 
Roces. La reunión política, que podría tener lugar 
esta misma tarde durante un previo "téte-’a-téte" 
seguido de un almuerzo de trabajo, va a servir quizá 
para clarificar las posturas (y elevarlas, si cabe, a 
definitivas) hasta ahora encontradas respecto a la 
cuestión del trasvase del Ebro.

La entrevista prevista en Zaragoza puede formar 
parte de la campaña de defensa al trasvase iniciada 
hace días en Barcelona. Pero los resultados que de ella 

emanen dependerán niuy mucho de la habilidad 
política de los dos interlocutores, si esa habilidad se ve 
unida a una buena dósis de prudencia y afán de 
cooperación, hasta puede que nazca algún borrador 
de solución a los intereses de la Cuenca del Ebro 
(intereses de desarrollo) y a los del Pirineo (Iriental 
(interés en no mermar su actual crecimiento 
económico y demográfico).

OUIZA le sean expuestas al presidente Samaranch 
Torelló por parte del señor Gómez de Las Roces 

"ingdidas" que aco^rdaron adoptar los 
procuradores en Cortes de las tres provincias 
aragonesas tras la última reunión celebrada en la sede 
de la- Diputación de Zaragoza. Puede quesean 
analizadas durante el debate las posturas de razón y de 
fuerza esgrimidas en tomo al trasvase, calibradas 
posteriormente, y estudiada su real efectividad de cara 
a mover a la Administración a asumir una decisión 
concreta sobre el particular.

sm nesgo»

PUEDEN 
dentro

cosas ahora., en suma, ocurrir muchas
de la línea expuesta. Sin embargo, la

esperanza de todos los aragoneses parece estar 
depositada en el acuerdo de base páVa conseguir 
solución a los problemas de agua que padece Cataluña 
Y a las interminables demoras en la realización de los 
regadíos aragoneses, cauces para un desarrollo socially 
económico solicitado con urgencia. Lo que Cataluña 
pide ahora, en definitiva, es un medio idóneo para 
proseguir un ritmo de crecimiento fuerte, tanto en su 
economía como en sus recursos h u m a n o s ; 

■ el crecim iento a ese ritmo se enmar-, 
ca ya sobre un nivel de desarrollo importante, 
que ha “sido logrado con anterioridad gracias al 
esfuerzo de la propia región cataicna. Lo que aquí se 
solicita, en cambio, es esa serie de medios necesarios 
para acceder al desarrollo, no ai índice de crecimiento 
que Cataluña quiere atender, porque aquí en un 
primer paso, es preciso dar cabida al equilibrio en el 
desarrollo, un equilibrio que empiece por enjugar 
nuestro fuerte grado de emigración. Injusto sería 
desatender lino u otro interés' regional. Necesario, en 
cambio, resulta acceder a una fórmula que satisfaga en 
todo o en buena parte los deseos de ambas regiones.

La papeleta para la reunión ip revista, desde 
luego, no se presenta nada fácil.

Atentado 1 
de Carrero I 
Blanco I

MADRID, 11 (Europa 
Prcas).— Próximo ya d primer 
anivenario del asesinato del 
presidente el Gobierno, 
almirante don Luis Carrero 
Blanco, el diario “ABC** publica 
noy la primera parte de un 
traniHO titulado “La expiradición 
de ios asesinos de* Carrero 
Blanco'*, firmado por don 
Lorenzo R. Benito García, que 
era comisario general de 
Invertigadón Criminal en lo» 
días en que ocurrió el atentado, 
En resumen, d autor dice, entra 
ntras cosas:
*ARAOON/axp»*s“- PAO. 4

«No podemos sustraemos a 
lo que en todo el mundo 
estamos viendo y viviendo»

BARCELONA, 11 (Logos).- El director general de la 
Seguridad Social y secretario del Consejo del Reino, don 
Enrique de La Mata, ayer, entre otras cosas, declaró en “La 
Vanguardia”.

“Las tendencias, asociaciones o agrupaciones políticas 
existentes en nuestra patria, no deben plantearse con el 
propósito priniario de hacerse con elipoder, sino con la 
finalidad de que éste sea racionalmente compartido, y 
refleje el resultado de una sincera participación colectiva. 
Para mí, la finalidad más clara, de la regulación del derecho 
de asociación, es lograr que los españoles, a través de un 
encuadramiento ideológico, logremos comprometer el 
mantemiento de un equilibrio de ideologías y poderes, 
capaz de ordenar eficazamente la convivencia política en el 
seno de nuestra sociedad.

cambiando de tipo de 
sociedad y debemos caminar 
hacia una sociedad distinta 
da. la que hemos venido 
construyendo hasta ahora. 
Por exigencias históricas del 
momento presente, porque 
no podemos substraernos a 
lo que en todo el mundo, de 
modo efectivo, estamót 
viendo y viviendo, no 
podemos apartarnos de esta 
línea transformadora.
Precisamos de 
social nuevo, 
precisa no 
comunidad sino

un orden 
y eso lo 
sJio la 

las mismas

instituciones que la 
gobiernan. Todo esto 
implica una evolución, que 
estimo debe hacerse, rápida 
y con el menor riesgo 
posible. Este cambio sin 
riesgo ha de apoyarse en 
nuestra realidad presente, 
pues, siempre es un 
contrasentido partir dé cero. 
Ello implica un respeto dé 
nuestras instituciones y de 
todo cuanto nos precede, si 
bien la devoción por et 
pasado no puede, en forma 
alguna, convertirse en 
obstáculo, que nos impida 
avanzar audazmente".

UNA SOCIEDAD DE 
"CORTE MODERNO".

"Sobre mi actitud 
personal ante el panorama 
asociacionista, no tengo 
inconveniente alguno en 
manifestar que, entre los 
planteamientos que desde la 
legalidad se vienen 
insinuando, ninguno de ellos 
llega a convencerme del 
todo. Sinceramente, los 
esquemas que pueden 
deducirse a través de 
declaraciones y actitudes de 
grupos o personas, adolecen, 
en mi opinión, de un 
enforque excesivamente 
recargado de acentos 
políticos de coyuntura, con 
notorio olvido del verdadero 
fondo político-social, que es 
exigencia ineludible de la 
comunidad. Para mí, 
ordenar las asociaciones con 
objetivos de exaltar una 
ideología, lanzar y apoyar 
nuevas personalidades o 
incluso participar en los 
procesos electorales, no me 
basta. Voy mucho mas allá, 
preocupado en el resultado 
de la aplicación del

mecanismo de las 
asociaciones políticas, y en 
ello echo de menos el 
profundo sentido de 
transformación social que 
estimo necesario reivindicar 
poraue nuestro país lo 
necesita. Esto no es fácil ni 
cómodo, y está muy alejado 
del estilo, con que nos 
producimos con excesiva y 
reiterada frecuencia. En este 
sentido, aún con lo difícil 
que es hacer previsiones de 
futuro en este terreno.
pienso I 
mayor ía

que una gran

integrar ía
del país se 
coiT quienes

fomenten la convivencia en 
una sociedad de corte 
moderno, configurada en 
base a la participación 
democrática y en el sentido 
social dé la política a todos 
sus niveles, repudiando los 
extremismos integristas de 
uno u otro signo.

CAMBIO

"Lo que creo es que 
estamos en un fenómeno de 
evolución y de cambio y 
que eso tenemos que tenerlo 
en cuenta. Es decir, estamos

El jesuíta detenido en San Sebastian

PERMANECE EN LA DIRECCION
GENERAL DE SEGURIDAD

MADRID, 11 (Logos).— El jesuíta padre Francisco i 
Altuna permanece en la Dirección General de Seguridad, 
Anteayer fue trasladado desde su residencia de la 
Compañía de Jesús en San Sebastián a la sede de la 
citada Dirección, en donde prestó amplia declaración.

La detención del Padre Altuna está relacionada con 
una homilía que pronunció el pasado domingo en la 
iglesia de su residencia y con la subsiguiente colecta que 
se realizó a beneficio de los familires de los detenidos 
políticos.

Para el Estatuto de las Asociaciones
SE CERRO EL PLAZO DE 
SUGERENCIAS

MADRID, 11 (Logos).- 
A1 cumplirse el plazo de 
presentación de sugerencias, 
a las 24 horas de anoche, al 
proyecto de Estatuto de 
Regulación del derecho de 
Asociación Política, se han 
presentado 31 escritos en la 
Secretaría del Consejo 
Nacional. Esta cifra puede 
aún incrementarse cuando 
se contabilicen las 
sugerencias enviadas por los 
consejeros residentes en 
provincias.

En los próximos días

Las INVESTIGACIONES se HACEN 
en BASE a un DELITO COMUN

—La negativa del Gobierno 
francés a conceder la 
extradición de los presuntos 
autores del asesinato de don 
Luis Carrero Blanco, no ha 
podido por menos que producir 
una profunda decepción y hasta 
casi diríamos la indignación de 
la opinión pública española. Y 
esa indignación nace no ya de 
las razones que el Gobierno 
francés puede invocar o 
pretextar para respaldar su 
negativa, sino porque tal 
negativa la consideramos

mo raímente una iniquidad y 
políticamente un error. Pero » 
que produce mayor asombro es 
la forma de contestar a la 
demanda española, mediante un 
ampie informe o nota verbaL 
mientras que las autoridades 
españolas cumplieron todos los 
trámites judiciales 
intemacionalmente exigibles.

—Las autoridades judiciales 
españolas procedieron 
correctamente y conforme a 
derecho al solicitar la 
extradición de diez sujetos

españo.les, refugiados en 
Francia, señalados por la policía 
primero y por la autoridad 
judicial despues como presuntos 
autores del asesinato del 20 de 
diciembre de 1973. Se 
comprobó después que alguno 
de estos individuos^ juntamente 
con otros, formo parte del 
comando que en eí mes de 
septiembre siguiente ejecutó el 
atentado terrorista de la calle 
del Correo de Madrid.

— De estos individuos, la 
! mayor parte tiene antecedentes

>

celebrarán reunión la 
ponencia para estudiar 
dichas sugerencias y 
finalmente se someterán a 
aprobación del Pleno del 
Consejo Nacional, el 
Estatuto, el próximo día 16.

La ponencia que ha 
informado al anteproyecto 
de Asociaciones, la integran 
los consejeros, señores 

! Pinilla Tauriño, Fueyo Alva- 
rez. Navarro (don 

Eduardo), Dancauha de 
M^el, Martínez Emperador 
y Labadie Otermin

La negativa francesa 
causó la indignación 
de la opinión pública

policiales y judiciales por hechos 
delictivos cometidos en España; 
Se refugiaron en Francia, hacen 
público alarde de sus fechorías, 
atribuyéndose la paternidad de 
los atentados. Es un detalle más 
que pone de manifiesto su 
morbosa criminalidad y que 
habrá que tener en cuenta a la 
hora de juzgarlos, si los 
franceses nos dejan que 
tengamos ocasión para ello.

—Son criminales vulgares, sin 
que valgan en su disculpa 
motivos o fines políticos de 
ninguna clase. En la

investigación 'de los hechos 
intervienen principalmente, 
entre otros servicios, los de lo 
criminal de la Dirección General 
de Seguridad, y en cuanto a lo 
judicid, interviene un juzgado 
de lo ordinario. Esto demuestra 

'"asimiamo que las investigaciones 
se hacen con baae a un d®tito 
común, fueran cuales fueren Jos 
fines políticos que movían a w 
asesinos, con vistas a una posible 
demanda de extradición que 
hubiese de formularse despues B 
aquellos lograban huir de 
.nuestro país.

MIERCOLES, 11 DE DICIEMBRE DE 197*
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COMISION OE PRESUPUESTOS

Ma la austeridad 
oficial

El Anteproyecto de 
asociacioiies en el 
Consejo Nacional

l^ilómetro

¿MBM
uciones que la 
man. Todo esto 
una evolución, que 

debe hacerse, rápida 
I el menor riesgo 
i. Este cambio sin 
ha de apoyarse en 
I realidad presente, 

siempre es un 
entido partir dé cero, 
iplica un respeto dé 
5 instituciones y de 
janto nos precede, si 
a devoción por et 
no puede, en forma 

I, convertirse en 
lio, que nos impida 
audazmente”.

Dos enmiendas de Escudero Rueda y 
Esparabé Arteaga solicitando la prohibición 

de conmemoraciones, inauguraciones y 
homenajes con cargo al presupuesto, fueron 

abrumadoramente rechazadas
MADRID* 11 (Logos).— La Comisión de Presupuestos de 

las Cortes ultimó en la sesión de ayer el dictamen del 
artículo de la Ley presupuestaria para 1975 a falta de ios

an Sebastian

DIRECCION
IIDAD
1 padre Francisco^ 
ïneral de Seguridad, 
1 residencia de la 
án a la sede de la 
plia declaración, 
stá relacionada con 
ido domingo en la 
iguiente colecta que 
es de los detenidos

p-

tres últimos artículos.

La mayor parte de la 
sesión estuvo dedicada al 
debate sobre el crédito 
oficial, los fondos 
nacionales y las normas 
complementarias del 
presupuesto.

La dotación global del 
Tesoro para el crédito 
oficial se establece en 65 mil 
millones, cifra que podrá 
ampliarse hasta un 
cincuenta por ciento, según 
emienda defendida por los 
hermanos Serrats Urquiza y 
aprobada por la Comisión. 
El importe de los avales que 
se otorgue por el Estado al 
Instituto de Crédito Oficial

sociaciones

’LAZO DE

irarán reunión la 
icia para estudiar 
as sugerencias y 
ente se someterán a 
ición del Pleno del 
ejo Nacional, el 
ito, el próximo día 16.

ponencia que ha 
lado al anteproyecto 
ociaciones, la integran 
consejeros, señores 
I Tauriño, Fueyo Aba 
, Navarro (don 

rdo), Dancauha de 
1, M arfúiez Emperador 
adié Oteimin

por operaciones en el 
mercado exterior, no 
excederá de 20.000 millones 
de pesetas.

Se presentará una 
moción al Gobierno, a 
iniciativa del procurador 
familiar por Málaga, señor 
Merino, para que se amplie a 
los subnormales mayores de 
21 años, la ayuda que 
perciben con cargo al citado 
Fondo, en el caso de que 
estén ingresados en centros 
clínicos públicos o privados.

E1 Ministerio , de 
Hacienda presentará a las 
Cortes una serie de 
informaciones sobre la

ejecución del presupuesto. 
Varios procuradores 
solicitaron que esas 
informaciones fueran 
sometidas a la deliberación 
de la Cámara, pero b 
ponencia estimó que era 
suficiente el control 
presupuestario que las 
Cortes ejercían por el 
conocimiento' y estiñlio de 
estos informes. Sometido el 
tema a consulta del 
Presidente de las (fortes, 
éste se mostró de acuerdo 
con la actitud de la 
ponencia, que fue aprobada 
por 22 votos a favor, 5 en 
contra y 4 abstenciones.

De entre los artículos 
aprobados, destaca la 
novedad del compromiso 
que el Gobierno adquiere 
para presentar una memoria 
justificativa del coste y 
rendimiento de los servicios 
públicos y un resumen de 
las inversiones realizadas, 
localizadas territoriabnente.

En la determinación por 
el Consejo de Ministros para 
atribuir a propuesta de la 

Comisión Interministerial de 
Planes Provinciales, las 
inversiones que han de 
asignarse a cada Diputación 
Provincial , se tendrán en 
cuenta las circimstancias

socio-económicas de cada 
provincia, así como el 
estado general de sus 
respectivas necesidades, 
dando preferente atención 
al medio rural de las 
provincias de más baja renta 
a mayor tasa de 
despoblación.

ENMIENDAS

Los señores Escudero 
Rueda y Esperabé de 
Arteaga, presentaron sendas
eiuniendas in voce en 
que pedían que 
prohibieran 1 
co ncentracion

las 
se
a s
e s

conmemo rativas, 
inauguraciones y homenajes 
con cargo al presupuesto, aa 
como que se adquieran 
nuevos vehículos, excepto 
aquellos dedicados a la 
Sanidad y el Orden Público 
o que hayan de sustituir a 
otros destinados al 
desguace. Y también que los 
vehículos ofíciales salvo los 
destinados a los citados 
servicios de Sanidad y 
Orden Público, no circulen 
los fínes de Semana. Todas 
estas propuestas, tendentes 
a lograr una mayor 
austeridad en la 
Administración, fueron 
rechazadas con los únicos 
votos a favor de sus 
pro ponentes.

a francesa 
ndignación 
ion pública

tigadón 'de los hechos 
ienen principalmente, 
otros servicios, los de lo 
al de la Dirección General 
piridad, y en cuanto a lo 
J, interviene un juzgado 
ordinario. Esto demuestra 
no que las investigaciones 
ien con base a un delito 
1, fueran cuales fueren los 
xilíticos que movían ato» 
os, con vistas a una posible 
ida de extradición qoe 
le de formularse despues « 
los lograban huir de 
o país.
3E diciembre de 197*

AUDIENCIA DEL CAUDILLO AL 
VICEPRESIDENTE DEL IRAK

MADRID.— S.E. el Jefe del Estado ha recibido en el Palacio de El Pardo al 
Vicepresidente del Consejo Revolucionario de la República del Irak, Sadam Hussein, 
que está acompañado por el Presidente del Gobierno, Sr. Arias Navaro, por los Ministros 
de Asuntos Exteriores de España y del Irak y por los embajadores de España en 
Bagdad y del Irak en Madrid. En la foto, el Caudillo saluda al Vicepresidente iraquí. (Foto 
Cifra Gráfica).

MIERCOLES, H or ÍCIEMBRE DE 1974

WRisir?
Parece ser;^e se ha alargado el horario 
previsto para la sesión porque son muchos 
los consejéros que quieren hablar

MADRID, 11 (Crónica exclusiva para “ARAGON/exprés” por 
"INTERINO”).-

RETRANSMITIRA TVE el debate que el Consejo Nacional del Movimiento ha de 
celebrar el próximo día dieciséis sobre el te^p, ya conocido, que va a regular el 

asociacionismo político? Fue la pregunta de la semana de ayer tras el empujón que daba 
“ABC" para que asi se hiciese. Pero, ¿habrá debate? Era la pregunta que se enlazaba 
con aquella. El presidente Arias consiguió convencernos a los españoles, con su humana 
y desacostumbrada elocuencia realista del último mensaje, de que esto o nada,, que esto es 
lo posible, que esto es lo mejor por ahora. Y a otros altos niveles se ha dicho que el 
texto está muy elaborado y pactado. Es de prever, pues, que, al menos a la hora de 
votar, el Consejo Nacional, este Consejo Nacional, vote con aritméticas muy cercanas,', 
la unanimidad.

Pero cuesta creer que a la hora de/ealizar el 
"contraste de pareceres”, que debe ser una de 
las especialidades del Consejo Nacional, según la 
descripción autentificada de sus funciones, se 
dé el silencio -o la monotonía por respuesta. 
La sugerencia la hacía por la mañana "ABC". 
Venía a decir que, si TVE nos da en directo 
tantas cuestiones baladíesyque a pocos 
interesan, aquí tiene un buen tema de 
importancia e interés general. Y, nos gustaría 
añadir: de educación general básica política, 
que es lo que ahora este país necesita. Si vamos 
a ir de verdad, al "contraste de pareceres” y a 
saber cómo piensan y cómo se expresan 
nuestros posibles líderes políticos -sin 
alterarnos excesivamente-, no sería malo que la 
gente se fuese acostumbrando a verles dialogar 
y ejercitar, ellos mismos, ese contraste de 
opiniones.
SESION LARGA

Poco después, "Logos” podía saber, de 
fuentes competentes, que no habrá* 
retransmisión directa ni total, pues, después de 
algunos sondeos, parece que ha habido que 
alargar el horario previsto de la sesión pues son 
muchos los consejeros que quieran hablar. 
Habrá, pues, al menos cuantitativamente 
debate, diálogo, ¿Contraste? La sesión sera, 
pues, larga y en ese sentido poco televiciva, 
dicen. Habrá, pues, filmación y reportaje 
seleccionado a posteriori.

La verdad es que algunos de los que debieran 
estar no estarán. No estarán en el Consejo, 
queremos decir. Pero sí, nos parece, en las 
asociaciones. La noticia, decíamos ayer, estaba 
en Barcelona y de Barcelona llegó, en olor de 
liderazgo. Fraga se lanzó a un discurso de clara 
captación de adeptos. Naturalmente que no hay 
que decir todavía si irá a fundar o capitanear 
una asociación, o no; pero el embajador en 
Londres, después de poner mucho empeño en 
describir al detallé qué entiende por "centro", 
por "su centro” y cómo esa posición es 
dinámica y mucho más que "chicha o limoná”, 
en palabras suyas, añadió: "lo que sí deseo dejar

claro es que somos bastantes los que no estamos 
disnuestos a desanimarnos, ni a aceptai el 
chantaje de la extrema derecha o de la izquierda 
irresponsable; ni —ojo— cualquier ocasión que 
se nos brinde de utilizar estas ideas al servicio 
de España”. Y acabó con la esperanza de que 
"tal vez muy pronto, nos volvámose encontrar 
en otras tareas al servicio de estas ideas".
HUELGAS

Hero como no sólo de asociaciones y síffiíiares^'’* 
vive si hombre y como las huelgas hao tenido la.\ 
mala ocurrencia de dejar sin lágrimas y sonrisas 
a un pueblo tierno y romántico que se deleita 
cada semana con las revistas del corazón que se 
nan quedado en las rotativas esta semana, hay 
quien nos comunica que Marisol acaba de batir 
el récord, uno más: pero esta vez de cobro: seis 
millones por una película.

Porque las revistas del corazón ban tenrio que 
poner anuncios disculpándose por no estar 
puntuales, a la cita con sus lectores... por 
cuestiones laborales. Parece que la cuestión de las 
huelgas debía afectar a productos tan duros 
como los que cargan sobre sus grúas o sus 
espaldas los estibadores de los puertos, pero no 
a temas tan delicados como los repetidos 
amores de artistas y princesas. La cuestión es 
que la ola de tensiones laborales, muy 
provocadas la mayoría de ellas, aunque 
naturalmente tengan sobrados fundamentos en 
la realidad, ha llegado también a este sector. 
Hoy iba a ser día grande para los agitadores 
sociales, según tímidamente venían propagando 
aquí o allá. Parece que salvo en alguna región 
norteña, en las demás, la gente, <a gran gente, la 
ancha masa de gentes que van y vienen por la 
calle deseando paz, apenas si han prestado 
atención a los cantos de sirena.

Ayer, les decíamos que el ca'ncer de pulmón 
había subido. Gasi les podemos añadir hoy que 
las dos pesetas valdrán una y las diez, cinco. No 
exactamente pero algo será eso de que habrá 
monedas por el doble del valor de las actuales, 
¿Se acuerdan los viejos del lugar de cuando dncn 
céntimos eran algo?

RETRANSMISIONES en DIFERIDO
MADRID, 11 (Logos).— Tanto TVE como Radio Nacional de España harán 

retransmisiones en diferido, del pleno del Consejo Nacional del Movimiento, que 
tendrá lugar lel próximo lunes a las diez y media de la mañana y en el que sé debatirá 
el texto del documento de bases sobre los criterios del Consejo Nacional para la 
regulación del Estatuto Jurídico del Derecho de Asociación Política.

Dado que el pleno podrá extenderse a lo largo de todo el día, los dos medios 
audiovisuales citados transmitirán amplios reportajes en sus diferentes telediarios y 
diarios hablados. No obstante desde ayer se na comenzado a montar en el Palacio 
del Consejo Nacional una unidad móvil de TVE, que grabará todo el debate del 
pleno, de modo que es posible que TVE transmita en diferido un resumen filmado 
de las diferentes intervenciones.

La sesión plenaria se iniciará con unas palabras de presentación del vicepresidente 
del consejo y ministro secretario general, Sr. Utrera Molina, a la que seguirá la 
explicación y defensa del Texto, así como de las sugerencias que se hayan 
incorporado, a cargo de los ponentes, señores Navarro Alvarez, Labadie y Fueyo.
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La balanza comerci^ 
en los nueve 

primeros meses
'a ESCASAS PJ

CfiECID EL DEFICIT msi OPERACIONES
PRACTICAMENTE DUPLICADO EL BALANCE NEGATIVO

MADRID/. 11 (Logos).- La situación creada por los intercambios con el exterior al 
concluir el tercer trimestre del presente año, es francamente desfavorable, ya oue el déficit 
comercial de los nueve primeros meses ha experimentado una expansión del 99,3 por 100, es 
decir, ha duplicado prácticamente el ' saldo negativo, r  ̂is trad o en nuestros intercambios 
comerciales durante el mismo neríodo de 1973, según el informe mensual que sobre 
comercio exterior hace público el Ministerio de Hacienda.

Esta evolución se produce como consecuencia del fuerte incremento experimentado por 
las importaciones, que sobrepasaron en el 60,5 por 100 a los de hace un ^o, debido, en 
parte, al crecimiento real de las mismas y en parte, a la fuerte inflación de precios 
internacionales, especialmente de las materias primas.

Las exportaciones efectuadas durante los nueve meses que analizamos no sólo han sido 
muv importantes, sino que su ritmo de crecimiento, el 28 por 100, es muy destacable, dado 
el fuerte proteccionismo y competencia de los mercados exteriores.

En índice de cobertura de las importaciones por las exportaciones queda igualmente 
afectado por la desigual evolución de los flujos comerciales y retrocede 11 puntos respecto al 
obtenido hace un año.

CREADO EL CENTRO DE
ESTUDIOS DE ENERGIA

Una de sus funciones sera' 
* estudiar la reducción del 

consumo de energia

REFORMA
MONETARIA

PRIMER PASO
DE LA OÑU

MADIRD, 11 (Servicio 
Especial del Banco de Vizcaya 
para "ARAGON/exprés”).- Ha 
continuado la bolsa registrando 
escasez de operaciones, y eo 
cuanto a diferencias de 
realizaciones, estas se mueven 
con cortas oscilaciones en uno u 
otro sentido.

En el departamento bancario 
hay gran número defepeticiones 
destacando el alza de Popular 
m^s 18. Las eléctricas han 
estado mejor dispuestas con 
alzas suaves. Irregular el grupo 
de inmobiliarias y construcción 
donde Dragados pierde 23 
puntos, mientras que, por el 
contrario, 1. Metro gana 15 y 
Urbanización Metro 40. 
Sostenido eljgrupo de inversión, 
ligera mejoría en monopolios y 
siderúrgicos e irregularidad en 
químicas.

El cierre con sostenimiento, 
aunque se mantenía la atonía 
ooeratoria. Indice de la bolsa de 
Madrid 92,16 (más 0,56) 
BILBAO .

En índice gana 0,43 puntos.

BARCELONA

Sesión de tono enrarecido y 
clima de gran apatía. Se sigue 
notando el corto número de 
operaciones. Entonado el corro 
eléctrico con mejorías discretas. 
Actividad, aunque más corta 
que ayer, en bancas comerciales 
y mas estética en los bancos

industriales. En el grupo 
químico, balance discrepante y 
en Papeleras ganancia 
interesante a cargo de Torras 
más 25 y Sarrio más 9. Apatía ' 
casi total en el grupo de 
automóviles, donde pasan sin , 
cotizar Fasa, Citroen y Seat

Hoy no cotizaron los valores 
azucareros. Descensos en 
cementos y construcción y 
cierre muy incierto.

Cambios de la sesión de hoy
FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
•Y MONTl ni PIEDAD DI

ZARAGOZA ARAGON Y RIOJA
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MADRID, n (Europa j 
Press).— Por un decreto del i 
Ministerio de Industria que hoy 1 
publica el Bofetfn Oficial del j 
Estado se crea el Centro de i 
Estudios de la Energía, como | 
5(gf^icio publico centralizado, sin । 
personalidad jurídica, j 
dependiente de la Dirección 
General de Energía y que se ¡ 
regirá por la Ley de Régimen i 
Jurídico de las entidades 
estatales autónomas. I

' Las finalidades del nuevo 
centro serán: realizar los 
estudios necesarios para lograr la 
máxima reducción posible en el 
consumo de energía en todos los 
sectores, proponer medidas 
precisas para moderar el 
consumo energético, proponer y 
coordinar la colaboración con el 
Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas las 
investigaciones tendentes al 
desarrollo de nuevas fuentes de

energía y al mejor 
aprovechamiento de las 
existentes y, por último realizar 
estudios sobre regulación y 
desarrollo energéticos.

Regirá el Centro de Estudios 
de Energía una junta 
administrativa constituida por el 
director general de Energía, 
como presidente, el director 
general de Energía, como 
presidente, el director general 
del centro y siete vocales 
designados libremente por el 
presidente del mismo, quien 
nombrará ‘también a un 
secretario entre los funcionarios 
de la Dirección General de 
Energía y a los vocales 
asesores-colaboradores que 
desee.

El nuevo centro dispondrá de 
los recursos asignados en el 
artículo 42 del capítulo 45 
concepto 20.03.421 del 
presupuesto del Ministerio de 
Industria.

NA CIONES UNIDA S. 11 
(Efe).- Las Naciones 
Unidas dieron ayer el primer 
paso en la adopción de una 
resolución urgiendo a los 
patses miembros a continuar 
los esfuerzos realizad^ en la 
r e fo rm a del sistema 
monetario internacionaL

El segundo comité de da 
Asamblea General, 
encargado de los asuntos 
económicos y financieros, 
aprobó por unanimidad una 
resolución en tal sentido, 
señ alando que dichos 
esfuerzos “deberán ser 
realizados de acuerdo a las 
decisiones de la Asamblea 
(de la ONU) de establecer 
un nuevo onien económico 
internacionar*.

La indecisión ha sido la nota 
dominante en la tanda de hoy, 
noténdose una reducción en las 
operaciones a realizar, e incluso 
las instrucciones que se cursaban 
iban bien marcadas con cambios 
límites. Dinero para eléctricas, 
aunque cotizando 
pausadamente, siendo las alzas 
principales Viesgo mas 5 y U. 
Electrica más 3. Descensos en 
Siderúrgicas, 0larra -20, 
Finanzauto y Servicios -11 y 
.Babekok -4.

En el grupo bancario las alzas 
mas importantes están en 
Bancabas, Guipuzcoano, más 15 
y Vizcaya más 10. Mayoría de 
signos negativos en químicas y 
poca "Ctividad en monopolios y 
varios. Hoy han cotizado 79 
valores de los cuales 35 suben, 
20 bajan y 24 repiten cambios.

* ESTRECHEZ EN EL MERCADO BURSATIL
MADRID. 11-(Cifra).- "Si 

hay una gran lección a «educir 
de las estridencias de la última 
crisis bursátil es la estrechez de 
nuestro mercado, que se 
manifiesta por el escaso número 
de sociedades que cotizan y el 
reducido nivel de contratación", 
señala el boletín "Noticias 
Económicas", del Banco de 
Bilbao.

El hecho de que de 450 
sociedades que figuran en el 
"Boletín Oficial" de cotización 
en bolsa madrileña sdlo operan 
regularmente unas 125 
demuestra ambos fenómenos, 
que generan, a su vez, una falta 
de liquidez.

Este dato, según dicho 
análisis, se ve empeorado si se 
juzga el nominal contratado 
respecto al total nominal 
admitido a la cotización, y, 
aunque el pasado año aumentase 
en un 50 por ciento la

contratación efectiva de valores j 
mobiliarios, el porcentaje sigue , 
siendo muy bajo, ya que no j 
rebasa el 5 por ciento, conua ; 
una media internacional del 
orden del 20 ó 25 por ciento.

Estos datos se refieren al 
mercado secundario, ya que el

I primario o de emisiones 
presenta un aspecto m^s

1 favorable, si se compara con la
I formación bruta de capital.
I El primer aspecto de esta 
¡ situación deficiente viene dado 

por el hecho de que son pocas 
las sociedades que cotizan, en

1 relación, sobre todo, con el 
aumento del desarrollo 
económico del país. Algunas 
sociedades no entran por 
motivos fiscales, financieros o 
simplemente psicológicos. Otras 

■ utilizan canales de financiación 
distintos al mercado bursátil y 
bastantes empresas, por razones 
de estrategia, prefieren

financiarse en el mercado 
internacional, además de no 
querer cambiar de accionariado.

La segunda vertiente del 
problema es la pequeña 
mobilidad bursátil, que presenta 
unos porcentajes tan bajos que 
algunos tratadistas niegan la 
existencia de un verdadero 
mercado. Todo ello conduce a 
que la demanda supere la oferta 
y que en épocas difíciles se 
acentúen las pérdidas de los 
cambios, en aras de las 
realizaciones inmediatas.

El análisis finaliza aludiendo 
a la necesidad de una política de 
estírhulos a las empresas para 
que coticen en el mercado, 
basada, quizá, en estímulos 
fiscales, para que no ocurra que 
de las 500 primeras empresas 
industriales sólo 73 coticen 
regularmente y con apreciable 
volúmen en bolsa.

Como en los 
viejos tiempos
LA PASION POR 
EL AUTOMOVIL;
GRAN
RESPONSABLE DE
LA INFLACION

18,01 : Radio 18-19.
19,01: Viva la música.
20,01: El rosario en familia.

^20,30: Antena de la juventud, 
"c 2 1,30: La voz de la ciudad.

22,30: Ajedrez radiofónico.

adio juventud
11,15: Confidencias.
11,30: Cadena de éxitos.
13,50: Graderio.
14.01: Lo último de la discoteca.
14,15: Zaragoza informaciones.
15,01 : Temas espartóles.
15,10: Radioclub. '
16,30: En poder de Barba Azul. Cap. 4.

(or

BAJA LA LIBRA
LONDRES, 11 (Efe).— 

La libra esterlina bajó hoy 
considerablemente de valor 
en Londres y otros 
mercados europeos al 
extenderse el rumor de que 
los países árabes no 
aceptarán esta moneda 
como pago de petróleo.

A pesar de que fuentes 
oficiales calificaron el rumor 
de “absurdo” la libra se 
cambió hoy en Londres a 
2,3200 dólares frente a los 
2,3355 dólares en que cerró 
éiyer.

El periódico francés "Le 
Monde" recogía hace unos 
días unos comentarios 
aparecidos en el "New York 
Times", del 1 de junio de 
1929, en los que el periodista 
afirmaba que "no deberíamos 
olvidar nunca que los 
automóviles, tal y como el 
publicó los considera —y el 
lugar que ocupan en su 
corazón y en su bolsillo— no 
son sino una manifestación de 
la gran ola de inflación de la 
cual la población y sus 
d ¡rigentes ciegos son 
responsables".

Estas declaraciones, el 
diario newyorquino las fiacia 
unos meses antes de la gran 
crisis económica mundial. 
Ahora, cuando la humanidad 
atraviesa de nuevo una de las 
más grandes crisis económicas 
Ho la historia, será también el 
automóvil' uno de los 
responsables, a la vez que, su 
sector, una de las primeras 
victimas.

40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8 

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES
RESOLVERA TODAS SUS.CONSULTAS

BOLSA DE M AD.R10
BANCOS

1 
Preced HOY

Banco Zaragozano.............. ........... 1.076 —
Banco Exterior............ ................. 480 — —
Banco Central............................... 935 935
Baqco Español de Crédito............. 729 729
Banco Hispano Americano.......... 658 658
Banco de Santander.».................... 910 910
Banco Popular Español................. 775 793
Banco de Bilbao............................ 815 855
£anco de Vizcaya......................... 700 700
Banco Occidental.......................... 745 745
Banco Atlántico............................ 675 665
Banco Industrial de Cataluña....... 435 440
Banco Ibérico................................ 775 778

ELECTRICAS 
Hidro.Española.............................172 173,50

Sevillana........................................ 170,50 174
Cantábrico..................................... 158 —
Eléctrica Viesgo............................ 160 167
Hidro Cataluña.............................. 123 122
Iberduero......................................- 267 270,50
E, Reunidas.................................... 112 —
Unión E. Madrileña...................... 155 156,50
Fenosa........................................... 120 121
Fees a 5.000.................................... 147 ——
Fecsa 1.000.................................... 154 154

MINERAS
Ponferrada................................. . 174 —
Duro Felquera........ ....................... 112 '113

SIDEROMETALU POICAS
Altos Hornos................................. 190 195
Auxiliar F.C......... ......................... 76,50 — —

ALIMENTACION
Azucarera................................. . 169 168
Ebro.............................................. 745 ——

’'Aguilas........................................... 19 205
QUIMICAS

Petróleos........................................ 393 387
Explosivos.................................... 305 308

, Energías......................................... 168 169
’ CONSTRUCCION

820Dragados........................................ 843
Urbis............................................... 237 243
Inmobiliarias Metro....................... 304 319

i Vallehermoso................................ 225 227

1 VARIOS

Telefónica...................................... 281 281
Galerías Preciados............ ............ 433 433
Campsa.......................................... 215 ——
Tabacalera.................................... 390 395
Astilleros ....................................... 116 116
Metro.............................................. 172 160
Unión Fénix................................... 630 630

1 Ahorrofondo................................ 1.527,98 1.529,76
Seat................................................ 160 160
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PANOBAMICA
La visita de Fernandez Cuesta a Cuba

VES ECONOMIC ¿SE ARCHIVARAN
. En el grupo 
nce discrepante y 
íras ganancia 

cargo de Torras
rió más 9. Apatía 
en el grupo de :

donde pasan sin i 
jtroen y Seat ; 
tizaron los valores 

Descensos en
' construcción y 
liçrto.

BEGIONAL
tN sus habituales comentarios'sobre la situación agraria e 

industrial de nuestras regiones, el Banco de Vizcaya anali
za en los siguientes términos la panorárrtca del pasado mes de 

septiembre;

En ANDALUCIA OCCIDENTAL, persistió el malestar en 
el sector agrícola siendo aceptable la cosecha de algodón. 
Mejoró el precio del aceite de oliva y persistió la sequía 
preocupante para el sectot ganadero. En cuanto a la 
industria se apreció cierta recesión aunque no se registraron 
variaciones fundamentales.

le hoy
’OR

KOS

En ANDALUCIA ORIENTAL, la sequía pertinaz hizo 
calamitosa la situacióh en tas tierras de secano. Comenzó una 
recolección normal de la aceituna. Sufrió la zona una grave 
crisis en el sector de la construcción, incluso en las zonas 
costeras. Número de visitantes numeroso con predominio de 
los nacionales.

; RIOJA

s

ÎE, 8

/1NCIAS

: VALORES 
ULTAS

ID —
HOY

935 
729
658 
910 
793
855 
700 
745
665 
440 
778

En CANARIAS la escasez de lluvia éncareció los costes de 
la producción del plátano y hubo mínima actividad en el 
sector de la construcción. Retroceso turístico aunque se 
confía en que en la temporada alta —próxima a comenzar
se superen las cifras del año anterior.

En CATALUÑA Y BALEARES, finalizó la recolección 
del melocotón con escasos rendimientos. Malestar entre 
ganaderos y quedó confirmada la crisis dentro del sector 
industrial con aumentos de “stocks" y reducciones 
alarmantes de pedidos. También se agravó la crisis dentro del 
subsector textil y seria preocupación por el paro. Pesimismos 
en los medios empresariales.

En CENTRO NORTE se estimó aceptable la reciente 
cosecha de cereales, comenzó asimismo la recolección de la 
remolacha y de la patata, abundantes y con precios 
presionando a la baja. Conflictos laborales y prosiguen las 
dificultades en el sector de la construcción.

En CENTRO SUR persistió el problema de la falta de 
lluvias para el campo. Comenzó una buena recolección de la 
uva, aunque en el mercado vinícola se observa mucha 
cautela. Escasearon los pastos y el mercado lanero sigue 
paralizado. El sector industrial experimentó una sensible 
contracción y la cartera de pedidos se situó a un nivel 
inferior del normal. Grandes dificultades para la venta de 
pisos.

En EXTREMADURA la cosecha de maíifue inferior a la 
de los años precedentes, mientras que las plantaciones de 
tomates obtuvieron rendimientos espectaculares. Malas 
perspectivas sobre pastos naturales y poca actividad en las 
bodegas.

LOS RECELOS?
Un contencioso pendiente es el 
pago de las indemnizaciones por 
los bienes expropiados por la 
revolución, que Cuba nunca 
ha pagado

BARCELONA, 11 (Europa 
Press).— “Diario de Barcelona” 
declica hoy especial atención al 
vigje del Ministro de Comercio, 
señor Fernández Cuesta, a Cuba 
y dice que “parece que se 
archivarán definitivamente 
todos los recelos”. •,

Seguidamente, el servicio de 
documentación del rotativo 
incluye una referencia 
cronológica de las relaciones 
entre ambos países a lo largo de 
los últimos años, recordando el - 
famoso episodio protagonizado 
por el entonces emb^ador 
Loiendio y Fidel Castro, que 
valió una ruptura a nivel 
diplomático pero no mercantiL 

Sin necesidad de '*una 
declaración expresa, como ya es 
tradicional en la diplomacia 
eqjañola y en aplicación de la 
llamada “doc6*ina Estrada”, 
España reconoció al Gobierno 
revolucionario cubano desde el 
mismo momento de la toma de 
poder por los castristas, en 
enero de 1959, manteniendo en 
su puesto al embajador ante el 
Gobierno de Batista, don Juan 
Pablo de Loiendio, marques de 
Vellisca, A lo largo de 1959 las 
relaciones entre ambos países se 
deterioraron sensiblemente, 
debido tanto a la 
nacionalización de bienes que 
eran propiedad de súbditos 
españoles —entre ellas los 
centros gallegos y asturianos, 
dos grandes mansiones en el

- corazón de la Habana— como a, 
la actitud hostil de una parte de 
la colonia española hacia el 
Gobierno cubano, que se sentía 
afectada por las medidas, 
revolucionarias. El 20 de .enero 
de 1960, ep el transcurso del 
programa de televisión 
“Telemundo”, se produjo el 
famoso incidente entre el proner 
ministro, Fidel Castro, y el 
embajador español, señor 
Lejenak), Cuando éste acudió a 
los estudios para enfrentarse con 
el líder de Sierra Maestra, que 
había acusado a la 
representación diplomática 
española de dar acogida a 
muchos religiosos 
contrarevolucionariós.

SALUDAR LAS 
DIFERENCIAS

Desde aquel momento 
critico, las relaciones entre 
España y Cuba se han 
mantenido a nivel de ministros 
plenipotenciarios. Las dos partes 
han sabido salvar con habilidad 
las diferencias que les separaban, 
pudiéndose decir que las 
relaciones se han mantenido 
dentro de una realista 
cordialidad. España supo resistir 
las presiones norteamericanas 
para participar en el bloqueo 
económico a la isla, política que 
file criticada por el Jefe del 
Estado, en unas declaraciones 
concedidas en febrero de 1966

La CAPACIDAD

al director del diario 
neoyorquino “El diario—La 
Prensa”. Hdel Castro ha hecho 
constar en diversas ocasiones su 
reconocimiento por la postura 
española, llena de riesgos y 
peligros, como se puso en 
evidencia, en el sabotee contra 
el carguero español “Sierra 
Aranzazu”" en septiembre de 
1964, que costó la vida a tres 
marineros, y en el que no 
estaban exentos de 
responsabilidad algunos súbditos 
norteamericanos. Durante casi 
quince años, las hnpa£ aéreas 
cub anas mantuvieron servicio 
periódico con Madrid, Siendo 
aquel el único aeropuerto de la 
Europa Occidental que enlazó 
con la isla del Caribe. “Iberia” 
mantuvo igualmente el servicio 
y-a través de ambos vuelos 
millares de refugiados llegaron a 
Madrid, para seguir vúüe, en la 
mayoría de los casos, hacia los 
Estados Unidos. El 
mantenimiento de armellos 
enlaces ha hecho que fueran 
frecuentes las escalas de 
Sersonalidades cubanas en 

adrid, desde el ‘Y2ic* Guevwa 
hasta Raúl Roa.

COMERCIO

NOTicinmo 
EÜPHIOL

FINANCIACION 
DE LA CENTRAL 
NUCLEAR DE 
COFRADES_______

El 90 por ciento del coste 
del uranio y los equipos 
de la central nuclear de 
Cofrentes, en la provincia 
de Valencia, será 
cubierto mediante 
créditos concedidos por 
dos entidades 
norteamericanas.

El proyecto pertenece 
a * *H id roeléctrica 
Española’, a quien han 
sido concedidos dos 
préstamos de 47.115.00C 
dólares cada uno, por el 
Banco de Importación y 
Exportación y el 
‘‘Manufacturers
Hannover 
p agando 
española 
ciento al

T rust Co”, 
la empresa 
un 10 por 
contado del

valor del uranio y de los 
equipos, cuyo total 
asciende a 104 millones 
de dólares —unos 6.000 
millones de pesetas—. La 
potencia del equipo, que 
sera* instalado en 
Cofrentes es de 900 a 
1 000 megavatios.

comience a prooucir en 
1978.

“SIERRA MENERA”: 
PROYECTO PARA 
CONSTRUCCION DE 
UNA PLANTA DE 
‘ PELLETS?

Con el fin de acogerse 
a los beneficios de la 
acción concertada de la
minería 
“Sierra

del hierro,
Mènera”

presentado en
na 
e I
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En GALICIA se obtuvo una extraordinaria cosecha de 
patatas y actividad pesquera normal con abundantes 
capturas. Preocupación por las dificultades de obtener 
financiación, debido a la falta de preocupación por las 
carteras de pedidos. Buen ritmo todavía en el sector de la 
construcción.

En LEONESA persistió la sequía lo cual retrasó las 
labores de la siembra. Falta total de demanda, en los 
mercados agrícolas, de leguminosas. La ausencia de lluvia y 
la carencia de pastos ha obligado a alimentar al ganado con 
piensos compuestos con el consiguiente encarecimiento del 
coste. Ventas paralizadas en el sector de la construcción 
aunque las obras continúan a buen ritmo. Critica situación ele 
tesorería por parte de los empresarios

En LEVANTE Y MURCIA se estima que la cosecha de 
naranja será de 2,6 millones de toneladas, o sea, unas 
250.000 toneladas menos que en la anterior campaña. Buena 
parte de la cosecha de cereales, permanece almacenada con 
el fin de obtener mejores precios. Comenzó normal, la 
recolección de la almendra y la del arroz, aunque 
estimándose esta última menor que la del año pasado. Dio 
comienzo la vendimia y se pronostica una cosecha buena. 
Momento difícil para el comercio mientras la marcha del 
turismo es defendida.

En LOGROÑO Y NAVARRA, entorpecimiento de las 
labores de siembra a causa de la persistente sequía. Se prevé 
un descenso del precio de la patata y un mercado enrarecido 
para el tomate a precios muy bajos. Situación francamente 
mala en el sector remolachero. Comenzó la vendimia y las 
perspectivas de cosecha son buenas. Preocupación en el 
sector maderero y gran inquietud entre los empresarios ante 
la disminución de la actividad y de la demanda. Actividad 
comercial baja y perspectivas generales poco optimistas.

En SANTANDER Y ASTURIAS, mejoró notablemente 
los pastos naturales a causa de la mejor climatológica. Clima 
de recesión en la industria y en el ritmo de ventas del sector 
de la construcción. Bajas en todas las ramas del comercio.

En VASCONGADAS, escasas capturas en el sector 
pesquero y problemas sanitarios en el ganadero. Los 
pequeños industriales soportan mal el peso de la crisis, 
mientras la demanda de productos siderúrgicos es buena. 
Estacionario, con tendencia a empeorar, el sector de la 
construcción.

PRODUCTIVA INDUSTRIAL
* Importante disminución del 

coeficiente de utilización
El coeficiente de utilización 

de la capacidad productiva 
según fuentes del Banco de 
Vizcaya —del sector industrial, 
excluida la construcción, sufrió 
en él tercer trimestre del año 
una sustancial disminución 
sobre el del segundo trimestre. 
La agrupación de bienes de 
consumo ha sido la que ha 
registrado un mayor inaice de 
infrautilización de la capacidad 
firoductiva (18,6 por ciento); 
uego, la agrupación de bienes 

intermedios (16,7 por cientoX y 
bienes de inversion (13,6 por 
ciento ).

Según las mismas fuentes, la 
causa principal que ha incidido 
sobre el nivel de utilización 
obtenido por el sector industrial 
en su co rejunto ha sido la 
debilidad de la demanda 
interior, cuya importancia ha 
crecido en forma notable con 

’relación al trimestre anterior. 
Asimismo aumentaron su 
importancia relativa las 
dificultades de financiación y 
tesorería y la reducción de las 
exportaciones.
PREVISION PESIMISTA 
PARA EL CUARTO 
TRIMESTRE

causante de esta impresión la 
agrupación de bienes, de 
consumo (con una 
infrautilización del 20,3 por 
ciento) la cual, por tanto, 
seguirá siendo la que registre un 
grado de infrautilización mayor, 
seguida de la de bienes 
intermedios (18,1 por ciento) y 
de inversión (14,9 por ciento) 
respectivamente ”.

El comercio entre los dos 
países se ha mantenido a niveles 
crecientes, encerándose, según el 
Srotocolo firmado a principios 

e este año, que ,en 1974 
alcance un volumen de unos 400 
millones de dólares en los dos 
sentido^ si bien existe un gran 
superávit acumulado a favor de 
España, se cree que podría verse 
aminorado sensiblemente en los 
próximos años, debido a la 
carestía internacional del azúcar 
y a los precios que alcanza en el 
mercado internacional. El 
azúcar, con el tabaco y el 
níquel, son los bienes que en 
m^or volumen Cuba suministra 
a Esp£ma.Nue8tro país, por su 
parte, ha construido mercantes 
y buques pesqueros para la flota 
cubana y na suministrado bienes 
de equipo y material de 
trasporte. La región catalana 
partiema en gran medida en 
aquellas exportaciones, con 
tejidos, cueros sintéticos y 
productos químicos.

Un contencioso pendiente 
entre los dos países es el pago de 
las indemnizaciones que los 
bienes expropiados por la 
revolución, que Cuba nunca ha 
negado.

ministerio de Industria 
un proyecto para 
construir una planta de 
“pellets” en Sagunto y 
un pantala'n de embarque 
y desembarque de 
mineral con un volumen 
de inversión total previsto 
de 5.600 millones de 
pesetas.

PRIMER PESQUERO 
HISPANO-MARROQUI

El atunero “Tarfaya” 
de 580 toneladas, 
primera unidad de la 
empresa mixta hispano - 
marroquí “Maropeche”, 
fue entregado ayer a la 
empresa armadora. El 
INI tiene una 
participación del 50 por 
ciento en esta sociedad.

"RUMASA” EN TOKIO

El grupo “Rumasa” 
ha abierto una delegación 
en Tokio con el objeto 
de que coordine las 
actividades de las 
empresas encuadradas en 
dicho “holding” en 
Japón. ________________

Los libros en lo DRSS
* Los compradores ademas del-precio tienen que 

entregar papel viejo

‘‘Las previsiones de los 
empresarios —concluyen dichas 
fuentes— .sobre la evolución de 
la rapacidad productiva del 
sector industrial, para el cuarto 
trimestre del año, son 
francamente p e s i m i .s I a s, 
preveyendose un nivel d<‘ 
infrautilización de un 18,4 ()or
cíenlo la principal

La publicación “Literatoumaya Gaceta” de hace pocos dtas anunciaba la puesta en 
marcha de una resolución tomada por el gobierno soviético para intentar paliar la grave 
crisis de la escasez del papel que también sufren los países del Este. Se trata de la 
publicación de siete obras agotadas y que, tras una prospección, se cree que un amplio 
sector de público estará dispuesto a adquirir. De cada volumen se tirarán quinientos tnil 
ejemplares y serán puestos en venta ifnicamente en las diez ciudades más importantes de 
la Unión Soviética.

La originalidad consiste en que, el comprador, no sólo pagará el prcict objetivo del 
libro sino que, en el momento de la compra deberá añadir, gratuitamente para el Estado, 
veinte kilos de papel viejo.

Según los cálculos realizados por los creadores del plan el Estado Soviético conseguirá 
reunir alrededor de 70.000 toneladas de papel viejo en contra de las 1.500 toneladas que 
suponen la edición de estas obras. Teniendo en cuenta el 25 por ciento de pérdidas 
debido al tratamiento de este papel, el método permitirá ganar limpias un poco más de 
50.000 toneladas de papel para imprimir, o sea más del 13 por ciento de la producción 
anual global del papel.

Entre los títulos escogidos para esta ‘‘operación papel” dominan sobre todo las obras 
europeas como por ejemplo la colección de Maigret y los Cuentos de Andersen.
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Declaraciones 
de Giscard
ante 500

La cumbre ha muerto... zíX'

¡VIVA el Consejo Europeo!
LAS JORNADAS SE PROLONGARON CINCO HORAS MAS 
DEBIDO A LA CONFRONTACION GlSCARD-WILSON

En lo sucesivo no será necesaria la unanimidad de los jefes de 
gobierno para adoptar decisiones bastando la mayoría de votos

LA ENERGIA Y LA PROXIMA VISITA DE GISCARD A
FORD, TEMAS CANDENTES

PARIS/ 11 (Efe).- “La 
cumbre ha muerto... viva el 
Consejo Europeo”, declaró 
sonriente esta noche a las 23,25 
(hora española) el presidente de 
la República francesa, 
resumiendo ante unos 500 
periodistas del mundo entero, la 
“filosofía” de la séptima 
reunión de jefes de (Jobienio de ■ 
la Comunidad Económica 
Europea.

Durante dos largas jornadas, 
que se prolongaron hasta las 
22,15 gmt. debido a la 
“confrontación francoiritá- 
nica” sobre la contribución de 
Londres a la C.E.E., el 
presidente de la República 
francesa, Valery Ciscar 
d‘Estaing y los jefes de 
Gobierno de Alemania Federal, 
Lyxemburgo, Bélgica, Países 
Bajos, Itíuia, Gran Bretaña, 
Irlanda y Dinamarca, así como 
el presidente de las comisiones 
de la Comunidad, han 
“procedido a un exámen de los 
diversos problemas que se 
plantean en Europa”.

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de los “Nueve” de la 
Comunidad se reunieron 
separadamente, y en sesiones 
plenarias con los jefes de 
Gobierno, en el Quai d’Orsay en 
el palacio del Eliseo.

Las decisiones mas 
espectaculares adoptadas por 
esta última “cumbre” el estilo 
‘‘antiguo” fueron: la 
transformación de las reuniones 
‘‘cumbres” solemnes en 
“Consejo Europeo” que se 
celebraran tres veces por año “y 
cada vez que sea necesario”; y la 
suspensión del llamado derecho 
de'‘voto” en lo sucesivo no será 
necesaria la unanimidad de los 
jefes de Gobierno para adoptar 
decisiones bastando la mayoría

Otro grupo d# frabajo será 
encargado de ‘“estudiar 
condiciones y lo« plazos en los 
que se podría atribuir a los 
ciudadanos de los nueve estados 
miembros derechos especiales
como miembros de 
Comunidad ”

POLITICA ECONOMICA

la

En su reunión “cumbre” de 
París, los “nueve” de Bruselas 
tiio han olvidado a los países, en 
vías de desarrollo, afirmando 
que la “Comunidad continuará 
contribuyendo al desarrollo 
armonioso del comercio 
mundial, sobre todo con 
respecto a los países en vías de 
desarrollo”, tomando parte

PARA LA POLITICA EXTERIOR
NORTEAMERICANA

La 0. L. P. nna
MENAZ

• Los EE. UU. deberían tomar 
resueltamente el liderazgo para 
rehuir al "chantaje político y 
económico de los países árabes

WASHINGTON. IJ (Crónica, por Carlos F. L/EBANA^ de 
agencia Efe).— Un grupo de 71 senadores norteamericanos declaró 
hoy aquí que cree que la Organización .pofa la Liberación de 
Palestina (OLP) constituye una "amenaza airecta" para la política 
exterior de los Estados Unidos. Esta toma de posición, pública se

¡a

de votos.
A estas dos decisiones 

carácter político se añade 
voluntad expresada en 
comunicado difundido 
término de la reunión,

de 
la 
el

de
‘‘definir y adoptar 
progresivamente posiciones 
comunes y pone en marcha una 
diplomacia concertada, tanto en 
los terrenos políticos 
internacionales aue afecten los 
intereses de la Comunidad 
Europea”.

PASAPORTE UNICO

Los jefes los gobiernos de la 
Comunidad europea decidieron 
también en el terreno político, 

^la creación de “un grupo de 
trabajo para estudiar la 
posibilidad de establecer una 
unión de pasaportes” y la 
introducción de un pasaporte 
uniforme. Este proyecto debería 

'ser sometido a los gobiernos de 
loe estados miembros, si posible, 
antee del 31 de diciembre de 

•1.976 en este proyecto se preve 
^la ‘ armonización, por etapas de 
Hila legislación sobre los 
^extranjeros así como la 
"abolición del control de 
npasaportes en el interior de la

‘^RAGON/expres’*. PAG' S
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Giscard d’Estaing , portavoz de 
los “Nueve” de problemas de 
“substancia” debatidos en la 
reunión de París, el comunidado 
final destaca la “convergencia de 
las políticas económicas”.

Tras examinar la situación 
económica en el mundo y en la 
comunicad, los jefes de 
Gobierno han comprobado que

Entre los problemas 
actualidad, calificados

“con un espíritu constructivo en 
las negociaciones comerciales 
del Gatt, esperando que 
reanuden activamente”.

ENFRENTAMIEN-TO 
FISCARD WILSON

se

‘-‘el el aiftnento de los precios de 
energía agrava las tendencias 
inflacionistas y los déficits de las 
balanzas ue pagos, acentuando 
la amenaza de una recesión 
general. Las mutaciones que se 

an introducido en los términos 
de los intercambios impone a los 
estados miembros una 
reorientación de sus estructuras 
de producción”.

En el debate sobre la 
situación económica se ha 
puesto de relieve la “saneada 
posición de determinadas 
economías como la de Alemania 
Federal, Bélgica o los Países 
Bajos y la débil coyuntura de las 
situaciones en Gran Bretaña, 
Italia y, ne menor escasez 
Francia, que conocen 
acrecentados déficits en sus 
balanzas de pagos.

A este respecto los jefes de 
Gobierno han decidido que los 
estados miembros que se 
encuentran en situación de 
balanzas de pagos excedentarias 
deben realizar una política 
económica de estimulación de la 
demanda interna y de 
mantenimiento del empleo a un 
alto nivel, sin por ello crear 
nuevas condiciones 
inflacionistas.

De los llamados “problemas 
de substancia”, los mas 
debatidos, que llegaron incluso a 
enfrentar personalmente en 
encendidos discursos, a Giscard 
bl‘Estaing y Harold Wilson, el de 
la “renegociación” de Gran 
Bretaña con la C.E.E., prorrogó 
las reuniones 5 horas más del 
tiempo previsto.

En capítulo aparte, el 
comunicado de los jefes de 
Gobierno subraya “el 
mantenimiento de la 
pertenencia de Gran Bretaña a la 
Comunidad”. Harold Wilson 
expuso, indica el comunicado” 
los problemas específicos a los 
que el Gobierno de Su Majestad 
concale la mayor importancia 
“evitando el mencionarlos, 
aunque se sabe que se trata de la 
contribución financiera de Gran 
Bretaña a la C.E.E. una fórmula 
de compromiso fue hallada, 
gracias a la activa intervención 
de Aldo Moro, y que alude a la 
declaración hecha con ocasión

de las negociaciones de adhesión 
por la Comunidad según las 
cuales “si "aparecieren 
situaciones inaceptables, la vida 
de la Comunidad exigiría que las 
instituciones encuentren 
soluciones equitativas”. Es 
claro' si el Gobierno británico 
tropieza con "Tlificultades 
financieras la C.E.E. no se 
mostrará demasiado exigente... 
en todo caso el pueblo británico 
debe ser. consultado sobre la 
adhesión de Gran Bretaña a la 
Comunidad Europea y decidirá 
en última, instancia.

Un punto oficialmente no 
inscrito en el orden del diá de la 
reunión de París, tratado sin 
embargo, aunque “sin ninguna 
perspectiva de acuerdo”, como 
indicó previamente el presidente 
Giscard ^d'Estaing,^. fue el 
candente de “La energía”.

En el comunicado final, los 
jefes de Gobierno declaran 
conceder “una gran importancia 
a la próxima entrevista del 
presidente de Estados Unidos 
con el presidente de la 
República francesa”, lo que 
equivale invitar a ambos 
estadistas a encontrar “un 
terreno de entendimiento” en 
sus opuestas posiciones sobre la 
crisis petrolífera mundial. 
Naturalmente los “Nueve” han 
discutido de las “posibilidades 
de cooperación entre países 
exportadores y países 
importadores de petróleos”, sin 
llegar a convencer a Giscard 
d'Estaing a sus colegas de 
mantenerse alejados del que 
denominan los franceses “frente 
de consumidores”.

produjo tan solo días después de que el representante de los Estados 
Unidos en la ONU criticase a la organización .internacional por la. 
manera en que el llamado "tercer Mundo** está usando de su 
mayoría en la Asamblea General^ amenazase indirectamente con un 
boicot norteamericano a las Naciones Unidas.

Los senadores citados hicieron pública hoy, en el curso de una 
conferencia de prensa, una carta enviada el pasado 9 de diciembre al 
presidente Ford, en la que expresan su creencia de que la 
prominencia conseguida por el O. L. P. en la conferencia en la 
"cumbre" árabe de Rabat y su victoria en las Naciones Unidas al 
permitiese hablar, con honores de jefe de Estado, a su presidente, 
Yasser Arafat, representa una amenaza directa contra la política 
exterior de los Estados Unidos, amenaza que este país debería 
enfrentar directa y prontamente.

Este grupo de senadores, favorable a la causa de Israel, añadió 
que bs Estados am igos y aliados para resistir al "chantaje político y 
económico" de los países árabes que apoyan al OLP.

Coincidiendo con las apreciaciones del representante 
norteamericano en la ONU, John Scali, uno de los senadores, el 
virulento Henry Jalcson dijo que el comportamiento reciente de las 
Naciones Unidas puede representar el principio del fin de esta 
organización mundiaL

Tanto Jackson como Scali criticaron concretamente el habérsele 
permitid) a Arafat tomar la palabra en la Asamblea General de la 
ONU cuando no representa a ningún estado constituido, haber 
limitado, a Israel el uso de su derecho de réplica en el debate sobre 
Palestina y la retirada de la ayuda a Israel por parte de la UNESCO

Los citados senadores creen igualmente que los éxitos obtenidos 
por el OLP ponen en grave peligro la paz precaria en Oriente Medio 
al apoyar a una organización que tiene por fin la destrucción del 
Estado de Israel en su forma actual

Este grupo de senadores que mantierie los puntos de vista 
israelíes y propugna que fos Estados Unidos les apoyen 
internacionalmente, posée una influencia dentro de Norteamérica 
nada desdeñable. La pasada semana, el Senado votó contra un 
aumento del 24 por ciento de la contribución de los Estados Unidos 
a la ONU, que en la actualidad es de 156 millones de dólares, a pesar 
de que la inflación quitó mucho poder adquisitvo a la aportación 
nominal norteamericana.

Se estima que el voto senatorial contrario a la ONU estuvo en 
gran parte motivado por el disgusto y malestar con que la mayoría 
de los senadores han acogido las diversas acciones de la Asamblea 
General de las Naciones Unidas contrarias a Israel y favorables al 
OLP.

Pese a todo, los observadores estiman que la presión que ejercen 
estos senadores no será muy decisiva sobre un giro evetual de la 
política exterior norteamericana que está ya sometida a presiones en 
sentido contrario y también muy poderosas, entre las que no es la 
menor la política sobre los precios del petróleo seguida por los 
países de la OPEP.

Sin embargo, la Administración norteamericana no puede dejar 
de tener en cuenta esta corriente de opinión norteamericana. A ello 
enp-e otras cosas, se ha atribuido el inesperado ataque del 
representante norteamericano en la ONU contra la actuación 
reciente de la Asamblea General

Aunque esta postura no sorprendió, el discurso norteamericano, 
secundíxio por otros países occidentales era tan'poco esperado que 
los representantes del "tercer munao" en ¡a ONU pidieron un 
aplazamiento del debate por algunos días para tener tiempo para 
preparar la respuesta a lo que tomaron por una ofensiva de la 
"minoría occidental" conp-a un organismo que dominaron tiempo 
pero que ya no controlan.
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RELACIONES CON USA

Las relaciones entre la 
Comunidad Económica Europea 
y Estados Unidos son 
mencionadas indirectamente en 
el comunicado firul al precisar 
que ios jefes de Gobierno han 
notado con satisfacción d 
informe que el canciller federal 
Hemut Schmidt les ha 
presentado de sus 
conversaciones con el presidente 
Gerald Ford.

Dadas las divergentes 
posiciones de Francia y de 
Estados Unidos los “nueve^’ han 
expresado el deseo que el 
presidente de la República 
francesa, con motivo de su 
próxima entrevista en Las 
Antillas con el presidente de 
Estados Unidos subrayó “en 
nombre de. la Comunidad la 
importancia de una 
convergencia de las políticas 
económicas del conjunto de los 
países industrializados”.

Déla

Centro

FRCOLFS 1 1 DE diciembre de 1?2±-

estancia de
Licinio de la
Fuente en

amenca
MANAGUA (Nicaragua).— El 

ministro español de Trabajo,D. 
 Licinio de la Fuente, a la 

izquierda, y el Presidente da 
Nicaragua, Anastasio Somoza, 
estrechan sus manos, durante el 
acto inaugural del Instituto 
Tecnológico Nacional, cuya 
placa conmemorativa pueda 
verse. (Telefoto Cifra Gráfica)
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Los cuatro movimientos I 
nacionalistas africanos /

UNA SOLA
BAñ/OEñA

Para combatir hasta la total liberación de Rhodesia 
y quitar el poder a los 27U.ULHJ blancos

LUSAKA, 11 (Crónica por David B. OTTAWAY de “The Washington Post” 
rn exclusiva para “ARAGON/exprés”).

N un acto histórico para todo el extremo sur de Africa, cuatro movimientos 
I C nacionaiistas africanos negros rivales han firmado un acuerdo en esta capital para unirx 
fbajo una ^la bandera y combatir "hasta la liberación total de Rhodesia" que está bajó
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ACTIVISTAS 
CONGENITOS 

(Los alemanes)
AUNQUE LOS ANARQUISTAS 
FORMAN UNA MINORIA SON 
CAPACES DE "HACER ESCUELa"

[gobierno de raza blanca minoritario.

I En una ceremonia muy emotiva, a la que 
Ifue invitada la prensa internacional, los 
Idirigentes de los cuatro grupos nacionalistas 
[reunidos en el palacio presidencial firmaron 
Ha declaración de unión de Zimbabwe.

Presidió el acto de la firma el presidente de 
I Zambia Kenneth Kaunda mientras un grupo 
> de oficiales africanos entonaba el nuevo 
; himno de la victoria titulado "Marchemos 

juntos hacia la unión".
K El acuerdo oficial que consta de siete 
(puntos fue leído por el obispo Abel 
tMuzorewa, presidente del Consejo Nacional 
Iafricano, que es el único partido le<|al de 

oposición dentro del territorio rhodesiano y 
que va a servir como base para la unión con 
los otros tres grupos. El obispo seguirá 
actuando como presidente del Consejo que 
será reforzado por los jefes de los otros tres 
grupos, en un organismo ejecutivo ampliado, 

bentado a la izquierda de Muzorewa se 
encontraba Joshua Nkomo, jefe de la Unión 

¡Nacional Africana de Zimbabwe, grupo rival 
del anterior. Los dos dirigentes han estado 
detenidos durante diez años en Rhodesia y 

' han sido puestos en libertad 
_ provisionalmente por las autoridades del 

Gobierno minoritario de raza blanca para 
que asistiesen a las conversaciones que se 
celebraron en Lusaka la semana pasada, a 

¡ puerta cerrada. Esta ha sido la primera vez 
que los periodistas han podido ver a los dos 
dirigentes desde hace años y ambos parecen 
disfrutar de buena salud.

UNIFICACION

el fin de encontrar una solución negociada al 
problema de Rhodesia y si es posible evitar 
la guerra en el sur de Africa.

Muchos observadores consideran que es 
prematuro decir si el pacto de unión se 
mantendrá y, principalmente, si el grupo 
“UNAZ” que es ahora la organización 
guerrillera mas poderosa de Rhodesia 
aceptará someterse al mando del Consejo 
Nacional Africano y al obispo Mazurewa que 
hasta ahora aboga por el empleo de medios 
no violentos para conseguir la 
independencia.

La firma del acuerdo de unión se produjo 
exactamente un dfa después de que el 
régimen de Rhodesia rechazó de plano las 
propuestas de paz basadas en un Gobierno 
inmediato de la mayoría lo que significa 
entregar el poder de los 270.000 blancos a 
los 5.700.000 negros que viven en Rhodesia.

EL PODER A LA MAYORIA

SAIGON, 11. 
(Efe-Upi).- En seis días de 
lucha las bajas comunistas 
se han elevado a 100.000, 
desde que se produjo el 
alto el fuego, informa hoy 
un portavoz militar. Los 
combates en el delta del 
Mekong, rica zona 
arrocera, prosiguen con 
renovada violencia, as! 
como en la zona sur y 
oeste de Saigón. El 
aeropuerto de Fu, que 
presta servicios a la antigua 
capital imperial de Hue, 
está siendo atacado por 
elementos vietcong.

Cazabombarderos 
gubernamentales se han 
unido a las tropas de 
infantería para liberar la 
ciudad de Tanh Linh, a 
113 kilómetros al noreste 
de Saigón, donde la base 
de milicianos que defiende 
la ciudad fue abandonada
hace dos días ante 
avance vietcong.

el

ACUERDO U.R££.
GOBIERNO PROVISIONAL 
VIETCONG

El cuarto dirigente que ha firmado el 
acuerdo fue James Chikerema, que dirige un 
pequeño grupo denominado Frente para la 
Liberación de Zimbabwe (Frolizi) integrado 
por disidentes de los dos grupos rivales.

El presidente' Uanda dijo que había 
convocado a los cuatro grupos nacionalistas 
para tratar de conseguir la unión con el fin 

poder combatir juntos el sistema opresivo 
del primer ministro lan Smith en Zimbabwe, 
nombre con que tos nacionalistas africanos 
negros denominan a Rhodesia.

La unificación de los cuatro grupos 
nacionalistas negros bajo los términos de la 
declaración del domingo representa un 
¡fomento importante para la historia del 
^ovimiento Nacionalista Africano de 
Rhodesia, dividido hace mucho tiempo y 
^opondría una gran victoria diplomática para 

presidente Kaunda de Zambia y el 
Presidente Julius Nyerere de Tanzania que 
n*n estado trabajando intensamente para 
conseguir la unión de los cuatro grupos con
**'ERCOLES, 11 OE DICIEMBRE DE 1974

La negativa rhodesiana se produjo 
después de una serie de entrevistas secretas 
celebradas en Lusaka en las que participaron 
los dos dirigentes nacionalistas. Los 
presidentes Nyerere, de Tanzania; Kaunda, 
sir Sreets Khama, de Botswana y 
delegaciones de Africa del Sur y de 
Rhodesia.

Las dos partes —los nacionalistas 
africanos y los dirigentes de Zambia y de 
Tanzania por un lado y el Gobierno 
minoritario de Rhodesia por otra —parecen 
haber endurecido ahora sus posiciones 
respectivas surgiendo el temor de que se 
reproduzcan ios incidentes antes de que se 
consiga algún progreso en los intentos de 
romper el punto muerto sobre el estatuto de 
Rhodesia.

La declaración de unión dice que ios 
dirigentes de los tres grupos nacionalistas 
formarán un la dirección del Consejo 
Nacional Africano y que designarán a otros 
tres miembros de sus movimientos 
respectivos para formar un consejo mas 
amplio.

La misión del nuevo Consejo ejecutivo 
será preparar "la transferencia del poder a la 
mayoría ” en Rhodesia y celebrar un 
congreso dentro de cuatro meses para 
adoptar una nueva constitución revisada, 
establecer la política a seguir y designar los 
dirigentes del “pueblo unido de Zimbabwe”.

La declaracon dice que las cuatro partes 
reconocen ai Consejo Nacional Africano 
“como la tuerza unificadora” del país y pide 
a todos los negros de Rhodesia que se unan 
bajo el nuevo mando.

MOSCU. 11 (Efe).- La 
Unión Soviética ha 
firmado hoy un acuerdo 
con el Gobierno 
Provisional del Vietcong, 
que trata sobre ayuda 
económica para 1975, 
informa la agencia 
soviética “TASS”.

La agencia dijo que 
I g n a t i Novikov, 
vicepresidente del Consejo 
de Miniaos de la Unión 
Soviética, y Van Hieu, 
ministro del Gobierno 
provisional, firmaron el 
acuerdo final de 
conversaciones económicas 
con los dos países.

Un informe oficial dice 
que las conversaciones se 
e f ectuaron en una 
atmósfera de amistad y 
entendimiento mutuo.

Según el acuerdo, la 
Unión Soviética 
suministrará productos 
petrolíferos, metales 
ferrosos, fertilizantes, 
alimentos, medicinas, 
equipo médico, tractores y 
maquinaria agrícola.

BONN, 11 (Crónica por Miguel MOYA, de la 
agencia Efe, especial para “ARAGON/exprés”).

UN alemán es un activista congénito en la buena acepción de la 

palabra o neologismo, que sirve aquí para caracterizar a los 
violentos y subversivos. "Militjnte" fue el vocablo de moda durante 

la primera ola de acción directa anarquista. Un alemán tarda poco en 
pasar del pensamiento a la actividad, ambientado por el bienestar 
tecnológico, forrado de seguridad social, consciente de que vive en 
un medio progresista y democrático, no vacilará para llevar a cabo 
todo cuanto no esté previamente prohibido, a veces, lo vedado, lo 
"verbotQn", no ha sido suficientemente advertido.

Tal sucede con esa zona difusa que media entre una 
manifestación callejera autorizada por la policía y «esa misma 
demostración cuando los convocados se salen de la raya. Los 
anarquistas forman una minoría irrisoria desde el punto de vista 
cuantitativo, pero son capaces de "hacer escuela", batir desde el 
poder ejecutivo las áreas subversivas constituye una empresa ardua 
para el Gobierixj. Se piensa en modihear el derecho de 
manifestación, que la Ley Fundamental reconoce, de manera que la 
presencia en el corteo de personas provistas de cascos de combate y 
barras de hierro sea motivo reglamentario en que basar la 
prohibición del desfile.

A GOLPE DE BOMBA

El macabrismo, el pistolerismo y la sexualidad de choque, visible 
en la telepantalla doméstica todas las noches, embotan la 
sensibilidad del público, la rescocialización del delincuente común, 
parásito de una sociedad cuyos fallos de seguridad aprovecha aunque 
sin poner en tela de juicio las estructuras ideológicas, será mas fácil 
que la del anarquista, quien aspira a resocializarse creando a golpe de 
bomba una nueVa sociedad asentada sobre las ruinas de la actual, en 
medio de este paisaje político erizado de fenómenos revolucionarios, 
de sobra clasifiçados y conocidos. Resalta el llamamiento que hace 
por televisión el ministro de Justicia, doctor Vogel, un 
sociaIdemócrata "cancillerable", pidiendo a los ciudadanos que no 
simpaticen guiados de falsa compasión con los anarquistas de la 
banda de Baader-Meinhof presos de Berlín-Oeste y en Stuttgart,

Cerca de trescientos millones de pesetas, traducidos los marcos, 
costará el edificio judicial destinado, en Stutgart, a albergar el gran 
debate forense de la primavera de 1975, esa vista de la causa contra 
Andreas Baader, Jan-Carl Raspe y la señor Agudrun Enssiin, entre 
otros encartados. Se presume que dure mas de un año con pruebas 
testificales de largo metraje, incidentes, intentos de presión 
"militantes" o activistas sobre el tribunal algaradas y 
manifestaciones de protesta.

ECO ANTES QUE VOZ

El doctor Vogí ■ titular de Justicia, figura relevante del partido 
de Willy BrarxJt, tiene una ejecutoria brillante pues en sus tiempos 
de burgomaestre de Munich —en Alemania los alcaldes— presidentes 
tienen el mando de las fuerzas policiales— dirigió con energía sin 
desdoro de la prudencia la represión callejera de los actos de 
violencia juvenil, solían producirse en el barrio de artistas y 
estudiantes de Schwabing a la caida de la tarde, en verano, mientras 
el sol se despedía allá en lo alto de los Alpes Bávaros.

Un código penal transigente, una Ley de enjuiciamiento criminal 
humanitaria y el comprensible propósito gubernativo de prescindir 
de los campos de trabajo de tipo staliniano y hitleriano único modo 
de prevenir antes de castigar, lo que una democracia esencialmente 
condena— hacen complicada la maniobra de saneamiento 
antisubversiva, pero mayor peligro radica en la climatización 

simpatizante.
Lo vedado, lo "verboten", las leyes lo sancionan con 

benevolencia y el anarquista se crece. El alemán es un activista 
congénito y es también un participante entusiasta de orfeones, 
clubes musicales y otros "colectivos". El veredicte moral de sus 
compatriotas contra la violencia como arma política—en surrfa, lo 
que el ministro Vogel pide a los alemanes- paralizará a los que 
aúnencuentran algún eco y, en palabras del mjnistro "un escenario 
de resonancia", recuérdese que Hitler, según la definición del 
diplomático francés Francois-Poncet, embajador en Berlín, "fue eco 
antes de ser voz"' Hitler había leido a Nietzche pero actuaba en el 
país de Wagner.

GALERIAS de ARTE
QALEKIA' 'PRISMA EXPONE:

“7 PINTORES DE LA GALERIA” 
ABRA/N^- BALAGUERO - LUCfO MUÑOZ -ANTONIO 

SUAREi -'VICENTE VELA - SAL VADOR VICTORIA Y VIOLA

Del 2 al 15 de Diciembre
De 12 a 2 y de. 5 a 9.

Calle Temple, 10 - Teléfono 225784

SALA LIBROS
EXPONE: WU FABER

Del 30 Noviembre al 12 Diciembre 
Fuenclara, 2
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Capucéis no Aparecen tres
cadáveres mutilados

será deportado ★ Despues de asesinadas, las victimas fueron 
voladas con 3UÜ kilos de trinitotolueno

JERUSALEM, 11 (Efe).— El fiscal del Estado, Gabriel 
Bach, ha manifestado hoy que no se realizan gestiones 
para deportar al arzobispo griego-católico Hilarion 
Capucci, en vez de permitirle cumplir la sentencia de 
12 años de prisión, que le ' fue impuesta . por ayudar a los 
saboteadores árabes en Israel.

"No existen indicios de que las gestiones citadas se 
lleven a efecto", dijo Bach cuando se le preguntó si la 
deportación era posible para Capucci, declarado culpable 
de tráfico de armas y mantener contacto con 
organizaciones de guerrilleros.

Bach dijo que las expeculaciones de la prensa de que 
el prelado sería puesto en libertad de prisión y expulsado 
del país, carecían de fundamento.

BUENOS AIRES, 11 (Efe).- Los cadáveres mutilados de tres personas fueron hallados 
en terrenos de Campo de Mayo, guarnición militar a veinticinco kilómetros de esta capital, se 
supo hoy aquí.

El macabro hallazgo, se produjo ayer y aunque no hay información oficial hasta el 
momento, trascendió que las víctimas fueron primero acribilladas a balazos y luego

SAM.
HABI

A pri 
de la

COLOCACIONES

Empresa de ámbito nacional 
para su expansión en 
Zaragoza precisa personal 
ambos sexos que reuna las 
siguientes condiciones: 
Buena presencia contactos a 
cualquier nivel, activos y 
ambiciosos. Interesados 
presentarse jueves y viernes 
de 10 a 1 y 5 a 8 en Hotel 
Oriente Coso, 11 (no es 
venta) atenderá Sr. López 
Batres.

¡¡FABULOSO!!, diwone 
de 300 a 10.000 ptas. Tiene 
una hora libre al d ía (no es 
venta) 'Interesados 
presentarse jueves y viernes 
de 10 a 1 y 5 a 8 en Hotel 
Oriente, Coso, 11 atenderá 
Sr. López Batres.
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LAS TIENDAS EUROPEAS

Sigue ofreciendo grandes
oportunidades a bs

turistas de USA
España e Italia, los países más intfcaesantes 
desde este punto de vista

NUEVA YORK (Crónica especial para IPS, por Jeff 
Kriendler).— A pesar de lo mucho que se ha deteriorado el 
comercio internacional, como consecuencia de los avances 
de la inflación en los últimos años, Europa todavía continúa 
ofreciendo muchas oportunidades a los turistas europeos, 
sobre todo desde el punto de vista de sus tiendas.

En este sentido, el consejo del Vicepresidente de Pan 
Am, Frank Kaiser, es que, antes de iniciar el viaje, los 
turistas se documenten bien de lo que pueden adquirir en 
cada país a precios ventajosos.

En su opinión, Inglaterra es el país ideal para adquirir 
tejidos de alta calidad y sueters de todas clases. La cadena 
de almacenes Mark & Spencer son el mqor sitio para realizar 
esa clase de compras. Por lo que se refiere a la gente joven, 
las tiendas de Carnaby Streeet pueden ser el mejor lugar.

Francia está tan cara, que lo único qué se puede llevar 
uno es el recuerdo de la buena cocina, pagándola también a 
precio de oro. No obstante, también se puede comprar 
—más barato que en Estados Unidos— cuadros de pintores 
contemporáneos. Sin embargo, hay que tener cuidado para 
que no le den a uno gato por liebre.

España sigue siendo maravillosa para la adquisición de 
zapatos y prendas de cuero. También para la marroquería 
de Toledo. En el rastro madrileño, todavía pueden 
adquirirse algunas “"gangas en el campo de las antigüedades 
aunque los precios han subido mucht'simo y cada vez se hila 
más fino.

Italia tiene una tremenda tradición en la artesanía del 
calzado y guantes, y también en porcelanas cerámicas y 
muebles, cuyos precios siguen estando muy por debajo de 
los de los Estados Unidos.

destrozadas mediante el estallido de una carga explosiva de gran potencia. Se desconoce la ' 
identidad de los cadáveres, pues el reconocimiento y la obtención de huellas dactilares se 
hace atsi imposible por el estado de destrucción en que quedarort 1

En el lugar se observó también una extraña sigla formada con ropas de los muertos y otros i 
elementos. Los restos humanos quedaron esparcidos en un radio muy amplio y se habrían 
encontrado ci^co piernas, pertenecientes a personas del sexo masculino, por lo que se 
considera que el número de cadáveres asciende, por lo menos, a tres.

Las primeras versiones indican que las autoridades desestiman la posibilidad de que el 
trágico episodio hubiera derivado de una explosión accidental, o sea que de este modo se 
descarta también que las personas halladas sin vida hubieran sido precisamente los portadores 
de los explosivos.

De acuerdo con lo informado por los bomberos, en la inscripción descubierta cerca de los 
restos mutilados se leía “E.T.LC.S.” cuyo significado por ahora se desconoce absolutamente.

Otra versión señala que las víctimas fueron asesinadas y luego colocaron sus cuerpos sobre 
una bomba de doscientos cincuenta a trescientos kilógramos de trinitotolueno.

“La EUROCOPA
con FORCEPS"

★ COMENTARIO SOBRE LA CUMBRE

PARIS 11 (Efe).-La prensa 
y los medios políticos franceses 
se mostraron hoy 
moderadamente satisfechos de 
los resultados obtenidos por la 
cumbre europea, reunida 
durante 48 horas en París por 
iniciativa del presidente francés.

Valery Giscard cfEstaing. días 
antes de que este se entreviste 
en la Martinica con el 
presi ente norteamericano 
GerakJ Ford.

Para ''Le Fígaro'' 
conservador, "el objetivo 
—limitado— se ha alcanzado: 
detener la desbandada de los 
estados miembros de la 
Comunidad de los Nueve. Las 
victorias se miden en relación 
con las ambiciones".

"Pronto se sabrá —concluye 
el periódico— si los Nueve han 
conseguido revigorizar el 
embrión comunitario o si esta 
cumbre de París la última de

La MENINGITIS sigue causando 
estragos en el mundo

SUS GERMENES SE HAN HECHO RESISTENTES A LAS
SULFAMIDAS CON LAS QUE SE SOLIA ATAJAR LA ENFERMEDAD

NUEVA YORK (Crónica 
especial para IPS, por Neil 
BALDWIN).) La meningitis 
sigue produciendo estragos 
en el mundo. Sus gérmenes 
se han hecho resistentes a 
las sulfamidas con las que se 
solía atajar la enfermedad
hasta fecha 
hacen surgir.
inesperada,

reciente, y 
de forma

brote?
epidémicos en los distintos 
países del mundo. En 1972, 
por ejemplo, se registraron 
numerosos casos en Canadá, 
y pocos meses después la 
epidemia adquirió carta de 
naturaleza en Sao Paulo 
(Brasil).

Pero la situación de 
desamparo en que dicha 
resistencia dejaba a los 
enfermos, no habría de 
prolongarse por mucho 
tiempo. Un 'nuevo 
antibiótico semisintético de 
reciente aparición, se iba a 
convertir en una poderosa y

eficaz arma contra esos 
gérmenes. El M.inocin, 
desarrollado como parte de 
los continuos esfuerzos de la 
ciencia para combatir, 
precisamente, la resistencia 
de algunas bacterias y la 
intolerancia de los seres 
humanos a algunos 
antibióticos, pasaría pronto 
a ocupar el antiguo puesto 
de las sulfamidas con una 
mayor eficacia.

El desarrollo del Mir.ocin 
(minociclina) requirió diez 
años de continuos esfuerzos 
en la Division Lederle de 
American Cyanamid, una 
inversión de 10 millones de
dólares y 400.000 horas de 
trabajo de científicos -e
investigadores. 
El Servicio Central de 
Control de Enfermedades 
del Departamento de 
Sanidad de los Estados 
Unidos ha señalado que la 
meningitis se propaga por

contacto directo, 
generalmente entre personas 
sanas, que llevan el germen 
en la garganta. Es esto lo 
que exige tratar a todas 
aquellas personas que hayan 
podido estar en contacto 
con los enfermos, para 
atajar la enfermedad.

Hace sólo dos años, en el 
campamento del Ejercito de 
Fort Lewis (Washington) se 
registraron seis casos de 
meningitis, de los que tres 
fallecieron. La epidemia, sin 
embargo, se detuvo de 
manera inmediata cuando 
9.000 reclutas fueron 
sometidos a un tratamiento 
con Minociclina por espacio 
de cinco días. Aparecieron 
poco después otros seis 
casos entre reclutas que no 
habían sido tratados con la 
droga, pero que, 
afortunadamente, tambie'n 
se pudieron curar con la 
administración de 
Minociclina.
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este género no era también el 
último de los sobresaltos que 
separan un sueño —el de la 
postguerra— de una realidad 
aplastante: la de la dimisión de 
Europa". "La Eyropa con 
Forceps; grandes dificultades de 
los Nueve para definir las 
condiciones de permanencia de 
Gran Brotaña en el Mercado 
Común", titula en su primera 
página el diario derechista "L' 
Aurore". Para este periódico la. 
insistencia demostrada por 
Harold Wilson para obtener una 
rebaja de la contribución 
británica al presupuesto europeo

"revela su deseo de seguir en la 
Comunidad: este será quiza uno 
de los elementos positivos de la 
cumbre: haber obligado al 
primer británico a desvelar sus
inte nciones, 
dramático de la 
duda el análisis
pesim ista, 
económ ica 
"Nueve".

de

El elemento 
reunión es sin 
unánime, muy 

la situacon
hecho por los

Según el diario económico 
"Les Echos;", "Los jefes de 
Gobierno de los Nueve han 
d esacralizado la empresa 
europea. Las tareas de 
construcción de un cojunto 
nuevo han sido progresivamente

retiradas del programa , 
• ambicioso inicial de los seis 
miembros de la pequeña 
turopa.

Para el "Quotidien de París" 
(independiente) esta 'última 
cumbre no inaugura una nueva 
era. "Los Nueve han conseguido 
evitar un estallido de la 
Comunidad, pero no pueden 
apenas afirmar que han hecho 
progresar la integración política 
y económica. Esto significa que 
están a la defensiva, que no son 
mas que los bomberos de 
Europa y que la obra está a- 
merced de las intemperies 
cotidianas".

El diario comunista "L' 
Humanité" la cumbre la sido un 
nuevo fracaso europeo. La 
"independencia" que los Nueve^ 
se aplican a institucionalizar sera" 
la renuncia a todo 
independencia nacional o 
incluso "europea". La sumisión 
a los Estados Unidos y la 
aceptación del papel cada vez
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€n RADIO 
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15.00 “EL DEPORTE AL DIA", por Paco Ortiz y 
Manuel Muños.

19.30 “SINTONIA 3-4-4”, por Tere-Herrero y 
José Juan Chicón.

21.00 "DISCOTECA 74”, por José Juan Chicón.
21.00 "ONDAS DE ARTE”, por Miguel Angel 

Albareda, y "COMENTARIO”, por Gustavo Adolfo.
23.30 "HORA 25”.

■'QUINTO PROGRAMA”, por Carlos

RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 
musical permanente y servicios informativos, desde 
las 8 de la mañana a la 1 de la madrugada.
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VICTORIA
HOY ESTRENO

*TL ZORRO''... Su espada, su leyenda y 
sus amores, en una nueva y emocionante 

aventura

11.
(ARA’GON/exprés).— A la hora 
de cerrar nuestra edición no se 
había confirmado aún la 
asistencia de don Juan Antonio 
Samaranch, presidente de la 
Diputación de Barcelona, en la 
capital aragonesa, a una reunión 
que deberta mantener a primera 
hora de la tarde con don 
Hipólito Gómez de Las Roces, 
presidente de la Diputación 
zaragozana.

SAN SEBASTIAN, 1Î 
(Europa Press).— Unos diez mil 
quinientos trabajadores 
mantuvieron actidud de paro 
esta mañana en la zona irxiustrial 
de San Sebastia'n, según fuentes 
sindicales. La calma es absoluta, 
tanto en la capital como en la 
provincia, donde también se ha 
registrado paro en las zonas de el 
Goyerri, Pasajes y Rentería.

En San Sebastián abrieron sus 
puertas un sesenta por ciento 
aproximado de los 
establecimientos y permanecían 
cerrados la mayoría de los 
talleres y algunos colegios. 
También se ha registrado paro en 
las entidades bancarias y la 
circulación ''ooada era un poco 
menor de la habitual.

Hacia las ocho y media de la

A las doce en la Diputación 
de Zaragoza

SE CLAUSURO LA II
ASAMBLEA PROVINCIAL
DE TURISMO
ZARAGOZA, 11 

(ARAGON/exprés).— A las doce del 
, mediodía, en el Palacio Provincial se ha 
¿celebrado la sesión de clausura de la 11 
¡Asamblea Provincial jle Turismo, bajo la 
presidencia del gobernador civil don 
Alberto Ibañez Trujillo al que, 
acompañaban en lugares de honor, don 
Hipólito Gómez de las Roces, ^presidente 
de la Diputación, don Mariano Homo 
Liria, alcaide de Zaragoza, don Alberto 
Martínez, comisario de zona y don 
Enrique González, delegado provincial 
de Información y Turismo. En el 

Í discurso de clausura que el gobernador 
civil ha dirigido a los asambleístas, 

I reunidos en pleno, insistió en b 
necesidad de llevar a b práctica y 
convertirlas en realidad las conclusiones 
sacadas en esta Asamblea. También
dedicó un elogio a la Escuela de Turismo 
de Zaragoza.

En los salones de la Diputación fue 
servido, a continuación, un vino español.

mañana, 
quince

un grupo de unas 
personas maduras

profirieron gritos en Las 
cercanías del Gobierno Civil, sin
que haya 
d e tencio nes, 
practicadas 
preventivo.

noticias
más 
co n

que
d e 
las

carácter

En los accesos a la 
funcionaban unos

provincia 
controles

rigurosos, en evitación de posible 
introducción de propaganda 
subversiva. Todos los edificios 
publicos de San Sebastian se 
hallában custodiados por fuerzas 
del orden, al igual que los locales 
de los dos diarios.

Al parecer, algunas familias 
no mandaron a sus hijos al 
colegio por temor a posibles 
actos terroristas.

HOY CONCLUYE EL PLAZO
PREVISTO POR EL DECRETO

No habrá ya segunda 
vuelta en las elecciones 

universitarias
ZARAGOZA, 11 ("ARAGON/exprés").- Hoy, día 

11, concluye el plazo previsto para la celebración de 
elecciones de representantes universitarios en toda 
España, de acuerdo con las normas del decreto de 
representación estudiantil. La duda existente hace unos 
días sobre la posibilidad de que fuera convocada una 
segunda vuelta en las elecciones para la Universidad de 
Zaragoza, ante el fracaso de la primera vuelta, se ha 
disipado por completo,ya que con fecha posterior a la de 
hoy nose podrán convocar nuevas elecciones para el 
actual curso académico. Como se recordará, un grupo de 
universitarios visitaron la semana pasada al rector, señor 
Murillo, para pedirle la convocatoria de una segunda 
vuelta que quizás hubiera cabido desde el punto de vista 

legal, pero que fue juzgada inoportuna e innecesana por 
quienes podrían haberla convocado. Como se recordará, 
el absentismo de los universitarios en las elecciones el 27 
de noviembre fue casi total.

LOS PREMIOS "FRAGA IRIBARNE
BARCELONA.- Con asistencia de los Ministros de la 

Presidencia, de Educación y Ciencia y de Información y Turismo 
y otras autoridades y personalidades^ se celebró en el Palacio 
Nacional de Mont/uich ¡a entrega de los Premios “Praga 
fribarne” concedidos a D. Carlos Seat is y a D. Alejandro Muñoz 
Alonso. En la foto, el Sr. Fraga Iribarne, haciendo entrega del 
premio que lleva su nombre a D. Alejandro Muñoz Alonso.- 
(Tele foto Cifra Gra'ficaj.

**'ERCOLES, 11 DE diciembre DE 1974

ELMklW
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5-7-9-11 (TODOS PUBLICOS)

PALAFOX 
¡MUY PRONTO! 

EN AMERICA SOMOS TRES LOS ITALIANOS FAMOSOS 

VALENTINO, AL CAPONE
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LABORAL
ESTA MANANA, EN PAMPLONA

Once mil trabajadores
en HUELGA ★ No se han registrado 

alteraciones a 
primera hora

PAMPLONA, 11 (Europa Press).— 
Unos once mil trabajadores de entre 50 y 
60 empresas navarras casi todas ellas de 
Pamplona y su cinturón industrial, se han 
mantenido durante la mañana de hoy en 
paro, según informan fuentes de la 
Organización Sindical. Dichos Obreros 
representan aproximadamente cerca de 
45 por ciento de la población activa 
industrial y de servicios, en el área 
indicada.

La anormalidad parece responder a las 
consignas de huelga general para hoy, 
distribuidas durante los últimos días en 
panfletos firmados por organizaciones 
subversivas. El número de trabajadores en 
paro durante la jomada del martes, fue de 
unos ocho mil, tres mil menos que hoy. 
Junto a dichas consignas, también 
durante los últimos días han aparecido 
numerosos panfletossin firma de signo 
contrario al paro.

A las once y media de la mañana no se 
tiene noticia de que se haya producido 
alguna alteración del orden público. Por 
las calles de Pamplona^caminan menos 
viandantes que otros días y en ellas se 
hace notar la presencia de la Fuerza 
Pública. Los principales edificios públicos 
de Pamplona y la mayor parte de las 
estaciones de autobuses estuvieron 
vigilados durante la mañana.

Julián, y otros lo hacían disueltos por la 
fuerza publica.

LOS TRABAJADORES “HAUSER 
Y MENET" SOLICITAN CONFLICTO 
COLECTIVO

MADRID* 14 (Cifra).— Para hoy está 
fijado el acto de conciliación previo a la 
declaración de conflicto colectivo que ha 
sido solicitado por los trabajadores de 
“Hauser y Men et”, entre estos y la 
empresa, según se ha informado a “Cifra" 
en medios empresariales.

Mientras tanto, la situación sigue en 
[>unto muerto, al no existir acuerdo éntre 
as posturas de ambas partes, interesados 

los trabajadores en la anulación de los seis 
despidos y cinco expedientes abiertos a 
otros tantos trabajadores a causa de los 
paros registrados en los últimos días, 
condición ésta que, según un portavoz de 
la empresa, es exigida por los trabajadores 
para el inicio de conversaciones sobre el 
convenio colectivo.

NO HAY PARO EN 
LA “EMT”

NOTA DEL COMITE EJECUTIVO 
DEL CONSEJO DE TRABAJADORES 
DE NAVARRA

PAMPLONA, 11 (Europa Press).— El 
Comité Ejecutivo del Consejo de 
Trabajadores ha hecho pública la 
siguiente nota:

“El Comité Ejecutivo del Consejo de 
JTrebajadores de Navarra, ha tomado 
conocimiento de la nota publicada en el 
día de ayer por el Consejo de Empresarios 
de Navarra, y a la vista de la misma, y sin 
perjuicio de la actuación que ante ella, asi 
como de otros escritos que están 
apareciendo sobre este tema en la prensa 
diaria tome el pleno de este Consejo, se ve 
obligado a manifestar lo siguiente;

O Rechazamos por inoportuno y 
tendencioso el escrito citado del 
Consejo de Empresarios.

O Su afirmación de que la situación 
conflictiva actual es netamente 
política está infundada, lo que si es 
cierto que es fruto de una política general 

3ue ha llevado a una considerable 
isminución de poder adquisitivo de los 

salarios, subidas constantes de precios, 
etc; asi como la no existencia de unos 
cauces eficaces basados en el derecho de 
reunión y de asociación.

©Igualmente es derto, que en varias 
ocasiones los empresarios han dado 
por la fuerza, lo que no daban por 
el diálogo, con lo que han fomentado 

actuaciones similares. Este mal se cura 
previniendo y no invocando la Ley 
cuando viene.

La normalidad laboral en la empresa es 
absoluta. No comprendo en qué se puede 
apoyar la información que me refiere y 
que puede considerar totalmente 
inexacta", ha declarado a “Cifra" el 
director de la “Empresa Municipal de 
Transportes" de Madrid, señor Estrada 
Saiz. en relación con la posible existencia 
de paro laboral en la **EMT”, ségún 
recoge; alguna publicación".

Agregó el señor Estrada que, 
contrariamente a lo que se afirma en la 
referida publicación, ayer fue el día de 
mayor utilización del servicio de 
autobuses de la **EMT” en lo que va de 
año, lo que obligó a sacar a la calle 1.136 
autobuses, que dieron un servicio normal, 
afectado como cada día en la medida 
proporcional del tráfico rodado 
madrileño.

RECLUIDOS 46 OBREROS DURANTE 
6 HORAS EN UNA IGLESIA
DE LOGROÑO

LOGROÑO, 11 (Europa Press).-^ 
Durante seis horas se encerraron 
voluntariamente 46 obreros de la empresa 
INCEMA, de Logroño eñ la Iglesia de Santa 

Teresita.
Los trabajadores abandonaron de 

forma pacífica su reclusión hacia las 
cuatro de la tarde, cuando los invitaron 
fuerzas de la Policía Armada. Antes 
habían recibido muestras de apoyo por 
parte de sus familias, algunos miembros 
de las cuales se personaron a la hora de 
comer en las proximidades del templo 
con bocadillos y frutas.

PARO Y VUELTA A 
LA NORMALIDAD EN 
‘ HISPANO OLIVETTI’ 
DE MADRID

La afirmación del Consejo de 
Empresarios de acatamiento total 
de la legislación vigente, nos 

gustaría verla en todos los aspectos en los 
que los empresarios Intervinen , por 
ejemplo en la tributación fiscal.

©Consideramos urgente que por 
parte de las autoridades, 
empresarios y trabajadores se 
busquen tos cauces de diálogo eficaces 

que den fin a esta situación.

Pamplona, 10 de diciembre de 1974”.

MADRID, 11 (Europa Press).— A 
mediodía de ayer se reincorporaron a sus 
puestos de trabajo los empleados de la 
central de “Hispano Olivetti S.A.”y de • 
dos de las cuatro sucursales de Madrid, 
según informan fuentes sindicales. Los 
trabajadores iniciaron el paro en señal de 
solidaridad con sus compañeros de 
Barcelona.

PROSIGUEN LOS PAROS 
EN LAS COMPAÑIAS 
DE SEGUROS BARCELONESAS

UA SITUACION DE NAVARRA, AYER

ZARAGOZA* 11 (“ARAGON/ex- 
prés’’).— Los conflictos laborales que se 
están registrando en Pamplona durante las 
últimas jornadas parece que no han 

.cedido en el día de hoy, pese a las
suposiciones manifestadas ayer. 

Por otra parte, y en Tudela, se
registraban ayer tarde un conato de 
manifestación no autorizada en la Plaza 
de Los Fueros. Algunos grupos se 
concentraron en la plaza, a quienes la 
Guardia Civil invitaría poco después a 
disolverse, lo cual se llevó a cabo sin que 
se registrara ningún incidente. No 
obstante, algunos de estos grupos se 
encaminaron después hacia la calle de San

BARCELONA ,11 (Europa Press).— 
Proseguían ayer los paros en compañías 
aseguradoras de esta capital, actitud que 
vienen manteniendo los empleados desde, 
el pasado sábado en relación con la 
renovación del convenio colectivo.

Según fuentes laborales, los paros 
afectan a toda la jornada, entre las 8 y las 
15 horas, a la compañía “La 
C onstacia-Porvenir’’ y a “Mutua 
General”, siendo más reducidos —entre 
dos y tres horas— en las compañías 
“Das”, "Victoria-Meridional”, "Crédito y 
Caución”, "La Unión y el Fénix", 
“Vizcaya”, “Galicia.” “Bilbao”, 
“Nacional Hispánica”, "Caledonia”, 
‘‘Lepanto’’, ‘‘Hispania-Zurich”, 
"Mutualidad de la Fiatc”, "Winterthur” y 
“Assecuratrice Italiana”.

El 3U por ciento de nuestros emigrantes

piREGRESAN CON
LOS CONTRATOS
CANCELADOS

★ Y ya han llegado unos 5U.IXJÜ

El

3

IRUN (Guipúzcoa), 11 (Cifra).— 
Alrededor - de 50.000 emigrantes 
españoles procedentes de diversos 
países europeos han llegado en lo 
que va de semana a Irún donde 
enlazan con trenes o autobuses que 
les conducen a tus respectivas 
poblaciones de origen.

Para los próximos días 13, 14 y 
15 se esperan unos 20 trenes 
directos especiales y más de cien 
autocares, para lo cual se han 
adoptado las medidas pertinentes.

En la casa del trabajador de Irún, 
dependiente del Instituto Español

de Emigración^ se trabaja 
permanentemente para poder 
ofrecer los mejores servicios a estos 
emigrantes que regresan a España 
para pasar, las fiestas navideñas en 
úmilia.
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MADRID, 11 
(Logos).— *‘EI problema 
de comenzar unas 
conversaciones ahora con 
un consorcio español 
para la posible venta de 
la empresa, reside en que 
éstas serían muy largas y 
antes de que finalizasen 
se deberían cerrar las 
factorías", según han 
declarado a Logos 
fuentes próximas a la 
firma Autni.

necesario para llegar a un 
acuerdo con el grupo de 
fabricantes nacionales, 
dado el crítico momento 
por el que está 
atravesando la firma 
inglesa.

Las opiniqnes 
más generalizadas indican 
que en el caso de no 
llegarse a un acuerdo 
rápido la matriz inglesa 
está dispuesta a liquidar 
la empresa y con ello 
dejar en situación de

La British Leyland 
(según las mismas 

fuentes) ha estado 
mandando importantes 
sumas de dinero con el 
fin de. que la empresa 
siga funcionando y 
continúe en posición 
para la venta; pero esta 
situación no puede 
co n t i n u ar siendo 
mantenida por la casa 
matriz por un período 
como de nueve meses, 
que es lo que se estima

paro un numero
aproximado de 8.000 
obreros, entre factorías, 
industria auxiliar, red de 
servicio, etc.

Se ha podido conocer 
también que el Ministerio 
de Industria había dado 
el visto bueno a lai 
operación entre la G. M. 
y B. L. , pero que en el 
ultimo instante los planes 
variaron por indicaciones 
de otro Ministerio. Se ha 
podido confirmar, de

fuentes no oficiales, que 
fue del Ministerio de 
Industria de donde partió 
la inicial oferta a los 
constructores de 
automóviles para que 
estudiasen la posibilidad 
de compra de Authi y 
que ésta, hasta el 
momento, no ha recibido 
ningún tipo de oferta por 
parte del consorcio, no 
ha venido mantenido 
siquiera conversaciones.

En la reunión, que el 
sábado pasado 
mantuvieron el ministro 
español de Industria y el 
director general de 
British Leyland parece 
que existió una promesa 
por parte del ministro de 
que habría solución al 
caso antes de finalizar el 
año, indicando el señor 
Santos Blanco que el 
tema .ya no era 
competencia del 
Ministerio de Industria 
sinc d Gobierno.
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LOS parques y jardines significan urxj de los 
signos externos positivos de las ciudades. Y 
más espiritualmente comunicativos. No en 

balde, el lenguaje de las flores es universal.
Zaragoza, a pesar del. duro clima que tiene 

que soportar, iese Moncayo! , ha llevado 
siempre justa fama de ser una ciudad 
esencialmente jardinera. Sobre todo en una 
época no demasiado lejana.

Actualmente, después de pulsar varias 
opiniones, no existe unanimidad absoluta a la 
hora de enjuiciar el actual estado de nuestros 
parques y jardines.

Que sea pués doña Pilar Fernández Portolés, 
Teniente de Alcalde y delegada en el 
Ayuntamiento de dicha sección, quien nos 
informe sobre el particular.

Sin embargo, hemos conseguido aclimatar flores 
consideradas de arraigo utópico.

Le puedo anticipar que esta primavera habrá 
en los jardines del centro, una profusión, o 
mejor dicho una verdadera invasión de 
tulipanes. La ciudad se vestirá de amarillo.

naturalmente a arreglar pequeñas cosas que 
tienen ‘espera. Ahora por ejemplo, se

no 
ha

EVOCACION DE GRACIA 
GAZULLA

-¿Está usted satisfecha en la actualidad de 
los Parques y Jardines en Zaragoza

—Nunca se liega a la satisfacción completa. 
Sería absolutamente negativo.

— ¿Qué están más conseguidos los Parques o 
los Jardines?

-Yo me inchno por los Jardines. Aunque 
reconozco que faltan detalles. Los Parques se 
nos escapan un poco de las manos. Ahora 
contamos con siete Parques. Y la verdad, ya es 
una cantidad un poco respetable, para 

- mantenerlos como sería nuestro deseo.
—Hubo una época en que Zaragoza llevaba 

fama de tener el mejor jardinero de España. 
Estamos evocando a Gracia Gazulla. ¿Continúa 
nuestra ciudad haciendo honor a su brillante 
tradición jardinera?

-Continuamos, pues, teniendo suerte con 
los jardineros mayores. El actual, don Antonio 
González, es un profesional de cuerpo entero. 
Además contamos ahora con un gran equipo 
técnico dirigido por don Rafael Barnola el 
prestigioso ingeniero que indudablemente le da 
a esta función una entidad y eficiencia 
desconocida.

No obstante reconozco el mérito que 
suponía la importante labor llevada a cabo por 
el señor Gazulla en aquellos tiempos que no se 
disponían de los medios técnicos de hoy.

ESTA PRIMAVERA SE
VESTIRAN LOS JARDINES DE
amarillo

-Doña Pilar. ¿Qué clase de obstáculos 
entorpecen más su labor; los climatólogicos o 
los presupuestarios?

-Desde luego los dos. De verdad que no 
sabría en estos momentos a quien concederle 
esa triste prioridad. Puesta a elegir, me inclinp 
por la aridez de ciertos elementos. 
Concretamente, el viento que nos manda el 
Moncayo es un terrible azote. Empleando un 
símil taurirxj podíamos decir, que es el enemigo 
público ni I de nuestros Parques y Jardines.

La señora Fernández Por toles, continúa; En 
esta lucha constante contra nuestro incómodo 
clima, casi hemos llegado a dominarlo. En esto 
incide preponderantemente la labor de la 
Escuela de Jardinería. Solamente existen dos en 
España. La de Barcelona y la de Zaragoza. 
Pretendemos que tenga rango oficial. Y 
naturalmente, expedir títulos a tono con su 
categoría. Me interesa destacar, que los 
invernaderos son un factor decisivo para 
combatir los elementos atmosféricos. El último, 
inaugurado recientemente, está provisto de toda 
claise de adelantos técnicos.

Por supuesto que no pretendo criar en 
taragoza orquídeas, ni ninguna clase de flores 
Iropicales. Hasta ahí no llegan, mis proyectos.

FERIA DE FLORES EN LA 
PLAZA DE SAN FELIPE

— ¿Qué proyectos inmediatos tiene en 
cartera?

—Voy hablarle solamente de los .que están 
más adelantados. En primer lugar puedo 
anticiparle que va a nacer un Parque en los 
Pinares de Venecia. Es un sitio ideal. Aquella 
parte merece y tiene toda nuestra atención. En 
ese sanatorio de la ciudad, surgirá si Dios 
quiere, el próximo año. un hermoso Parque con 
jardines, fuentes, bancos, zonas peatonales... en 
fin lo que se dice una zona expansiva cuidada y 
actualizada.

arreglado lo indispensable el pavimento, Pero de 
verdad soy partidaria de todo, o nada. Espero y 
confío en que sin tardar, se llegará a la solución 
más conveniente.

—¿Tiene en perspectiva alguna innovación?
—Pretendemos instalar en la Plaza de San 

Felipe una Feria de la Flor. O exposición 
permanente de Flores. Exclusivamente los días 
festivos. Algo similar a la exhibición de pinturas 
de la Plaza de Santa Cruz, En cuanto se lleve a 
cabo el proyecto de remodelación de dicha 
plaza, acometeremos la implantación de la Feria 
de Flores,

lAh! Que no crean los barrios que los 
olvidamos. Persistimos en nuestra idea fija, de 
que por cada plaza que_se arregle en la ciudad 
actualizaremos otra eh^los barrios. Eso porHo- 
meros.

Nos quedan por hacer dos preguntas a doña 
María Pilar. Dos interrogantes que 
consideramos necesarios pero que reconocemos 
que son un tanto fuertes. Se lo advertimos. Sin 
inmutarse lo más mínimo, nos invita a que las 
formulemos.

LA OFRENDA DE FLORES Y 
LOS GARAJES AL AIRE LIBRE

— ¿Es cierto que el Ayuntamiento regala a 
quienes los solicitan los claveles para Ja Ofrenda 
de Flores? ¿Esta generosidad, no resta cierta 
espiritualidad al acto de la-Ofrenda?

—Solamente contestaré, que el año pasado 
preparamos más de quince mil ramos de claveles 
para la última Ofrenda a la Virgen del Pilar. 
Respecto a su otra interrogante le diré, que a 
los padres no les importa pagar los regalos que 
reciben de sus hijos. Al contrario, sienten gna 
segunda satisfacción.

En este momento no puede uno sustraerse a 
la curiosidad de valorar mentalmente los 
“quince mil ramitos de claveles" que regaló el 
Ayuntamiento. Y al precio que se cotizan hoy 
nos vamos a una cifra con,muchos ceros. ¿No 
podía evitarse esa sangría municipal?

— ¿No le da pena que General Mola y 
Fernando el Católico se hayan convertido en 
garajes.

—Pena y coraje por la impotencia en que nos 
sumen las circunstancias. Confío en que no está 
lejano el día en que cambie esta anómala 
situación. La solución puede llegar simultánea 
con la reestructuración de la circulación 
pública. El día que desaparezcan los raíles de 
hierro, que parecen estar cubriendo su última 
etapa, pueden llegar soluciones de mayor 
entidad. Como ya tenemos otros ejemplos. 
Mientras tanto nos queda otra opción que 
sufrir. . y aguantarnos.

JJna cosa me interesa decir. Que los usuarios 
circunstanciales de esos garajes gratuitos, no 
colaboran lo más mínimo. Que no ponen nada 
de su parte, por hacer más llevaderas estas 
anormales circunstancias. Al contrario. As? están 
las platabandas, los parterres, los alibustres... 
todo un erial. Y no ensuciando ni destruyendo, 
no hay que limpiar ni construir.

Efectivamente, tiene razón, la señora 
Portolés. Por algunos sitios da la impresión de 
que han pasado los vándalos.

ocurre es principalmente, que las palomas 
picotean y se comen las flores. Del geránao 
acaban hasta con la raíz. Si une usted a esto que 
las personas "caritativas" les lanzan el alimento 
en los propios jardines, tendrá usted explicado 
el final. Que junto con la comida engullen las 
palomas lo demás. De ahí que dichos jardines 
dejen tanto que desear. Ahora, nos dice doña 
M. Pilar, voy a revelarle una cosa un tanto 
curiosa.

—Mire usted, recientemente han llegado de 
Rusia de un viaje de turismo, úrxjs buenos 
amigos míos. Yo naturalmente, entre otras 
cosas, me interesé por el funcionamiento de los 
Parques y Jardines de las U.R.S.S. Confieso que 
me llevé una gran sorpresa con la siguiente 
contestación.

"Mire, allí, el cuidado de los jardines está a 
cargo de personal femenino. Excepto, cuando 
por las tardes, a la salida de los colegios, los 
invaden un ejercito de niños para extremar su 
limpieza".

—Eso tiene explicación. Será una obligación 
impuesta.

"Lo mismo pensamos en un principio 
nosotros. Pero nos equivocamos. Indagamos y 
llegamos a la convicción de que el trabajo lo 
realizaban los niños por propia voluntad. Yo 
diría que con una mística desconocida por 
norotros. Se les notaba la alegría, la satisfacción 
reflejada en el rostro.

"Una prueba, M? Pilar de lo que te decimos, 
es que hasta los gorriones esquivos y 
desconfiados por naturaleza, se paraban a 
comer en la mano de los niños rusos, como si se
tratase de ingenuas palomas, 
improvisa".

Digamos para terminar, 
representante femenina

Y eso, no se

que la única 
en nuestro

Ayuntamiento, además de los cargos reseñados 
al principio, comparte también el de relaciones 
públicas y Delegada de la Casa consistorial. 
Además de unas cuantas vocalías y otras 
obligaciones oficiales de menor relieve.

Como para no dormirse.
Antpnio SARRIA

SOBREEL
«BOICIL-FORTE»
-----------------------------í

N, nuestro número de ayer, 
publicábamos una entrevista con

el doctor Bueno, sobre _.. 
medicamento que ha inventado un 
médico rumano para aplicarlo a las
personas que 
reumáticas.

un

sufren dolencias 
Por un error de

interpretación al reproducir dicha 
entrevista usamos las frases de "un 
medicamento que cura el reuma 
instantáneamente", "se han podido
comprobar sus efectos curativos' 
“en Rumania se curan-- ----------------------curan 
enfermedades reumáticas".

o 
las

También será un hecho próximamente la 
realización de los jardines derxjminados de 
"Julián Garcés".

—Y con la Plaza de José Antonio, ¿qué 
hacemos?

— Mire usted, voy a serle sincera. Para 
soluciones de media tintas,* de querer y rx) 
poder, que siempre suelen resultar las más caras, 
prefiero que siga como está. Limitárxlose

EL EJEMPLO NOS LLEGA 
DE LA U.R.S.S.

De la mano de estos últimos comentarios 
desembocamos en otros por noticias llegadas de 
fuera un tanto aleccionadores. Comenta la 
delegada de Parques y Jardines.

—Habrá usted observado, que los jardines de 
la Plaza del Pilar son de los más castigados de la 
ciudad. Y no es por falta de cuidado. Lo que

El doctor Bueno nos ruega que 
aclaremos que el "Boicil - Forte" —así 
se llama el medicamento aludido— no 
cura, que lo que hace es eliminar los 
dolores.

No obstante las propiedades de este 
medicamento son muy positivas y 
eficaces, como ya quedó expuesto en 
la entrevista que mantuvimos con el 
doctor Bueno y que publicamos ayer 
en la página Ib.
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PANDILLAS DE CHICOS Y CHICAS
• TIENEN QUE DESPERTAR Y CLARIFICAR 

EL SENTIDO CRITICO DE LA EXISTENCIA

Hay quien posee aún de los centros juveniles 
ideas trasnochadas, que los ven 
irónicamente con sus gafas de desprecio o con 

el sarcasmo con que se mira un juguete "que 
sirvió a su tiempo", pero que hoy nos recuerda 
¿lo las niñerías de la infancia o los primeros 
escorzos de la adolescencia

Los centros juveniles que ya empiezan a 
proliferar en Aragón son una necesidad, hoy, 
porque responden a una problemática que de 
otra manera se frustra o se malogra: la 
necesidad de un puente entre el círculo familiar 
(demasiado estrecho) y el anonimato de la 
sociedad callejera (demasiado ancha) en el que 
la personalidad se pierde, no es atendida 
vitalmente. La niña de 15 ó 16 años es, en su 
casa, una "niña"; en la calle empieza a ser un 
"objeto" de avidez, un número indiscriminado. 
En su centro juvenil, en cambio, es "ella", 
María Luisa Longares, la encargada de la 
biblioteca, la del grupo de cinefórum o la que 
hace migas con el recienvenido Rafael.

Por eso los centros juveniles no pueden 
confundirse con las cuadrillas, ni con los 
centros de diversión públicos o de cotilleo 
privado. Si funcionan bien, responden a la 
necesidad de una relación múltiple y cualificada 
(de trato, de amistad, de colaboración, de 
amor...), a un ritmo biológico de crecimiento en 
personalidad, en capacidad de iniciativa, de 
creatividad, de crítica, de diálogo y de revisión 
de todo tipo de valores.

Vivimos una época de grandes cambios, de 
verdadera revolución de valores. No basta 

esconder la cabeza en el arenal para que no 
exista , como no basta soplar sobre las agujas 
del reloj para que el tiempo no corra. Los 
tiempos están acelerados, las crisis en 
progresión creciente, las ideas en tumulto, en 
efervescencia. Debe haber un ámbito donde 
todas estas inquietudes cristalicen con garantía 
de equilibrio, de sensatez, de plenitud. Deben 
descubrirse formas de diálogo horizontal, pero 
también sin el rechazo automático de la palabra 
transparente y armonizadora de quien está a 
horcajadas en dos generaciones.

CLARIFICAR ELSENTIDO CRITICO

Todo centro juvenil puede y debe despertar 
y clarificar el sentido crítico de la existencia, 
pero no a lo loco, a lo inconformista, a lo 
mostrenco, que dura lo que dura un grito, una 
arenga o una amenaza. El centro debe ofrecer 
cauces a la sinceridad más estricta, para que 
hasta el último llegado pueda aportar o 
complementar las ideas en marcha. Nada puede 
ser extraño, ni saber a miedo ni a tabú, en un 
centro que funcione. Precisamente la cercanía y 
el pluralismo determinan la andadura 
constructiva, ahondadora, sincera, límpida del 
ambiente. Pero eso requiere mucho, exige un 
respeto a toda prueba, una capacidad de encajar 
ideologías y hasta de digerir supuestas 
estupideces que se aventuran. Todos las diremos 
o las dijimos un día y habríamos agradecido la 
palabra razonable o sensata en lugar de la 
carcajada paralizante.

Precisamente ahí radica una de las cualidades 
esenciales de todo centro: la apertura, la 
capacidad de emigrar de sí mismo de que 
hablaba Ortega, para enterarse de lo que otros 
dicen y piensan y por qué.

El centro debe acoger con calor. Todo lo 
contrario de* esas sociedades frías o 
autosuficientes, clausuradas en su perfeccióii 
olímpica. Precisamente porque el centro esta 
formándose siempre, no puede anquilosarse, 
atrincherarse en formas definitivas y 

esclerotizad as. Cada generación nueva, 
masculina y femenina, renueva la sangre, las 
"instituciones", las formalidades del centro, lo 
va actualizando suavemente, sin traumas.

VALORES ESENCIALES 
DE UN CENTRO

Además de la apertura, a mi entender, un 
centro debe ser:

1 .- CAPAZ DE INICIATIVAS. "No 
importa -se ha dicho- lo que se hace o tiene 
un club, sino el ofrecimiento y aceptación 
mutuos de todo lo que cada uno aporte". Y 
también: "Un grupo progresa cuando va 
cambiando el punto de vista: del hacer y del 
tener al ser: lo que somos. "El grupo va 
levantando la mirada de nuestras manos y pies 
hasta llegar al corazón y a los ojos". El club 
cambia, llega un día en que se deja, pero el 
enriquecimiento adquirido permanece'.

2 .- OPTIMISMO, a ultranza, a pesar de 
todos los fracasos. El centro juvenil trabaja con 
la madera que posee, una madera evolutiva, 
unas edades de transición, de inseguridad y de 
riesgos. Por ello, el que una o dos obras salgan 
mal, fracasen, no debe quebrar la tenacidad de 
proseguir la marcha, hacia una cohesión de 
interés.

3 .- RESPETO en la camaradería y la 
amistad, so pena de caer en el "antro" 
deformante. Aunque parezca paradójico, el 
centro es algo muy serio como para ponerlo en 
solfa por la bellaquería de cuatro desahogados.

4 .- SINCERIDAD-AUTENTICIDAD. En el 
club se descubre con facilidad el propio interior 
y da paso a los sentimientos más nobles y 
altruistas, propio de todo joven sano. En el 
grupo es donde el joven descubre buena parte 
de su vida psicológica más interior, y es allí 
donde puede expresarla. Sinceridad que exige 
un respeto máximo de quienes se han hecho 
acreedores a esa confidencia.

5 .- MADUREZ PERSONAL 
PROGRESIVA, que se manifiesta en la actitud 
de servicio, de desprendimiento y de fidelidad, 
a los compromisos. Nada tan hermoso como un 
puñado de chicos y de chicas que 
"espontáneamente" se ayudan, se confían y se 
guardan las espaldas en la ausencia.

6 .- COMPRENSION. Aspecto vidrioso, que 
deriva del anterior. Del centro juvenil no deben 
surgir ideas clasistas, antifamiliares, antisociales, 
antifeministas, antinada. Precisamente porque 
el centro es lugar de reflexión, sus ideas sobre la 
familia deben acercarse a una comprensión, 
aunque esa comprensión no halle reciprocidad. 
Sus ideas sobre el sexo y las relaciones deben 
haber cobrado quilates de madurez, caídos de 
una vez todos los tabús. Las ideas ajenas han de 
haber hallado el respeto más elemental (se 
acepten o se rechacen, en virtud ya de 
convicciones personales, no de pura herencia o 
de tic automático). Y finalmente la 
comprensión ha de aceptar el hecho biológico 
de que los que componen el centro o club están 
cruzando edades críticas atormentadas y 
variables como el tiempo o los estados 
psiconerviosos.

Gabriel CAMPO VILLEGAS

PODRIAS tú vender pasteles en una farmacia?
—Hombre, si fueran pasteles de aspirina...

—No podrías tú vender pasteles y brazos de gitano > 
en una farmacia, porque para eso están las pastelerías 
¿verdad ? [

—Que no te lo discuto, oye.
— ¿Podrías tú vender neveras y friegasuelos en úna 

confitería? Ni mucho menos, porque para eso 
están las tiendas de electrodomésticos.

—Que sí que estoy de acuerdo.
—Sólo se puede vender lo que está autorizado a 

vender. Penicilina, el farmacéutico; relojes, el relojero; 
confites, el confitero y autos el vendedor de autos. 
Porque, vamos si a tí te vende un tranvía un 
comerciante que sólo está autorizado para vender 
bicicletas, el que vende el tranvía está cometiendo un 
delito de venta ilícita ¿Q no?

—Que no te pongas pesad ín, Juan Luis. Tuya es la 
perragorda, tú tienes la razón. No vamos a discutir 
por estar ambos de acuerdo.

—Pues bien; resulta que yo tengo autorización para 
vender periódicos y vendo menos periódicos de los 
que podría vender, por competencia desleal.

— ¿Y eso cómo se come? ¿Y eso a que' viene?
—A que aquel vendedor de tebeos y novelas me 

está haciendo la "compe" vendiendo los periódicos 
sin poder venderlos. Porque yo pago por venderlos y 
él los vende sin pagar. Y que engañe a Hacienda, pase, 
pero que me engañe a mí.

—Bien, tienes razón, pero hablando se entiende la 
gente. Vete a verle, razona con él, adviértele, dile que 
está muy feo hacer lo que está haciendo. Creo que es 
lo prudente. A lo mejor él cree que la misma 
autorización que tiene para vender tebeos, novelas y 
chucherías, le sirve para vender periódicos, y, si te 
perjudica, es sin saberlo. Yo, en tu plan, iría a hablar 
con él.

—Pero si ya me canso de hacerlo. Pero si ya no sé 
cómo decírselo. He probado de todas las maneras y 
que si quieres. Ya sólo me queda una manera más 
dura de decírselo.

— ¿Una manera dura?
—Sí, dura como una piedra. No veo otra solución 

para que deje de vender periódicos.
—Oye, ten cuidado con Jo que haces que te 

conozco. TÚ eres muy capaz de hacer una barbaridad 
y eso podrías pagarlo caro.

—Tengo una idea durísima y en ella estoy. Pienso 
realizarla

— ¡Ya caigo! Ya sé por donde vas. Tú eres un 
plagiario. Has oído eso de que tiran piedras a las 
librerías y te has dicho: También ÿo voy a tirar una 
piedra a una tienda de novelas del Oeste y de Corín 
Tellado.

—No, ni mucho menos. El sistema es mucho más 
original, y si me da resultado, lo patento.

—¿Pero no me has dado a entender que ibas a 
hacerlo con una piedra?

—Sí, de acuerdo. Pero sin que la piedra saiga de mi 
mano.

Alberto, de 42 años, tiene un puesto de venta de 
revistas, tebeos, etcétera, en el barrio de Las Delicias, 
y, cuando en la tarde del sábado estaba vendiendo en 
su local, entró en éste Juan Luis, de 38 años, el que 
igualmente tiene en las proximidades un puesto de 
venta de periódicos, cuyo Juan, con una piedra de 
regulares diniensiones que llevaba en la mano, dio un 
golpe en la cabeza de Alberto, a la vez que le decía:

—Ya te dije que no vendieras periódicos. Y menos 
"ARAGQN/exprés". Si por lo menos vendieras 
periódicos de los que no se venden... »

Todo ello es debido a que, según Juan Luis, 
Alberto no tiene autorización para vender periódicos J 
pero lo hace, con lo qUe perjudica directamente a 
Juan Luis, que es, en realidad y al parecer, quien está 
autorizado para ello. A él, como dice, que le respeten i 
la venta de sus periódicos, y el que quiera venderlos, j 
que pague lo que tiene que pagar". J

Alberto, inmediatamente de ser agredido, requirió । 
los servicios del 091, y como la Comisaría de Las « 
Delicias está próxima al lugar de los hechos, aún 1 
tuvieron tiempo los agentes de llegar bien a punto, I 
hallando en los bolsillos de Juan Luis, dos piedras, J 
que al parecer, llevaba de repuesto. K
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El Torneo futbolístico de la Amistad

dfa 2, está

CON motivo de celebrarse el V Aniversario de la Agencia 

"Gambrinus" de la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón 
y Rioja, el lunes a las siete y media de la tarde, tuvo lugar una 

conferencia a cargo de doña Casilda Vázquez de Prada de 
Blanco que habló sobre "La verdadera mujer".

Abrió el acto la directora de la agencia "Gambrinus" 
señorita Ascensión Forniés Baigorri y seguidamente doña 
Casilda Vázquez de Prada comenzó su disertación que estuvo 
salpicada de anécdotas y de datos históricos, sobre las 
mujeres más relevantes de la historia. Su parlamento, 
documentadísimo y ameno y el tema escogido precisamente 
cuando va a comenzar a conmemorarse el "Año Internacional 
de la Mujer", complació a los asistentes. Y es que 
efectivamente, la conferencia fue magistral.

En la foto de García Luna, doña Casilda Vazquez de Prada 
en un momento de su disertación.

Inauguración del III 
Seminario Cooperativo

La Escuela de Gerentes de Cooperativas inaugura esta 
tarde, a las ocho el III Curso del Seminario de Estudios 
Cooperativos de dicho centro, en colaboración con el 

Instituto de Derecho Agrario de nuestra Universidad y el 
de Estudios Sindicales de Madrid. Con este motivo, el notario 
de la capital de España, don José Luis del Arco, pronunciará 
una conferencia que versará sobre "Análisis de la Ley de 
Cooperativas".

Este Seminario realiza trabajos de investigación a lo largo 
del curso y ha realizado una activa labor de preparación de 
material jurídico para la nueva Ley de Cooperativas, a través 
de Mesas Redondas de Estudio en Madrid, Barcelona y 
Tarragona, el I Foro Jurídico Cooperativo en la Univer'Had 
de Santander y numerosos Seminarios Provinciales.

La entrada es pública y la conferencia tendrá lugar en el 
Palacio Provincial.

Perico y las ostras

Hace unos días —no muchos— encontramos a Perico 
Ferna'ndez en "La Enterita". Era la hora del aperitivo y 
nuestro campeón del mundo de boxeo se estaba tomando 

unas ostras.
Al saludarlo, sin que nosgtros le preguntásemos nada, nos 

dijo:
-Tomo- ostras porque me despejan la cabeza. Si las como 

de los combates me quedo nuevo. Dicen que llevan 
3 fósforo.
s este argumento de Perico que, como casi siempre, 
stró simpático, inesperado y genial.

Peregrinación Diocesana a Roma

I A Comisión Diocesana del Año Santo, a través de
Peregrinaciones Marianas "Nuestra Señora del Pilar" y 

con la Celebración técnica de "Viajes Vincit", ha organizado 
la peregrinación que, con carácter diocesano y oficial, se 
dirigirá a Roma para ganar las gracias del Jubile* del Año 
Santo.

Con el fin de adaptarse a las distintas condiciones de los 
posibles peregririos, hay tres proyectos: viajes en autocar, en 
barco ("Canguro") y en avión. Las fechas para los tres 
proyectos están incluidas del 9 al 19 de Mayo de 1975. La 
peregrinación, que se espera nutrida, coincide con la 
celebración del Congreso Internacional Mariológico en la 
Ciudad Eterna y será presidida por el señor arzobispo, Dr. 
Cantero Cuadrado.

Para mayor información e inscripciones, dirigirse a 
Peregrinaciones Marianas "Nuestra Señora del Pilar". Plaza 
del Pilar, 21 Teléfno 236807 y a Viajes Vincit. Calle Cádiz,?. 
Teléfonos 222950 ó 229777.

Conferencia y coloquio 
en el "Cerbuna"

Esta tarde a las ocho en el Colegio Mayor Universitario 
Pedro Cerbuna, dará una conferencia el doctor don José 
A. Ridruejo, catedrático de Derecho Internacional. La 

disertación versará sobre "Las relaciones entre España y la 
Comunidad Eçonômica Europea".

Habrá tamíiién un coloquio que estará dirigido por don 
Manuel Arnal Monreal, licenciado en Ciencias económicas 
por el Centro Europeo Universitario de Nancy.

Como és habitual en estos casos, la entrada será pública.

Concursos navideños
a* DEMAS del monumental belén que será instalado en la 
■■plaza del Pilar, de las iluminaciones artísticas y de la 
cabalgata de Reyes, la Comisión de Festejos, del 
Ayuntamiento, la Delegación Provincial de la Juventud, la 
Dbra Sindical de Educación y Descanso y la Sección 
Femenina del Movimiento organizan concursos de belenes, de 
canciones navideñas, de pintura y de cuentos navideños. Para 
los primeros clasificados en cada certamen habrá varios 
premios en metálico.

Las inscripciones y presentación de trabajos se realizará en 
las oficinas de la Comisión de Festejos, sitas en Coso, 57, 2? 
(edificio del Teatro Principal) en horas de diez a doce por las 
mañanas y de seis a ocho, por las tardes. El plazo de admisión 
de trabajos finalizará el próximo día 18. Cada uno de los 
concursos convocados se atendrá a sus bases particulares, 
pero en caso de que los trabajos y actuaciones de los 
concursantes no alcanzasen un mínimo artístico suficiente, 
los premios podrán declararse desiertos.

Ayer, en el nuevo y flamante campo de fútbol del 

Juventud, en Las Fuentes, se inició el 'Torneo de la 
Amistad", en el que participan seis equipos del gremio de 

hostelería. En el encuentro inaugural de la competición se 
enfrentaron los "onces" de "La Casilla" y "Mesón de,' 
Carmen'".

Hubo animación, entusiasmo, goles y buen fútbol. ¿Qué 
más se puede pedir? En la foto de García Luna, vemos a la 
guapísima María Pilar Dagnino Pardo, reina de Hostelería, 
que hizo el saque de hogar y presidió el partido. Con ella' 
estuvieron en lugar preferente representantes de los clubs 
participantes.

Funeral por los muertos del 
incendio de Las Fuentes

I A Asociación de Cabezas de Familia del barrio de 
■■ Venecia, ha organizado, para esta noche a las nueve, un 
funeral, en la iglesia parroquial de San Francisco de Asís 
(Avenida de América, 6-8), por los veintitrés fallecidos en el 
trágico incendio de un talles de tapicería en la barriaoa de Las 
Fuentes, acaecido hace un año.

Manuel Uson, en "Gambrinus

exponiendo en ta salaDesde ki pasado
"Gambrinus" de la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón

y Rioja, Manuel Usón que nos ofrece una variada muestra de 
su obra.

Manuel Uson no necesita presentación en nuestra ciudad 
que es la suya. Su historial artístico 3stá cuajado de 
exposiciones que desde el año 1956 viene realizando en toda 
España y en algunos lugares del extranjero. Está en posesión 
de numerosos premios y condecoraciones ÿ tiene obras y 
dibujos en muchas partes del mundo.

Cuantas personas desfilan por la sala "Gambrinus", se 
deleitan, una vez más con los cuadros de este gran pintor que 
-sabe 'legar ai pueblo.

Por las mañanas de once a dos y por las tardes, de siete a 
nueve, se puede visitar esta exposición que todavía 
permanecerá abierta hasta el sábado.
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Los DIRECTORES de
«VIAJES WIARSANS» 

en el MAR
Como ya es sabido, los directores de "ATESA" y de 

' Viajes "MARSANS" es án celebrando su reunión anual 
® 'a que asisten representantes de 

veinticuatro sucursales de España, mas los de las oficinas 
que la organización tiene en Buenos Aires, Caracas, 

LorxJres, México, Monterrey, Nueva York, París, 
1 Puerto Rico, Río de Janeiro y Sao Paulo.

V El lunes acudieron a la Basílica del Pilar e hicieron 
j ofrenda de flores a la Virgen, en presencia del 
I Arzobispo de Zaragoza monseñor Cantero Cuadrado. 

Leyó la ofrenda el presidente de la Empresa don Juan 
I Careaga Muguiro.
; . foto los asistentes a esta reunión, ante la puerta

pnncipal del primer templo mariano.
J Con el director general, están presentes estos días 
1 nosotros los directores de la División y

Internacional de Operación y Marketing 
I Administrativa y Secretaría y naturalmente también, el 

«rector de "Viajes Marsans, S.A." para Aragón, don 
K 'Alan Luis de Miguel.
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Cuente en Aragón con el

BAHCO URQUIJO
Capital desembolsado_4.455.612.500 ptas.
Reservas 11.803.167.000 »

Ahora en Zaragoza 
para contribuir al progreso 

económico de la Región
C/ Marina Moreno. 20 - Tel. 22 93 61 

(oficina provisional)

Energía e Industrias Aragonesas, S. A. HUESCA Compañía Minera Sierra Mènera, S. A. TERUEL

Más de un siglo de experiencia a su servicio
MADRID: Alcalá, 47 - T. 232 60 00

BARCELONA; P.° de Gracia, 27 - T. 329 60 00
BILBAO: Obispo Orueta, 6 - T. 42 07 50 

GUON: Marqués de San Esteban, 2 - T. 34 22 00 
SEVILLA: José Antonio, 10 - T. 22 09 01 

VALENCIA: Colón, 20 - T. 32113 05
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — Mañana, pre
sentación Orupo Manfred. 
7,15 y 11. Estreno. “Miran
do hacia atrie con ira”, de 
John Osbome. ¡Un gran 
éxito mundial I । Cuatro úni
cos diasl (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 4’45-7- 

9,15-11’15 (May. 18). El fu
ror de la codicia. Jean Paul 
Belmondo, Ornar Sharlff, 
Dyan Canon.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). Festival Bus
ier Keaton. (Siete ocasiones. 
Coney Island y Rostro P&- 
Udo).

AVENIDA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). 2.* semana: No te 
puedes fiar ni de la clg leña. 
Catherine Deneuve, Marcello 
Mastroianni, Jacques Demy.

COLISEO. — 5-7-9-11 fMa vo
res 18). Deseos de verano, 
sueños de Invierno. Joanne 
Woodward, Martin Balaam, 
Silvia Sidney.

COSO. — 5-7’15 y 10’45 (To
dos públicos). 2.* semana: 
La gran Juerga. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Louis de 
Punes, Bourvll.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). ¡Mátalos, jefe.. Te 
ayudo! Film de Dino de 
Laure ntls, con Lee van 
Cleef, Tony Lo Blanco, Ed
wige Fenech.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: El úl- 
,timo testigo. Pana visión so
bre pantalla gigante - Co
lor. Warren Beatty, Hume 
Cronyn, Paula Prentis.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 13). 
6.* semana: Virilidad a la 
italiana. Film de Cario Pon
ti, con Agostina Belli, Tu
ri Perro. ¡Ultimos días! 

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Estreno: Las alegres vampi
ras de VogeL Agata Lis, 
Germán Cobos. i «- 

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
ress 18 y de 14 acompaña
dos). 3.* semana: El molino 
negro. Michael Caine. Bu
taca 30 ptas.

PALAFOX. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ma- ' 
trimonio al desnudo. East- 
mancolor. Analia Gadé, Ar
turo Fernández.

REX. — 5-7-9-11 (May. de 14 
años y menoies acompaña
dos). Erase una vez un «po- - 
11"... Panavisión 70 milíme
tros - Eastmancolor y soni
do estereofónico. Michel 
Constantine, Mireille Darc. 

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Hoy estreno: 
El hijo del Zorro. Cinemas
cope - Eastmancolor. Rooert 
Widmark, Elisa Ramirez.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Extra-Coniugale. Un 
film de Massimo Pranciosa 
con Renato Salvatore, Lan
do Buzzanca. Franca Ra
me.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). El mago. Ma
rio Moreno “Cantinflas”, 
Eleonora Amar.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Indio Black. Yul Brynner, 
Dean Reed.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* semana: Tor
mento. Eastmancolor. Ana 
Belén. Francisco Rabal.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Repulsión. Film de 
Polanski, con Catherine De
neuve.

MADRID. SALA 1: 5-7- 
9-11 (May. 18). El hijo. 
Eastmancolor Yves Mon
tana, Lea Massari.

SALA 2; 5-7-9-11 (Mayo
res 18). No matarás. East- 
mancolor. Angela Molina, 
Tony Isbert.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). American graffiti 
(¿Dónde estabas en el 62?). 
Richard Dreyfus, Ronny 
Howard.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La ofensa. Seann 
Connery, ’Trevor Howard.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
No hay humo sin fuego. 
Eastmancolor. Annie Girar- 
dot, Bernard Presson.

PAX..— 5-7-9-11 (May. 18). 
Texas 1870. Lee Van Clef, 
Reiner Schone.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Tal como éramos. 
Robert Redford, Barbra 
Streisand. 'i^ '

ROXÏ — 4’45-7’15 y IQ’S!) 
'May 18 . Papillon. Cine
mascope - Technicolor. Ste
ve Me Queen. Dustin Hoff
man

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Bolt, Agente 
Trueno. Fred Wülianson, 
Miko Mayama.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La decente. Con
chita Velasco. Alfredo Lan
da.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones le pa

tinaje: Matinal 11 a 130. 
Tarde continua desde !as 6 
hasta la 1 de ia madrugada. 
Cafeteria Pormigal Hielo.

“LOS*^ 
’^ESTRENO^

Cine ARGENSOLA
BUSIER KEATON: "Coney Island", 
"Rostro Pálido" y "Siete Ocasiones"

Podemos calificar de excepcional 
esta programación del Cine Argensola 
que, para conmemorar las Bodas de 
Oro de la Empresa Parra, S.A, ha 
preparado el Saracosta. "Siete 
Ocasiones” había sido vista 
tínicamente por los círculos 
minoritarios de algunos cine clubs 
zaragozanos. Ahora es el público 
quien tiene oportunidad de ver estas 
tres obras de uno de los mayores 
genios del Séptimo Arte.

Recordaremos que últimamente 
han sido repuestas “El Maquinista de* 
la general”, “El cameramen” y “El 
Navegante”. Ahora nos llega otra de 
sus obras maestras: “Siete 
Ocasiones”. En la filmograffa de 
Keaton se desconocen casi por 
completo una serie de cortometrajes 
que son los que, al principio le 
hicieron famoso. “Coney Island” y 
“Rostro Pálido” pertenecen a la 
época en que las obras de Keaton 
fueron producidas por Josep M. 
Schenk, que durante años fue el 
responsable de estos films. Se trataba 
de obras que eran realizadas sin guión 
previamente escrito y que poseían 
muchos elementos del cine que 
nacería años más tarde, casi en 
nuestros días. En el primero de los 
cortos que se proyectan en el 
Argensola, podemos admirar también 
a un colaborador que también pasaría 
a la historia del cine: Fatty Arbuckle 
"Fatty’l Si "Coney Island” es una 
obra desigual y divertida, "Rostro 
Pálido” (posterior), habla ya del 
ingenio del creador y contiene los 
aspectos esenciales del cine de 
Keatón; un hombre enfrentado con 
las circunstancias, de las cuales se 
liberará a base de ingenio, de bondad 
y de buena suerte, al tiempo que 
plantea una crítica al cine, tal como 
entonces estaba considerado, 
suponiendo una desmitificación de 
los convencionalismos usados, e 
incluso una irónica o satírica visión 
de la vida misma.

Por este camino va también "Siete 
Ocasiones”, la historia de un hombre 
que, para cobrar una herencia, tiene 
que casarse en un corto pleizo de 
tiempo. Su novia no se decide^ y 
Keatón sale a fa calle para óropd^er 
el matrimonio a otras siete mujeres, 
que no aceptarán. Recurrirá a todo lo 
que I eva faldas, y terminara 
poniendo ur. anuncio de casamiento. 
Y cuando otras mu,eres, 
conociéndole no han accedido al 
casamiento, se encontrará con una 
gran cantidad de posibles esposas que 
lo perseguirán en una carrera 
increíblemente divertida. Solamente 
por esta secuencia que dura casi la 
mitad de la película, merece la pena 
no perderse este film.

La persecución de “Siete 
Ocasiones” es uno de los momentos 
más divertidos del cine cómico. Las 
situaciones llegan al paroxismo, a la 
irrealidad, por medio de un ritmo 
endiablado ÿ un montaje que 
convierten este film en una de las 
obras maestras del cine de Keaton y 
en uno de los ratos más divertidos 
que el cine ha creado a lo largo de 
toda su existencia.

La carrera de Keaton él hombre

serio—, se convierte en una especie de 
carrera hacia la felicidad. El suspense 
entra en acción creando en el 
espectador una intranquilidad que se 
compensa únicamente por las 
continuas carcajadas de las imágenes 
de Buster, corriendo delante de varios 
miles de posibles esposas.

Keaton, el cómico genial que 
admiró a los surrealistas, q'je 
introdujo en el cine efectos 
personalisimos y nuevos, que gustó a

¡Cine ELISEOS)
Directores: Masimo Franciosa, 

Mino Guerrin; y Giuliano Montaldo. 
Fotogra’ía en blanco y negro.
I'1 térpretes: Gastone Moschin, 

Lando Buzanca, Renato Salvatori, 
Liana Orfei. José Calvo, María 
Perschy, Turi Ferro, Enzo de la 
Torre.

Estas tres películas que se 
proyectan en una, tituladas “La 
Ducha”, “La vida es de los ricos”, y 
‘‘La esposa sueca", son tres 
historietas intrascendentes que de 
alguna manera narran algún plan 
extramatrimonial. De “arte y 
ensayo” no tienen otra cosa que el 
lenguaje en italiano de los personajes, 
pues por lo demás no dejan de ser 
tres comedietas medianamente 
divertidas, de diez años de 
antigüedad, que ahora nos llegan a 
nuestras pantallas con pretensiones 
de “atrevimiento”, para públicos 
repTmidos que solamente ríen cuando 
se ven retratados en las imágenes. 

todos los públicos, sigue actual y 
permanente. De él han bebido 
cantidad de nuevos realizadores, que 
han aprendido y adaptado la técnica 
de sus gags y la filosofía de sus 
historias y de sus personajes.

"Siete Ocasiones” les hará pasar 
un rato inolvidable. Les ayudará a 
conocer a un auténtico genio del cine 
y podrán ver algunos de los 
momentos más ingeniosos del cine de 
humor.

"EXTRA CONIUGALE"
“La Ducha” es ia aventura de un 

arquitecto que tiene que rr . 
hermano de si; a ocada eipois qy- 
pretende comprarse una C ■ * d : 
nuevo modelo y que ct ' tcf p 
casualidad a una cantante de see* 
No tiene que envidiar 1.'. peore:. 
muestras del cine hecho en Espai ; a 
estilo de la marca “Alfredo Landa”

“El mundo es de los ricos posee 
una suave intención crítica sobre la 
liberación de un cretino al que “casi” 
le tocan las quinielas. Al conocer la 
noticia se revela contra su mujer, su 
jefe, su amigóte molestón, etc.

“La esposa sueca” es la clasica 
exposición de los retrasados mentales 
de la Sicilia, visitados por un familiar 
que vive desde hace veinte años en 
Suecia y retorna casado y feliz.

Gracias al “aperturismo“, 
podemos ya ver (convenientemente 
cortada) las peores muestras del cine 
pasado de moda. ¡Estamos listos!

A.S.M.

TV
PROGRAMAS

PR IMER A CADENA

14,01.— Programa regional 
simultáneo. 14,15.— Hoy 14,15; 
15,00,— Telediario; 15,25,— 
Tele-Revista. Cine y espectáculos. 
16,00.— La línea Onedin; "Cuando 
mi barco regresa”; 18,45.— Avance 
informativo; 18,50.— Avance 
Informativo. 18,50.— Un globo, dos 
globos, tres globos. Viki. Mundo 
indómito: “El salmón”. 20,00.— 
Telediarlo. 20,15.— Los sillones de la 
Academia: A Zamora Vicente”. 
20,45.— 35 millones de españoles: 
“...Mlrar»do la peseta”; 21,15.— La 
hora de Julie Andrews. 22,30.— El 
picaro: “El que Lucas persigue una 
fortuna y también le persiguen a él” 
23,00.— Telediario. 23,25.— 
Reflexión.
¿EG(JNpA CADEr^

20,01.— Planeta vivo: "Clima del 
mundo medieval”. 20,30.— El sol sale 
por el Este: "Episodio número 6”; 
21,30.— Noticias en la segunda; 
22 00.— El balneario. 22,30.— 
Crónicas fantásticas: “El nido”. 

parque municipal de atracciones 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

_^otohuses desde Plaza Diego Velazquez

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecta Distinta “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
a 48 56.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE
SALA OE JUVENTUD

Próximo sábado, día 1 t, actuación 
del formidable Lrupo Musical-vocal 
“LO.*^ DIABLOS” Teléf. 255184.

PARSIFAL

Próximas actuaciones .MAYA Y 
■MARI TRINI. Gran cotillón Fin 
de Año-Reserva mesas. Plazas li
mitadas. Sevilla 6, Teléf. 379200,

GALLERY 2

Si busca tranquiüdad y reservado 
ambiente, tenemos lo (lue Vd.^ 
desea. Liñán, 8 (detrás Telefónica, 
(S. Vicente Paul). Telefono 
29 11 66.

CHARLESTON " 
AÑOS 20

DESPUES DE SI BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 'VI 30 14.

CANCELA

“LA CANCELA DE ORO 
ML’^ICAL”, Rovo, 5. Teléfono
21 12 50.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

Abierto solo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde, NUEVA 
DIRECCION, LIVERPOOL 
: ¡Vuelve alegre, con vida! ! 

(Tamino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinta Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

STORK-CLUB

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Cíaitro 
Ciudad. Tel. 21 48 04.

PAGO-PAGO POLrNESI AN -BAR ■ |

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de
PAGü-PA(iO. Doctor Cerrada, 30.

Cómodo, personal y diferente. C/. -i)?
Moncayo, CASETAS. ¡

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Seáón 6 a 10. Teléfono 21 11 37.

N ■ 

i i 
i

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/. Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 21 70 52.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”.

1800

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sábor 
internacional. Cavia, 10.
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de las dos realidades de
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cualquiera 
vida.

Quedan aún jóvenes canpesinos con amor a su tierra y a su trabajo. i 
En 2a foto, él Campeón de Arada en el Cortijo del Cuarto de Se
villa. (Foto Fiel}.

Los campesinos más o menos jóve
nes que marchan a la ciudad, logran 
establecerse pronto en un empleo

¥1 porciona a los obreros agrícolas. De ahí (pie la se vuef- 
■ que sobre ella (Foto Fiel).

Nacional de la Juventud,finales del último verano, el Delegado
Manuel Va-entín-Gamazo, pronunció en Peñíscola las siguientes 
palabras: «Los jóvenes en el medio rural están a la intemperie 

en materia política. Es preciso desarrollar una labor informativa de 
instrucción para conseguir que la juventud adopte una medida de 
ticipación en la tarea colectiva y, sobre todo, despertar el nacimier^ 
de jóvenes líderes que en su empuje arranquen al medio rural de 
la tristeza en que se halla sumido».

EJ La cosedla del algodón es de las faenas que mejoneiios pro-

Estas palabras, además de por la 
autoridad que las acompaña, son del 
todo indiscutibles por sí mismas. Es 
más, son ampiiabies en todo su sen
tido a otros ámbitos de la vida de la 
juventud rural que no son el político. 
Los jóvenes rurales están a la intem
perie en casi todos los órdenes de 
cosas: la cultura, el ocio, la promo
ción social, por no citar más que tres 
aspectos, y iá tristeza en que se halla 
sumido su ambiente es verdadera
mente desgarradora. Despertar el na
cimiento de líderes, en cualquiera de 
estos campos, es absolutamente ne
cesario y urgente. Los jóvenes rura
les tienen derecho a vivir una vida 
digna y, sobre todo, a autopromocio- 
narse como personas, según corres
ponde a una pedagogía de nuestro 
siglo.

dos psicologías de conducta opues
tas, que nacen de hechos reales con
trarios y van en busca de un mismo 
bien. El trabajador del campo se en
cuentra agobiado (agobio-dificultad 
para respirar) por su propio trabajo, 
o la falta del mismo, la escasez de 
medios económicos, de cultura y de 
expansión, la carencia de las comodi
dades urbanas (transporte, casa habi
tación y otros servicios). El hombre 
urbano acomodado, en cambio, se as
fixia precisamente con todas estas 
gollerías. Quiere la paz tranquila y si
lenciosa del remando campesino, los 
alimentos naturales y frescos, 1^ na
turaleza ruda que le despierte la Ima
ginación y le fortalezca sus faculta
des físicas. No cabe duda, tras este
-ligero análisis, que ninguna de las dos 
formas reales de vida es perfecta. 
Hace falta que la sociedad procure 
establecer un equilibrio entre el am
biente sano y natural del «-ampo y las 
facilidades de vida de la comunidad 
urbana. Este equilibrio eliminaría 
cuanto de alienador existe hoy enLa vida en los pueblos no industria

lizados de España, además de ser 
dura, monótona y sin ilusiones, está 
completamente desacreditada. Vivir 
en el campo y del campo no sólo es 
ya una desgracia real y por sí mismo, 
dadas las carencias a que están so
metidos sus habitantes, sino que está 
mal visto por todo el mundo. Actual
mente, en estos pueblos rurales, no 
vive más que el que no sirve para 
otra cosa. Al menos, ésta es la con
sideración general. Todo el que ha 
podido hacerlo ha vendido las tierras, 
si las poseía, y la propia casa, ha 
tomado sus bártulos y se ha ido a una 
zona industrializada. Razones: el sa
lario fijo y más alto; mejores servi
cios de seguridad social, casa habi
tación, otros servicios urbanos; ma
yores y mejores perspectivas para la 
educación de los hijos (escuelas pro
fesionales, institutos, universidad) ; 
diversiones más amplias y diversifi
cadas, deportes y ocios socializado; 
probabilidades de elevación del nivel 
económico-social; mayor libertad ge
neral de las costumbres y, como ellos 
mismos suelen decir, «amplitud para 
respirar».

Aquí es curioso constatar la 
opuesta tendencia de dos clases de 
ciudadanos. Los del campo buscan 
«amplitud para respirar» en la ciudad 
industrializada. Y los acomodados de 
las grandes zonas urbanas huyen ha
cia el campo con la esperanza de lle
nar sus pulmones de aire puro. Son

fijo. Con el dinero que trajeron t portancia 
pueblo (venta de las pocas tierras, todo el m 
la casa) han pagado la entrada de mejor dich 
piso en los extrarradios y van hac» 
do frente a los cómodos plazos nfi 
suales. Acostumbrados a una n 
austera en la situación anterior, 
les es difícil ahorrar algún dinero Afortune 
la nueva. Se compran coche y es- favniogg g 
ran las vacaciones de la ordenar 
laboral para ir a las fiestas de ^España Jóv 
pueblo». Este verano, en un
cito de 4.000 habitantes, a cuyas li^a^ian su 1 
tas acudimos, pudimos comprobar) 
arribada de doscientas familias 
cales que, trasladadas a Barcelof pg^j^Q gg, 
llegaban de vacaciones. Todos veiv 
con coche propio, unos mejores cuarto de 
otros más modestos. Vestían .
usaban desodorante y gastaban lar^ tempiación 
Algunos oí que se quejaban de la |g merece 
ta, en el hogar de sus parientes,। en cuando 
un higiénico cuarto de baño, al r párroco o 
nos con ducha y con cisterna pan fog ¡ntere: 
inodoro. Durante aquellos días ap^ y gifg pg| 
sí sé habió en el pueblo de otra veterinario 
que de lo bien que se habían sitiii hacia dent 
éste o aquél, de la suerte de ufit^ero sensi 
cero y, como derivación consecuer propia con 
de las dificultades y ventajas que' |o que quit 
nía emigrar. ble* que te

Siempre hay algún lugareño que |o de |a e;
dice al capitalino: «Vaya coche c no para sí 
te has comprado. Pues sí que ^^si se quisii 
montado en bolas». El emigrado, J de, gg pg, 
no e hinchado como un pavo, su^de la ciud 
responder: «Aquí vosotros sí bonite
vis bien. Sin prisas, sin letras, V 
miendo polios de verdad y no r
plástico» como los comemos f
capital. Y, sobre todo, el vino. j
celona no hay este vino, y, si lu 
te cuesta un riñón». Naturalmente dj 
tas palabras no se dicen en 
sino como una forma de quitarle *' ®nc(
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hay que despertar jovenes lideres 
QUE CON su EMPUJE ARRANQUEN AL ME
DIO RURAL DE LA TRISTEZA EN QUE SE 
HALLA SUMIDO" (VALENTIN GAMAZO)

No por ser del campo y trabajar para él le ha faltado la belleza a 
esta joven vendimiadora.Ser del campo no es ninguna desgratna, 
parece demostrar ella con su garbo excepcionaL (Foto Fiel).

is faenas que ¡os pro - * 
las. De ahí (pie la juyd se vuei-

Pronto no habrá ni un ejemplar de campesino: 
Los jóvenes se marchan a la ciudad en busca de 
""amplitud para respirar".

HAY QUE DAR OPORTUNIDAD DE 
AUTOPROMOCIONARSE A LOS JOVENES 
CAMPESINOS PARA QUE PUEDAN ELEGIR, 
CON VERDADERA LIBERTAD, SU MEJOR 
DESTINO SOCIAL

Las agrupaciones de jóvenes agricultores de La 
Coruña, que explotan la tierra 
comunitariamente, un bello ejemplo de 
promoción humana del campesino.

'0 que trajeron r portancia a la importancia propia, y j 
las pocas tierras, todo el mundo lo cree así, aunque, 
do la entrada de mejor dicho, sólo casi todo el mundo, 
radios y van hac»
>modos plazos nfil 
irados a una 
uación anterior, I 
•rar algún dinero Afortunadamente, quizá por la ma- 

ravillosa excepción que confirma toda 
® regla, aún quedan por los pueblos de 

las tiestas oe * España jóvenes y menos jóvenes au-
■ano, en un PU®yténticamente campesinos, de ios que 
tantes, a cuyas gy tierra y su trabajo, la vida 
dimos compro arl sencilla y la madre naturaleza. A és- 

Dimporta uh bledo no haber 
dadas a Bare 1« podido comprar todavía coche ni ca
lones. Todos ve. ,ecer de ducha y de cisterna en el 
°’* cuarto de baño. Pero saben sentarse
s os. Ves lan ante el paisaje y entregarse a la con- 
ite y gastaban aFtemplación de lo que verdaderamente 
Î quejaban de la jo merece. Tampoco les falta de vez 
Î panen e ,| en cuando algún libro que les deja el 
rto de baño, párroco o el maestro y echan párra- 
con cisterna p fos interesantes sobre llana filosofía 
aquel os días ap^ y alta política con el médico o el 
pueblo de of’’® • veterinario. Son hombres que crecen 
le se habían si hacia dentro, de temperamento recio 
la suerte de wij^ero sensible, de limpia mirada y con 
vacion consecu propia conciencia de lo que son y de 
s y ventajas quei jg qyg quieren llegar a ser. Es proba- 

, , . uí digan que ellos ven bien
gun lugareño q lo de la emigración para otros, pero 
►: «Vaya coche CpQ mismo y que, desde luego,
. Pues sí que ®qs¡ se quisiera, por parte de quien pue- 
Î». El emigrado, de, gg podrían llevar algunas cosas 
amo un pav , “j de la ciudad ai campo y todo sería 
vosotros SI que mas bonito aún.

isas, sin letras, j

NTÏC^ CAMPESINO |

quiera tres o cuatro. Escasean la mar 
salada. En cambio, de los dispuestos 
a cambiar de suerte hay muchos más. 
Y no es malo ser de una forma ni de 
otra. Ni inconveniente. Porque, ade
más, es necesario diezmar el campe
sino para que los que queden puedan 
vivir mejor y también abastecer de 
mano de obra a la industria. Esta si
tuación de trasvase no hay por qué 
considerarla ni injusta, ni caprichosa, 
ni nada vejatoria. A| contrario, es pre
ciso respetar la libertad de cada cual 
e incluso proporcionarle oportunida
des para que pueda elegir entre va
rias formas de vida. La libertad es 
necesaria y forma esencial del ser 
humano. Que cada uno pueda hacer 
de su capa un sayo es lo más con
veniente e importante.

Pero por esta parte precisamente 
es por donde falla el sistema. Para 
que cada cual pueda hacer de su capa 
un sayo o no hacerlo, hace falta ver
dadera libertad y ésta no existe si 
previamente no se conocen ios dos 
polos del dilema. Para* ser o no ser, 
ser esta cosa o la otra, elegir el cam
po o la ciudad, la industria o la agri
cultura, no basta con conocer de vista 
la austeridad o la opulencia, tener co
che o no tenerlo. En el primer capí
tulo de esta serie hemos hablado de 
la manipulación a que está sometida 
la juventud actual. En el caso de la 

B verdad y no • 
los comemos 
todo, el vino. En B

manipulación puede '1 
por tratarse de gen- I

juventud rural la
ser más funesta, por
te más sencilla y resulta más fácil 

FACILITAR LA OPCION 
DE PROMOaONARSE

te vino, y, si lo 
n». Naturalmente M 
se dicen en . ®stos «sénecas» antedichos es 

)rma de quitarle <”'"^’1 encontrar en cada pueblo si-

llevarla a cabo porque estos jóvenes 
suelen tener menos medios de cul
tura con que defenderse.

.Pero esta opción, como decíamos 
en aquel capítulo, los jóvenes piden 
medios y oportunidad para autopro- 
mocionarse. Con ello habría más au-

ténticos campesinos, ya que ai inte
riorizar su cultura, podrían valorar las 
indudables ventajas del medio natu
ral y puro en que viven. Nuestra ’ex
periencia de mentor de juventudes 
nos confirma que la juventud rural se 
autopromociona mejor que otras, con 
más facilidad y hasta diríamos que 
tiene mejores disposiciones para ello. 
1.* Porque, debido ai medio en que se 
mueven, tienen mayor capacidad de 
observación y de fijar imágenes con
cretas. El joven campesino, por ejem
plo, nunca dirá «un páfaro», a no ser 
que su interlocutor sepe a qué espe
cie concreta se refiere, sino que dirá 
«perdiz», «avutarda», «escarbabuey», 
«alcotán», «gorrión» o «zorzal». 2.” El 
duro medio de vida, la austeridad que 
lleva con su nacimiento, le ayudan 
fácilmente a soportar la pesada carga 
de luchar contra su propia ignorancia.
3.** El reducido número de conviventes 
(todo el mundo se conoce en el pue
blo) le facilita los datos de cualquier 
hecho humano y el paso siguiente de 
juzgarlo. Y 4.**, la natural solidaridad 
que existe en estos medios (todos 
suelen ayudarse mutuamente en fae
nas grandes como la cosecha, cons
trucción de edificaciones agrícolas, o 
en la emergencia de un siniestro), es 
muy propicia para acciones de grupo, 
confrontación de opiniones, consoli
dación de amistades. Por todo lo cual 
es más lamentable que por las diver
sas instituciones educativas existen
tes en el país no se den las mere
cidas oportunidades a esta juventud.

UNA INSTITUCION EJEMPLAR |

En la provincia de La Coruña existe 
un tipo de institución rural que con
sideramos un modelo, sin que ello 
presuponga que no serían mejoras 
otras opciones. Se trata de las Agru
paciones de Jóvenes Agricultores que 
suman casi un centenar. Están cons

tituidas para explotar las tierras en 
régimen comunitario y últimamente 
hicieron entrega de su plan de trabajo 
ai presidente del IRYDA en el curso 
de una asamblea, con ei ruego de que 
se tenga en cuenta para la elabora
ción de disposiciones legales. Poste
riormente han acudido ai Ministro de 
Agricultura y le han entregado las 
conci usiones adoptadas en esta 
Asamblea.

Entre otras cosas solicitan del Iryda 
que les conceda tierras para la cons
titución de nuevas explotaciones co
munitarias de Jóvenes Agridiltores, 
créditos para la construcción de los 
edificios necesarios en las explota
ciones y otras facilidades financieras. 
Han acordado también crear un par
que de maquinaria agrícola con sede 
en La Coruña, para facilitar las labo
res de las explotaciones y en este 
orden de explotación se encuentran 
ya un millón de hectáreas.

La simple narración de estos he
chos da idea de lo que puede realizar 
en el futuro una juventud rural que 
haya logrado autopromocionarse has
ta un nivel de responsabilidad en los 
nuevos conceptos económicos y so
ciales. Teniendo en cuenta que la agri
cultura sigue siendo la base de la 

' economía mundial y nacional y que su 
desarrollo está aún por hacer en gran 
parte, las palabras de Valentín Ga- 
mazo cobran un interés mayor desde 
este punto de vista: «Despertar el na
cimiento de jóvenes líderes que con 
su empuje arranquen al medio rural 
de la tristeza en que se halla sumi
do». Nosotros añadiríamos —y supo
nemos que Valentín-Gamazo qqe este 
despertar habría que ampliarlo a to
dos los jóvenes, rurales que, si no 
líderes, sí serían capaces de dar para 
España y para la humanidad entera lo 
mejor de lo mucho bueno que tienen 
dentro.

Por Luis OLIVA 
(Fiel • Servicios Especiales 

de Efe)
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Esta tarde a las ocho

L E G A e

Carriega confía en sus jugadores

SALDREMOS A GANAR'
«En AKabix no ordené que se echasen atrás»

nociré llega el
Borussia a La Romareda 

con el decisivo bagaje de 
cinco goles y como en el 
Fútbol 'tampoco son

frecuentes los milagros, 
podemos afirmar que con la 
eliminatoria resuelta a su 
favor. El Zaragoza va a decir 
adiós a la Copa de la

Fuenteoueiuna en
torno al Zaragoza

Borussia al
L completo y con- sus cinco 

goles de ventaja a “La 
Romareda”, donde le espera un 
Zaragoza con ansias de vencer y 
convencer, aunque 
considerando muy difícil de 
remontar esta eliminatoria de 
octavos de final, por no escribir 
que imposible. Claro que esta 
palabra, el imposible, ni ha 
existido ni existe en el 
diccionario del balompié 
mundial

El buen aficionado, el que se 
precie de serlo, no debe faltar 
esta noche en el graderío de 
nuestro estadio municipal, 

.sabedor de que puede 
; presenciar fútbol*ewectáculo de 

muchos quilates. Él forofo, el 
que sueña todavía con seguir 
adelante en el Torneo de la 
UEFA (que todo puede ser) 
tampoco debe falta/ a la cita: el 
socio siempre sera' socio y el 
seguidor bjanquillo pensamos 
que tambie'n estará presente en 
su puesto de combate, para que 
todos podamos presumir de

haber montado un auténtico 
Fuenteovejuna en torno al 
Zaragoza.
A un Zaragoza c|ue nos necesita 
deportiva y económicamente; a 
un Zaragoza que se verá privado 
de algunos elementqs 
importantes, pero a quienes, a 
lo mejor y lo mismo que 
ocurrió ante el Granada, fueron 
muy pocos los que echaron en 
falta; a un Zaragoza, en suma, 
que nos necesita para salvar el 
capítulo más importante de la 
historia del club, en un plano 
estrictamente económico. No 
pretendemos hablar de nuevo 
de las excelencias del Borussia, 
como tampoco de lo que puede 
ser capaz el Zaragoza; nuestro 
comentario de hoy se centra en 
este toque de generala que 
emitimos a los cuatro vientos, 
deseosos* de ver al conjunto 
local perfectamente “arropado” 
desde los graderíos por este 
jugador número doce en verdad 
maravilloso.
Ellos, los futbolistas de casa, 
aducen que se puede ganar el 
partido, que a pesar de las bajas

y de los imponderables 
conservan la moral de victoria y 
lógicos deseos de vencer y 
convencer^ ellos, los jugadores 
de casa, aunque ya llevan 
demasiados partidos en el
cuerpo y en un espacio de
'tiempo muy escaso, sueñan 
incluso con el miiagrito, para 
ofrecerlo satisfechos y 
agradecidos a la afición 
aragonesa. Tarde de grandes 
galas, tarde de fiesta mayor, 
tarde de fútbol verdad y 
espectáculo garantizado. El 
“no” ya lo llevamos por 
delante, como cuando se trata 
de pedir un aumento de sueldo, 
pero si quedamos eliminados 
después de vaciarnos en el 
campo y con absoluta dignidad, 
¡paso franco al temible 
Borussia! , ya que habrá 
demostrado de nuevo su 
categoh’a en el estadio de “La 
Romareda”.

Todos a una como 
Fuenteovejuna, y después que 
salga el sol por donde quiera.

Enrique PEYRONA

U.E.F.A., pero es preciso 
que lo haga con dignidad.

El partido, desde luego, 
reune grandes alicientes, si 
tenemos en cuenta la 
reconocida valía del cuadro 
alema'n que viene a Zaragoza 
con todos sus efectivos 
disponibles. No es fácil 
presenciar, en partido oficial, 
el juego de un equipo de la 
talla internacional del 
Borussia ante el que los 
zaragocistas tendrán que 
luchar a tope, para 
conseguir, una victoria que 
nos haría olvidar a todos la 
noche triste del cinco cero. 
Si hay que morir,moriremos. 
Pero con las botas puestas.

SEIS BAJAS... 
DE MOMENTO

A y er, en el campo 
municipal, el Zaragoza 
celebró entrenamiento a las 
once de la mañana y por la 
tarde el equipo quedó 
concentado en el Hotel 
Corona de Aragón.

-¿Que' jugadores se lleva 
a la co ncentració n? 
-Preguntamos a Luis Cid 
"Carriega”.

—Los quince que 
disponibles en 
momentos.

-¿Cómo es eso?

-Son bajas los 
semana pasada, es

tengo 
estos

de la 
decir,

Planas, Rico, Ovejero y Soto, 
a las que hay que añadir las 
de Diarte y Viilanova 
que está con "gripe". En

tS muy I 
suerte, 
Especialmen 

Se ha esc 
hizo nada P 
aumentarla.

> claudicante | 
• EI resi 

aumentando 
si con la cía 
objetar los a 

Y meno; 
Recuerden c 
sobre todo e 

Afortuna 
haberse esp: 

Veremos 
cinco por < 
porcentaje 
Bilbao.

Pero si I 
Copa de Fe 
internación!

Así es qt 
naturalmen 
esperamos.

Héro

total seis elementos de la 
plantilla en la enfermería

-¿Quienes son esos 
quince disponibles?

-Irazusta, Nieves, Royo, 
Blanco, Euiz Igartúa, 
Manolo González, Violeta, 
Duñabeitia, Arrúa, García 
Castany, Galdós, Rubial,
José González, Simarro 
Leirós.

—¿Hay alineación?
-Todavía no.

—Porque de estos quince

y

EL BORUSSIA DEBE HACER UN BUEN ESPECTACULO

La ilusión no está perdida
UN entreacto hace el Real Zaragoza en la Liga, jugando 

esta noche la segunda partida de la Copa de la UEFA 
con el Borussia alemán. El potente equipo que venció en 

Moenchenglad por 5-0 al eouipo aragonés, dándole un 
recital de fútbol a la europea. Jugando un partido de esos 
que aún no nos han llegado a hacer penetrar en el fútbol 
español, todos los importados de allende los mares, que 
contagian del fútbol habilidoso, pero sin velocidad y fuerza 
aue el fútbol alemán posee. Y sobre todo, de ese fútbol 

iscipiinado y sacrificado que no es el más abundante en los 
futbolistas que nos llegan de “allá” a “acá”.

UN 5-0 QUE NO DEBIO SER SORPRESA

“El equipo zaragocista habrá de asomarse esta vez a las 
fronteras, con el estilo, el entusiasmo y el espíritu de 
sacrificio impuestos por los seleccionados españoles en 
Escocia. Mucho tendrá que luchar”.

Así escribíamos en víspera del partido. Y como no se 
jugó con el estilo que era preciso, la derrota fue abultada. 
Un 5-0 que nodebióconstituir sorpresa . Tan solo para los 
excesivamente optimistas que llegaron a pensar en traerse 
una victoria de Alemania.

ILUSION NO DEBE PERDERSE HASTA EL FINAL

Tampoco ahora entramos en el grupo de los que sueñan 
con las posibilidades de remontar esos cinco goles. Claro 
está que no hay nada imposible. Mas lo conveniente es 
andar pisando tierra firme, sin soñar con los ojos abiertos. 
Hemos visto remontar tanteos adversos del calibre del 
encajado por el Zaragoza frente al Borussia. Ello ha 
sucedido cuando existe igualdad de fuerzas. O un fCittxíl, 
•que aún siendo técnicamente inferior, a un rival con mayor 
calidad, pero sin espíritu de lucha, con coraje y velocidad.

se ha llegado a superar en el juego y en el marcador.
Ello no quita para que se ponga toda la ilusión en el 

partido. Es una obligación luchar para dar así una 
satisfacción a los aficionados, sea cualquiera el resultado al 
final del partido. Mientras, deben luchar sin desmayo para 
proporcionar una alegría a los espectadores. La de un buen 
espectáculo, por lo menos.

EL BORUSSIA

Weisweiler ha acudido con Vogs, Stielike, Wimmer, 
Kostner, Simonsen, Posner, Kleff, Klinkhammer, Danner, 
Heynckes, Del-haya, Quasten, Bonnhof, Julik, Jensen y 
Koppel, con los que el entrenador alemán- hará un buen 
equipo.

Nos agradaría que el conjunto alemán saliera realizando 
un juego de ataque, de forma que ambos equipos 
proporcionaran un gran espectáculo de fútbol, que sin duda 
alguna lo agradecerían los aficionados.

Nosotros seríamos ios primeros en proclamar nuestro 
reconocimiento. ¿Serán capaces de hacerlo así? O no se 
fiarán de que puedan ocurrir resultados inesperados en el 
marcador?
Creemos que no faltará espectáculo suficiente para ver buen 

juego esta noche. Los aficionados verán ese fútbol 
centroeuropeo que hace tiempo deseamos para los equipos 
españoles. *

Un atractivo, sin lugar a dudas que atraerá a “La 
Romareda” aficionados de otros puntos de España, porque 
saben que en estas eliminatorias de tipo internacional en la 
que hay metidos equipos alemanes, hay buen fútbol. Un 
fútbol que todavía existen quienes no quieren dejarse 
perder la ocasión de verlo.

Antonio MOLINOS
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quede momento están 
disponibles, no se si podre' 
contar con todos.
-¡No me diga!

—Violeta está un poco 
griposo y Arróa no ha 
entrenado porque anda cón 
algo de colitis.

-Ma I panorama para 
ganar al Borussia.
-Sí, pero estoy seguro 
que los once que salgan al 
campo lo harán con una 
ilusión grande, primero de 
defender a su club y luego de 
procurar dejar en buen lugar

-¿Que paso' entonces’l
-Sería muy largo 

explicar. *
-Puede hacerlo " 

breve.
-Bien, yo siemrprev?'’ 

a los dos equipos 
enfrentan y les doy 
uno lo suyo, por eso tí 
que decir que el Zarago^ 
se echó atrás porque qi^ 
sino porque en la segtC 
parte el Elche nos acor'

-Los ilicitanos eran ; 
y ustedes únce,

—Sí, pero se jugaron 
a una carta y les salió bi|= 
aunque no pudieron evi 
que nosotros acabaW 

llevándonos un punto. Ni;

n

Este caí 
será bui

pasó una cosa parecid^puede hace 
nosotros el día del ^^.guardameta 
Además, en su casa el Elf Basaurí y s 
este^ año es muy rápida respondió a 
actúa con un fútbol poco de un 
agresivo. Sí, tengo f contra.
reconocer que en el segufi^ 
tiempo nos acorralatoo' 
pesar de jug^r con í'-

el prestigio del 
español.

-Ellos son de 
¿verdad?

-iYa lo creol

fútbol

cuidado

Además
vienen enteros y descansados

-¿Que' espera en realidad 
de sus jugadores ante los 
alemanes?

-Que teniendo en cuenta 
como está la plantilla espero 
que hagan lo que 
buenamente se pueda. 
Espero, sinceramente, lo 
máximo de mis jugadores. 
No sé hasta dónde podremos 
llegar, pero desde luego 
saldremos a por el triunfo.

EN ELCHE NO
HUBO REPLIEGUE

-¿No habrá repliegue 
como en Altabix?

—Puedo asegurar que en 
Elche no hubo ninguna 
orden de repliegue.

MIERCOLES,

elementos.
-¿No es 

humillante eso?
-Hay que

u n pí^

valorará

ausencias di 
un equipo 
cualquier ri 
División co 
monumenta 
empaña ni e

contrario que también jucf 
el Elche repito que en 
campo es muy rápido 
peligroso.

Agua pasada no 
molino, por eso sólo hayl 
pensar ya en vencer 
convencer esta noche anti' 
magnífico Borussia. Con 
eliminatoria prácticamen 
resuelta, ambos euip<^ j 
pueden ofrecenos o 
excelente epectácul 
futbolístico.

Ante la adversidad deli 
enfermedades y las lesiot* 
el once el Zaragoza quepioo^ 
cesped de nuestro campOiP*. 
luchar contra los alemanes,'’''^ 

de superarse y ha de poo* 
afán y si es posible bu« 
fútbol y mejores goles. LW 

buenos aficionadosasl 
desean.

Una 
circunsta 
de la lín 
tratado a 
Juventud 
Respeto 
coincide] 
aunque r

Aclar: 
fuera de 
terreno । 
equipo, 1 
como po

quedado 
primera 
no fue u 
tiene mu

Pero 
impulsan 
dialogo, 
en el des 
merecía) 
que, por 
“en cali» 
siempre i

«'«COLE
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IR"
Se aleja el fantasma

I de los negativos
E

c muv importante cómo se adquieren los puntos. Por méritos propios, por deméritos ajenos, por 
suérte o ppr lo que sea. Pero es mucho más fundamental el hecho de conseguirlos. 
ccrv.rialménte, si son positivos. O simplemente positivo, así en singular.

ha escrito mucho, desde luego con razón, que el Zaragoza, del segundo tiempo del Elche, no 
h nada por reterier la victoria que materializó Galdós en la primera parte. Y mucho menos por 
^umentarla. Digan lo que quieran los interesados, la segunda parte fue mas que conformista,

fttia fácil áei Tenis

- „i,.iriirante para nuestros colores. _ . , ■-»
’ resultado la conclusión final, verdad es que resulto halagüeña. A fin de cuentas, el Zaragoza

mentando a dos sus puntos positivos, figura en tercer luchar de dicha cuenta. P^o de verdad, que 
œn la clasificación liguera del Zaragoza, no estamos disconformes, en cambio si que tenemos que 

«hiPtar los altibajos del equipo. Incluso dentro de un mismo encuentro
° Y menos mal que cada vez nos vamos alejando mas del fantasma que suponen los negativos. 

Rpruerden otras campañas menos felices, el desasosiego, el nerviosismo que suponía salir al campo, 
^hre todo en La Romareda con esa espada de Damocles suspendida sobre nuestras cabezas.

Afortunadamente, con el punto muy discutido, pero oportunísimo, logrado en Ahabix parece 
haberse espantado definitivamente la pesadilla de los posibles negativos. ,

Veremos lo que pasa esta noche. Ni los más optimistas entre los que nos contamos, dan mas.de un 
hinco por ciento de posibilidades de eliminar al Borussia. Ojala resulte valiente ese f^quemsirno 
porcenïje y reeditemos la hazaña que un día protagonizase el Zaragoza contra el Atletico de 

^''pSo si las cosas discurren con lógica, hoy, nuestro equipo habra quedado libre del dogal de la 
rooa de Ferias Que dígase lo que se quiera, nos ha marcado el ritmo y la pauta liguera. Los partidos 
internacionales de entre semana, han condicionado demasiados esfuerzos y previsiones. .

Así es que de ahora en adelante el Zaragoza se va a encontrar con mas libertad de movimientos. Y 
naturalmente es de esperar que se traduzca en una más potable clasificación. La deseamos y la 
esperamos. .

Antonio SARRIA

LA FIGURA DEL ALCORAZ

Héroe y antihéroe a la vez

-¿Que paso' entonces? 
-Sería muy largo 
ilicar. * 
-Puede hacerlo n 
ve.
-Bien, yo siemrprevj,' 
os dos equipos que 
rentan y les doy 
) lo suyo, por eso 
decir que el Zaragod 

echó atrás porque qr 
) porque en la segd 
te el Elche nos acor.n
-Los ilicitanos eran i 
stedes Once,.
-Sí, pero se jugaron ti 
na carta y les salió b 
ique no pudieron ev
B nosotros acaba'seif F caballero que aparece en la imagen es Basauri. El domingo jugó en Huesca y, ñ 
ívándonos un punto. Nc t será bueno, que sólo fue posible hacerle un gol. Este es el mayor elogio que de él 
o una cosa parecida puede hacerse ahora mismo, aunque tampoco es “manco” el recordar que es el 
lotros el día del ^^.gusrdameta menos goleado de las tres divisiones de la Liga Nacional de Fútbol. Se llama 
emás, en su casa el EIr Basauri y si algo no grato de él puede decirse, es que su educación deportiva no 
}. año es muy rápida respondió a la altura de su juego, pues tuvo para con el público gestos que dicen muy 
ua con un fútbol Tpoco de un profesional que, al fin y al cabo, al publico se debe, aunque e'ste lo tenga en 
esivo. Sí, tengo í contra.
onocer que en el segufi^ F\ié la figura del encuentro del Alcoraz, donde las
mpo nos acorralaioP ausencias de Cruz y de Ausaberri^se dejaron notar lo suyo. Pero el Huesca que salió fue 
¡ar de jugpr con un equipo con una moral de juego encomiable, capaz de vencer, por su entrega, a 
Tientos. cualquier rival, aunque éste tenga bajo sus palos un meta de la categoría de Primera
-¿No es un puf División como es este tal señor Basauri, al que si en civismo ponemos un cero 
millante eso? monumental, en cuanto a su juego hay que anotarle una matrícula de honor que no 
-Hay que valorar empaña ni el gran gol que le hizo Orenes.

Un partido mas y nueva 
victoria del Tenis, ante un 
fácil y cómo adversario. De 
salida ambos equipos 
utilizaron el mismo patrón 
de juego. Defensas 2-1-2 y 
ataques de 1-3-1, que no se 
alteraron a lo largo de los 
cuarenta minutos, a 
excepción de aIguntas 
intentos tímidos y fallidos' 
de irxiividual en zona, por 
parte del conjunto 
madrileño.

Durante la primera mitad 
el Tenis fue dueño absoluto 
y protagonista único del 
juego desarrollado. Ello lo 
demuestran las tres canastas 
del Universitario, por las 
trece de su rival.

Tras el descanso y sin 
variación alguna en los 
sistemas de juego, el nivel 
técnico de las acciones 
descendieron muchos 
enteros. El conjunto 
madrileño, se limitó 
repetidamente a pasar el 
balón de base a pivot, con la 
única efectividad de ir 
provocarxJo las ingenuas y 
continuas personales de los 
pivots locales. Para ratificar 
lo expuesto, mencio
naremos: que las tres 
jugadoras tenistas que 
hubieron de salir por cinco 
faltas, fueron las pivots. Ello 
es claro de la habilidad de la 
jugadora madrileña, única 
baza positiva de su juego. El 
Tenis por contra, descendió 
en su ritmo anterior, lo que 
provocó una segunda mitad 
por‘debajo de la primera. A 
ello contribuyó igualmente y 
de forma muy especial, el 
abultado número de tiros 
libres, con que contaron las 
jugadores, . particularmente 
las visitantes. Así mientras 
Universitario lanzó24 tiros, el 
Tenis sólo 12.

Como resumen a este 
encuentro, y como 
características más 
interesantes podemos citar: 
las desgraciadas lesiones de 
varias jugadoras, entre las 
que destacamos, la de la base 
tenista, Burillo, en el minuto 
7, El elevado número de 
pasos de las madrileñas, y los 
44 tiros libres de las 
vencidas, por 24 de las 
vencedoras.

Tenis: 56 (31-25) 33 
^altas personales. 10 de 24 
tiros. 23 canastas. Tres 
jugadoras çon cinco 
personales. Gavín (23), 
Herrero (13), Roldán (10), 
Cuarteto (4), Muro (2), 
Requeno (1), Catalán (3), y 
Burillo.

Universitario de Madrid: 
34 (9-25). 24 faltas 
personales. 18 de 44 tiros. 8 
canastas. Una jugadora con 
cinco personales. De Frutos 
(14), Hernando (10), 
Echeveste (4), Montero (2), 
Conde (4), Palomero y Díaz.

REPARTO DE PUNTOS 
PARA LOS EQUIPOS 
LOCALES

Medina: 49 (28-21). 18 
canastas. 13 de 24 tiros. 18 
personales. Roqués (21), 
Rodrigo (8), Bielsa (7),

Erdo/ain (4), Castilla (4), 
Corona (5) y Martin.

Stadium: 49 (24-25). 22 
canastas. 5 de 12 tiros. 22 
personales. Blasco (2), Anés 
(12), García ( 14), Aragonés 
(9), Fleta (8), Gavín, (4) y 
Martín.

No sabemos si el Medina 
ha cedido un punto o si lo 
ganó por cuanto los dos 
equipos pudieron, ocasión 
tuvieron para ello, ganar el 
partido. Es evidente que el 
conocimiento profundo de 
los equipos, zaragozanos 
entre sí, dificultan la pista, el 
desarrollo del mejor juego 
por cada uno de ellos. Y así 
vamos a menudo, partidos 
con interés, pero con escasa 
calidad técnica.
El Medina consiguió más 
canastas, como fruto de sus 
jugadas, pero Stadium 
contrarrestó la desventaja 
con la transformación de 
mas tiros libres, contanto 
con doble número de ellos. 
La$ defensas fueron de 2-1 -2, 
durante la mayor parte del 
partido; variándola 
únicamente Stadium, a 
individual en algunos 
momentos. El ataque fué de 
1-3-1, por ambos lados. La 
igualdad en el juego quedó 
reflejada en el marcador, 
cuyo movimiento fué este: 
mini/to 5, 8-4 para el 
Medina: 10*, 10-12 para 
Stadium; 15*, 20-22; 25*, 
30-32; 30*, 35-34; 35*, 
44-38, lograrxJo 7quf el 
Medina despegarse un poco 
de su rival mo
mentáneamente pues 
Stadium fue acortando 
distancias hasta el empate 
final. Este equipo, a ocho 
segundos del término del 
partido, tuvo la ocasión de 
ganar, con ocasión de dos 
tiros libres, pero al ser 
desaprovechados ambos, 
dejo el marcador igualado.

SEGUNDA DIVISION 
(masculino)

Marcol 83 - La Salle de 
Barcelona 73

Mollet 78 - C.N. HELIOS 
66

Liria 7R-C.I.D.E. 53
Granollers 91 - Ripollet 

67
Universitario 83 - 

Valencia 75
Español 75 - Mantesa 80

CLASIFICACION

La Salle Barcelona, 
Granollers, Marcol y Mollet 
12 puntos.

Liria, 10 puntos 
Mantesa, 6 puntos 
Helios, 5 puntos 
Ripollet, Valencia y 

Universitario, 4 puntos
C.I.D.E. 3 puntos 
Español, 0 puntos.

SEGUNDA DIVISION 
(FEMENINO)

Guadalajara - M. Logroño 
Tenis 56 - Universitario 
G. de Ulia 19 - Iberia 41 
M. Zaragoza 49 - Stadium 

49
Mosca rd ó 41 - M.

S.Sebastián 66
Sniace - Banesto.

TERCERA DIVISION 
(GRUPO VIH)

La Salle Mantesa 73 - 
Suria 67

Castel let 65 - H edi I la 63 
P. Zoiti 64 - Airón 51 
B.I.M. 74 - MER- 

CAZARAGOZA 59
S. Adrian 76 - 

Pedagogium 62

CLASIFICACION

Castel let, 14 puntos;
La Salle Mantesa, 12 

puntos;
Antorcha, 10 puntos
La Salle, Hedilla, 9 

puntos.
B.I.M., Soria, Zoiti, y S. 

Adrian, 8 puntos.
Pedagogium, 7 puntos 
Airón 2 puntos.

MOLLET 78; HELIOS 66

Mollet: 78 ( 39-39). 26 
canastas. 26 de 42 tiros 
libres. 17 personales. Torres 
(29).Puig (15), Aliquer (13), 
Campos (12), Anigo (7), 
Juan (1), y Ximenez.

Helios: 66 (30-36). 31 
canastas. 4 de 6 tiros libres. 
28 faltas personales. Una 
técnica a Falo. Con cinco 
faltas Lanzuela y Marjelí. 
Lanzuela (17), Alejaldre 
(10), Falo (16), Marjelí (8), 
Costa (8), Arnaldos (5), 
Malo (2), y Sainz.

Ante un fuerte rival y en 
un encuentro difícil, Helios 
fue derrotado de 12 puntos, 
ventaja máxima que los 
catalanes lograron al final del 
partido. Ambos equipos 
jugaron a un ritmo muy 
fuerte, empleando en todo 
momento defensas 
individua les. De la 
acometividad y eficacia oe la 
defensa heliófila, dan fe esos 
42 tiros libres, que a pesar de 
ello, consideramos 
demasiados para 28 faltas 
personales.

Hay que hacer constar en 
el encuentro la superioridad 
de Helios en cuanto a 
canastas en juego, de lo cual 
deducimos, que los tiros 
libres, como viene 
ocurriendo muy a menudo, 
deciden unos puntos a favor 
de quienes menos canastas 
producto de jugadas 
lograron. Y hacemos este 
paréntesis, por considerar 
que seis tiros libres a favor 
de Helios, equipo visitante 
en todo un partido, es 
demasiado elocuente.

A pesar de todo no nos 
parece un mal resultado, 
aunque pudo hacerse’, algo 
más, de actuarse con mayor 
acierto en ataque. Buen 
equipo Mollet, con mucha 
fuerza en sus jugadores, y 
con la colaboraciión 
destacadísima oel 
sudamericano Torres. Con 
éste resultado y contando la 
serie de inconvenie'ntes que 
los desplazamientos suponen, 
creemos que Helios logrará 
en la segurxfa vuelta, no sólo 
la victoria, sino la superación 
de los 12 puntos.

Ttrario que también 
Elche repito que en 

mpo es muy rápido 
igroso.
Agua pasada no m** 
lino, por eso solo hayl 
nsar ya en vencer 
ivencer esta noche anti' 
gnífico Borussia. Con 
minatoria prácticameo 
uelta, ambos euip^ | 
eden of récenos r 
celente epectácul 
bolístico.
^nte la adversidad del 
ermedadesy las lesioi* 
mee el Zaragoza quepis*^ 
led de nuestro campo^rí 
har contra los aleinanes.lo^i 
superarse y ha de poo* 
1 y si es posible buer 
bol y mejores goles. 
ínos aficionadosaslH 
ean.

Una **voz amiga*’, una **voz” quizás forzada por 1m 
circunstancias y por otras “voces”, llego hasta mis oídos a través 
de la línea telefónica. Y esa voz amiga me habló deqi^haba 
tratado al Zaragoza con excesiva dureza en las ondas ^de Radio 
Juventud” y una vez fínalizado el encuentro de Altabix . 
Respeto todas las opiniones, pero resulta que en este caso 
coinciden con la mía un noventa por ciento de las mismas, 
aunque no ésta. ®

Aclararé en seguida, para evitar malos entendidos, tjie empatar 
fuera de casa debe considerarse, sin rodeos, un triunfo; ^e el 
terreno de juego de “Altabix” es muy difícil para cualquier 
equipo, tanto por las condiciones del piso (en lainentable estado) 
como por el ambiente que allí se respira. Señalaré asimismo, que 
el rival también cuenta, que muchas veces, a pesar de haber 
quedado en inferioridad numérica y con gol en contra en la 
primera parte, te obliga a cerrar líne^;que la actuación arbitral 
no fue un modelo de perfecciones que* digamos y que el Elche 
tiene muy buenos jugadores. • c

Pero resulta “voz coficial y amiga” quccaquellos que te 
impulsaron a comunicar telefónicamente conmigo en amable 
dialogo, tambie'n escucharían que hablé muy bien del Zaragoza 
en el descanso del mencionado choque (precisamente cuanao lo 
merecía), también, que soy zaragozana y zaragocista de corazón y 
que, por lo tanto, comento y escribo con el corazón, sobre todo 
“en caliente” como ha ocurrido en este c^ concreto, y que 
siempre procuro reflejar lo que en realidad hé' visto.

Agradezco profundamente a la directiva blanquilla la gestión

Decir verdad no es pecado

Quien bien
te quiere te
burú iterar

que realiza y sus aciertos, refiriéndome ^los directivos pesentes y 
ausentes (Angel Mallo, Antonio Gracia y Antonio Mur, además 
del fallecido Jesús Castejón), por su valor, constancia y 
capacidad de trabajo. Recogieron a un ahogado, con el 
certificado del forense en “contra”, consiguiendo, mediante la 
respiración artificial que representa una organización bien 
entendida, devolverlo a la vida y hacerlo todo un hombre.

Pero debo insistir, una vez más, en que perdimos un punto en 
“Altabix” no lo ganamos y muy cerca estuvimos de regresar a 
casa con las manos vacías. Culpable ¿quién? ... Si consideramos 
vencido de antemano a un rival con diez elementos en línea de 
combate (falta de humildad clara); , si retomamos a la cancha 
despues del descanso temerosos de su reacción (falta de confianza en 
las propias fuerzas), si pretend íamos conservar la exigua renta de ki 
tanto de ventaja (postura temeraria, a Usura a e incomprensible). 
El Elche fallaba en defensa y lo superamos mientras se jugó sobre 
esta línea, pero convengamos en que al concederle campo para 
evolucionar, sus diez elementos parecían veinte y esta defensa 
fallona y desconcertada, sobre todo por los laterales (Indio y 
Canós), se convirtió en pocos minutos en el máximo exponente 
de su ataque y en pesadilla para todos nosotros.

Todo lo que se diga en sentido contrario, se me antoja que 
alguien pretende hacerle un flaco favor al Zar^oza. Algo así 
como educar a un hijo adoptando el sistema del ‘Todo va bien”. 
Al pan pan y al vino, grados.

Gloria .\RIAS
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La misma cobertura, a

COMERCIO A LA 
ESPAÑOLA: COCHES 
POR PETROLEO

Seat..........33.104 coches 
Renault.. 16.911 **
Chrysler . .14.396 
Citroen .. 11.744 ** 
Authi .... 6.168

Gasolina 85 octanos ............ 757 nnillones de litros
Gasolina de 96 octanos ... 2.155 " "
Gasolina de 98 octanos... 50 " "

Gasolina 85 (17,50 pías.) . 5.676 millones de ptas.
Gasolina 96 (30 ptas.) .. .,,43.103 " " ''
Gasolina 98 (21 ptas.) .... 1.063

“ARAGON/exprés”. PAG. 22 MIERCOLES, 11 DE DICIEMBRE DE 197* ’'^•Ercoles

ODAVIA continua 
oyéndose cándidas 

voces que acusan al 
petróleo de desequilibrar 
nuestra balanza de pagos, 
como si fuera el único 
culpable del déficit. Pero 
lo que más irrita al 
automovilista es que aún 
haya quien diga que por 
culpa del coche se están 
yendo nuestras divisas. 
Paral desmentir estas 
ingenuas acusaciones 
sería suficiente recordar 
(como por cierto se ha 
reconocido a nivel 
oficial) que al coche sólo 
es imputable un 9 por 
100 del consumo de 
petróleo. Fuel-oil y 
gas-oil se llevan la parte 
del peón, por lo que los 
automóviles pueden 
tener la conciencia 
tranquila; desde luego, 
no es el automóvil quien 
ha provocado la crisis 
energética y menos en 
España, dado nuestro 
enclenque parque móvil.

Todavía hay un 
argumento más rotundo 

en favor del automovi
lista. Estamos de acuerdo 
en que consume una 
mínima parte de los 
derivados del petróleo,; 
pero no olvidemos algo 
sustancial; también se 
exportan coches 
nacionales que producen 
las necesarias divisas para 
importar el petróleo, del 
que se destile luego ese 9 
por cien de gasolina.

Durante los siete 
primeros meses de 1974 
se ha importado petróleo 
por valor de 110.522 
millones de pesetas. Aún 
suponiendo que todo 
este petróleo haya sido 
consumido en el interior 
del país lo que no es 
exacto, pues una parte 
sustancial se reexporta, al 
coche solo le es 
imputable un gasto de 
9.946 millones de pesetas 
( es decir el 9 por 1(X) del

las exportationes de 
cashes cubren las 

■aspertationesíe^

ALGUNOSEM 
SUBIDA días !

petróleo importado).
Pero lo interesante es que 
nuestros cinco 
fabricantes también 
exportan coches y 
además en cifras nada 
despreciables. Durante 
estos siete meses 
considerados las 
exportaciones españolas 
han alcanzado un total 
de 82.296 unidades que 
se reparte del siguiente 
modo:

Considerando un 
p recio medio por 
automóvil exportado de 
KKl.OOO pesetas, nuestra 
balanza de pagos habrá 
ingresado, por este 

concepto 8.229 millones 
de pesetas que 
prácticamente 
compensan la gasolina 
consumida por el 
automóvil.

Pero aún hay más. En 
el periodo enero-julio de 
este año el consumo de 
gasolina ha sido de 
2.222.000 Toneladas, 
que equivale, 
aproximadamente a 
2.962 millones de litros, 
que se reparten del 
modo siguiente:

Estas cifras son 
prácticamente iguales a 
las del mismo período 
del año anterior, salvo en 
el caso de la gasolina de 
98 octanos, aunque el 
P^£9^^ automovilístico 
se ha incrementado 
considerablemen te. 
Transformándolas en 
pesetas, arroja un total 
de:

Esto supone la bonita 
cifra de 49.842 millones 
de pesetas. Es obligatorio 
comparar esta cifra con 
ios 110.522 millones de 
pesetas que ha costado el 
petróleo importado, del 
que tan sólo el 9 por 100 
(9.946 millones de 
pesetas) se han 
consumido en forma de 
gasolina.

Como puede verse, ya 
de entrada los fabricantes 
de automóviles españoles 
equilibran la balanza de 

SUBIERON los seguros del automóvil, tanto obligatorio y j.

voluntario. Y el ciudadano está tan acostumbrado a Digamos nrimer 
vayan subiendo las cosas, que hasta lo encuentra lo más meior a
del mundo. Esto no quiere decir que se justifique, ni mucht^Qj. y 
menqs que aplaudamos este movimiento sin fin, en una '’^“stenciales daños 
dirección, del coste de la vida. momento, todo

UN SEGURO “INSEGURO”.- Bueno, los seguros tienen 
ser seguros por definición. Pero es que es seguro obligatorio oIjq 
los automóviles estaba ya suficientemente “asegurado , y Pero oi
más. No se ve bien que la Orden ministerial haya autorizí^oi^^^yj^^ 9 
subir un 15 {»r ciento al seguro obligatorio, cuando, según economic 
sabe, no tenía perdidas, sino ganancias. De entrada, no Meando existan “m 
sufrido una elevación de las prestaciones que son anormalmentej q

bajas en los tiempos actuales. Tampoco tiene que abonar, &gundo- los ta 
nunca, gastos médico-hospitalarios, que justificarían una chapuzas. 1
de las tarifas. Recuérdese que en este país el 60 por ciento deli taller
población pertenece a la riguridad Social, que atiende 'investigaremos* 
instalaciones, por derecho propio, también en caso de accidente.^ contratemos si

Puede ocurrir, sin embargo, que el accidentado acuda contra los 
clínicas o centros sin concierto, pero en este caso existe un ^°P*mplan. 
de gastos fÿos, que, a pesar del aumento de la prima, no se na 
ampliado. , UN MIEDO - '

Se dirá ahora que los ascendientes y descendientes ‘'"•ifas, no pocos i 
asegurado y del conductor del vehículo están a cubierto “Aluntario. Están 
cua^uier riesgo. Pero es que —Las Compañías de Seguros Bg^g accidenti 
saben bien— esas personas ya estaban mcluidas en los anteriores o^únato el culo 
contratos, como bien demostró el Tribunal Supremo. , i n lag res'ponsabil

Buen seguro (sobre todo, para las Compañías A segurad oras )
Seguro Obligatorio. Y buena y sana suoiaa, que podríamos deeir P
que se convierte en un beneficio neto, o bruto, o como ustedes UNA I
quieran llamarlo. Rabia de primas

¿Y EL SEGURO VOLUNTARIO? .- Bien, desde el momento acioí¡“coÍ^*^¡; 
en que es voluntario, alia cada cual. Hay que hacer, sin emb^gOi e convierta al se 
algunas puntualizaciones. Unas relacionadas con las Compañi*® “ lo ponderado

pagos —capítulo 
gasolina— con sus 
exportaciones de coches. 
Posteriormente el 
a u t o_m o V i I i s t a , 
consumJendo una 

,m f n i m a parte de 
petróleo, hace rentable 
casi al 50 por 100 esas 
obligaciones importa
ciones de crudos. La

única conclusión posible, 
y tan favorable para los 
fabricantes de 
automóviles como para 
los usuarios, es que el 
automóvil está ayudando 
de modo decidivo a 
superar un bache general 
no mucho más grande 
por cierto que los que 
lucen algunas carreteras. 
Pero ahí ese chorreo de 
millones parece que se 
esfuma y sólo queda la 
esperanza de que lleguen 
tiempos mejores con 
impuestos menores.

■ BUCHO se 
Hide la infa 
tadar, de su 
■íncue st i o 
‘‘precisión casi 
El caso eí 
Francia, p 
preocupado 

jfcroWemas que 
imitación de 
Uos radares hai 
\claras injus 
fcora se ven 
en la cuerda i 
estamos hai 
j^odelos antic 
^del equipo 
uno de los 
considerados

E
irnos, mi 
precisoi 

ado por 
odvil en j 

{jarreteras.
Los pre

SGCB2021



A TAMBIEN FALLA j
Las autoridades francesas

abandonan el «popular» Traffipax

el radar <

-capítulo 
— con sus 
les de coches, 
rmente el 
) V i I i s t a , 
tendo una 

parte de 
lace rentable 
por 100 esas 
íes importa- 
I crudos. La

de ptas.

ilusión posible, 
irable para los 
antes de 
is como para 
os, es que el 
está ayudando 

) decidivo a 
I bache general 
) más grande 

que los que 
ñas carreteras. 
!se chorreo de 
larece que se 
sólo queda la 
de que lleguen 
mejores con

Hn UCHO se ha hablado 
^|de la infabilidad del 
tadar, de su testimonio 
■incue st i onable y 
"precisión casi absoluta”. 
El caso es que en 
Francia, país muy 
preocupado por los 
problemas que plantea la 
Imitación de velocidad, 
Uos radares han cometido 
\claras injusticias que 
'^ora se ven colocados 
en la cuerda floja. Y no 
.estamos hablando de 
pódelos anticuados sino 
del equipo Traffipax, 
uno de los sistemas 
considerados como más 
tnodernos, más caros y 
más precisos, y muy' 
j^jlizado por la guardia 
bJvil en nuestras 
darreteras.

Los problemas

surgieron cuando 
tranquilos usuarios 
franceses de modestos 2 
CV pongamos como 
ejemplo, recibieron la 
temida fotografía en la 
que su “bólido” rodaba a 
más de 120 Kmjh. El 
caso se repetía 
insistentemente 
produciéndose denuncias 
por rodar a velocidades 
que el vehículo implicado 

no podía alcanzar ni en 
la bajada más fuerte.

Algo rodaba mal y se 
promulgaron severas 
leyes para la homologa
ción de los aparatos de 
control Un equipo sólo 
podía ser puesto en 
servicio después de haber 
sido sometido a severas 
pruebas tanto en 
laboratorio como en la 
práctica. Se hablaba de

errores m á x irnos 
tolerables de Km./k. y 
una vez cumplidos estos 
requisitos, el aparato era 
situado tras la primera 
curva. No obstante los 
problemas no 
disminuyeron para la 
policía francesa, hasta el 
punto de que 1975, va a 
ser un año importante en 
la historia de la 
limitación de velocidad 
en Francia: el “popular” 
Traffipax va a ser 
abandonado.

d e c 1 araciones del 
Secretario General de la 
Jefatura Central de 
Tráfico, Don Ezequiel de 
Pablos, antes de 
implantar la limitación 
general de velocidad en 
nuestro país se fyicieron 
interesantes estudios. El 
más importante consistió 
en un muestreo realizado 
en rectas de más de cinco 
kilómetros de longitud, 
con firme en perfectas 
condiciones que en 
palabras del Sr. de Pablos 
‘‘invitan a una 
conducción rápida”.

La velocidad media de 
los cuarenta mil turismos 
controlados (cuando aún 
no había limitación 
alguna) fue de 80 Km./h. 
y sólo un 10 por 100 
sobrepasó les 110 Km./h.

Un punto muy 
importante de aquellas 
declaraciones es que se 
destacaba que en los 
tramos rectos no hubo 
accidentes alguno, en

tanto que si se 
produjeron en zonas de 
curvas, que ya poseían 
limitaciones específicas.

Se han producido 
muchas denuncias por 
infringir las limitaciones 
específicas (los famosos 
4 0:6 0 Km./h.) ; 
solamente en el mes de 
julio superaron las- 
27.000. Pero también ha 
habido una buena suma 
de denuncias por 
infringir la limitación 
genérica (4.979 en julio). 
La cuestión que se 
plantea es el porqué de 
estas denuncias, muchas 
de ellas producidas en 
esos tramos rectos 
citados, si la peligrosidad 
no está en ellos sino en 
las curvas que los 
preceden. Parece más

interesante que los 
equipos de control se 
situasen en puntos 
peligrosos e incluso que 
el conductor supiera de 
su existencia. Ya no 
habría porqué' ocultar el 
aparato que bien podría 
ser fijo y de mayor 
fiabilidad. Este sería un 
método que aseguraría, 
casi al 100 por 100, el 
respeto a las limitaciones 
específicas eliminando en 
gran parte el peligro que 
suponen los clásicos 
puntos negros. Tampoco 
es tan nueva la idea 
puesto que en 
determinadas zonas que 
atraviesan jardines 
públicos se anuncia con 
grandes carteles la 
presencia del radar y allí 
no parece que vayan mal 
las cosas.

A LA BUSCA DE LA 
EXACTITUD PERDIDA

ajWecio

iXos SEGUROS
Montra natnn primero, que cuando a uno le suben algo, espera al

atención. No que le den más, sino que le sirvan IVn & Y wí en todas las prestaciones que se ofrecen:
sm im, en u w etenaales, daños físicos, indemnizaciones, reparaciones. Hasta 

momento, todo dio, o parte, dejó bastante que desear Y 
1 .¡..«o,, muí®®** POf hecho de estar asegurado, la Compañía temalos seguros tienen derechos, y casi ninguna obligación. ¿Qué en al^n

V seguro era ruinoso para los aseguradores? Si. Eso ocurre
aseg rado , y jnipre. quedan muchos mües y miles, de pólizas 

nal haya sin ItUizar. “Hoy por mí, mañana por tfCes la
)1TO, cuando, .asofia económica del seguro. Y se ha demostrado que, aun 

De entrada, , . ando existan “malos” aseguradores, el negocio es rentable para
íue son anormalw^ rompañías. 0 no existían.

talleres. Es sabido que, en no pocos casos, se

en SÉ Los talleres culpan ai Seguro, y el Seguro a los talleres, 
u, que atiena > investigaremos: senciUamente, debemos exigir que el Seguro 

^acuda sea verdaderamente "un seguro a todo riesgo”.
sÍr^MiSecontra los taUcres y contra las Compañías, cuando no 

de la prima, no se ha
d dientes díl.íf^ MIEDO.— Tememos, sí, que a raíz de la subida de las 

y descendicn ^j^-ifas, no pocos automovilistas se den de baga en el Seguro
» están a |p>luntario. Están en su derecho. Lo malo es que, en ciertos

Ua anterior«“^ accidentes pequeños, causados en el más completo 
uidas en los a onimato, el culpable se irá con viento fresco, para no cargar 

XT *
i, que podríamos •©
aruto, o como usté « jHaCIA UNA REESTRUCTUACION?.- Así se anuncia. Y 

abla de primas variables a la siniestralidad o riesgo potencial.
j j I .««itirnto modificación a fondo de todo el Seguro que se len, desde el m aciona con el automóvil. Bien venida sea esta estructuración 

ue hacer, sin em^g e convierta al seguro en algo distributivamente justo, y sobre 
is con las Companu» j lo ponderado. *

Pero las autoridades 
francesas no renuncian al 
control de velocidad por 
lo que los equipos 
móviles serán sustituidos 
por otros fijos cuya 
fiabilidad será mucho 
mayor. Estos equipos son 
automáticos y están 
constituidos por un 
sistema de radar al que va 
acoplada una cámara. El 
equipo está protegido 
por un blindaje especial

Dos consecuencias 
positivas se desprenden 
de este cambio: el interés 
de la policía francesa por 
la precisión y el diferente 
método de acción que se 
deriva de utilizar equipos 
fijos. Con está medida el 
equipo de control fijo va 
a cumplir una misión más 
interesante, como es la 
de controlar la velocidad 
en aquellos tramos que, 
por su trazado, revistan 
peligro. Ya no se trata de 
sorprender el conductor, 
sino de regular la 
velocidad en det&mL 
nados puntos, evitando 
desagradables sorpresas.

LA DENUNCIA 
INNECESARIA

La pregunta 
es: y cual 
actuación

obligada 
será la 
de las

IEMBRE de X974 ''^•^RCoues. 11 DE DICIEMBRE DE 1974

GASOL1NA...«PER CAPITA»
EL AUTOMOVILISTA ESPAÑOL EJEMPLO DE AUSTERIDAD: 
120 LITROS DE GASOLINA POR HABITANTE Y AÑO

L> O acostumbrado es que se habla de "renta 
en dólares per cápita". Lo de gasolina —en 

litros "Per cápita" es ya rizar el rizo. Pero nos 
apetece. Porque molesta un poco esa campaña 
contra los automovilistas que se comen las 
divisas de la nación, con el consumo del 
petróleo. Pero no suele decirse, por ejemplo, 
que la gasolina-auto sólo supone lun nueve por 
ciento del petróleo. El resto, nada menos que el 
91 por ciento, se va en "otras" atenciones que 
pueden ser también necesarias, qué duda cabe. 
En los países desarrollados, donde el parque 
automovilfoico es mucho mas crecido, el 
porcentaje de la gasolina puede subir al 14 por 
ciento, cifra que hemos considerado en nuestro 
estudio excepto en el caso de España, en donde, 
lógicamente se ha aplicado el 9. Es decir que ni 
aun en esos "grandes de la automoción", es 
importante el consumo de gasolina; 
proporcionalmente, al menos.

GASOLINA Y RENTA

Y si se piensa un poco, lo de "litros de 
gasolina per cápita" tiene su importancia, 
incluso se relaciona —aurxque rxi co i rx: ida del 
todo, porque existen otros factores— con los 
dólares esos de la renta. A más renta, más litros 
de gasolina. Dicho de otra manera, a mayor 
desarrollo económico, más automóviles.

Se dirá acusando de falacia, que no todos los 
ciudadanos disponen de automóvil, ni, gastan 
gasolina. Pero tampoco es cierto ejue a cada 
español le corresponden 1.367 dolares. Que 
unos tienen mucho más que eso, y otros merxjs. 
Pero la estad ística, quiérase o no. trabaja así.

LOS DIEZ GRANDES

El estudio se ha realizado sobre nueve (los 
más consumidores) de los 16 países del grupo 
energético internacional de Energía. Más 
Francia. En cabeza se encuentra, naturalmente, 
Estados Unidos, que triplica con exceso el 
consumo del país, inmediatamente seguidor. 
Japón, Luego siguen Alemania, Francia, Gran 
Bretaña, Italia, Canadá., .y España.

"Pér cápita", la clasificación cambia uo 
tanto, porque detrás de Estados Unidos, nwy 
cerca, se sitúan Canadá y Suecia. Los tres países 
consumen cada uno mas de 600 litros de 
gasolina por habitante y año. Bélgica, en cuarto 
lugar reduce el oortsumo a 449 litros por 
persona. En un término medio se encuentran 
por este orden, Alemania, (385 litros), Francia 
(375), Japoó (364), y Gran Bretaña (31). Italia 
queda con 293 litros de gasolina por persona y 
año, y España en último lugar de los Diez.

ESPAÑA, 120 LITROS

No es que animemos a la gente a consumir 
más gasolina, pero lo cierto es que somos harto 
moderados a juzgar por estos datos, 120 litros 
de carburante-coche por español, nos parece un 
gasto muy discreto. Claro que cuando hay que 
multiplicar por 20 pesetas, la cosa exige ya un 
examen de conciencia y de economía familiar. 
Es el dnico examen-que se nos ocurre, aunque 
sabemos que el petróleo se lleva sus buenas 
divisas. Pero, que conste, la gasolina rK> es 
gratis.

autoridades españolas. 
Aquí no se ha diñado de 
la fiabilidad de los 
equipos Traffipax y no 
creemos que vayan a ser 
sustituidos por 
instalaciones fijas. No 
obstante también sería 
una medida positiva, al 
margen de posibles 
errores. Según

ESTIMACION DEL CONSUMO DE GASOLINA POR HABITANTE

PAIS HabHantes Consumo de 
petróleo (Tm.)

Consumo de 
gasolina (Tm.)

Gasolina litros 
“per cápita”

U. S. A. 213.000.000 786.223.000 110.071.220 645
Canadá 23.000.000 81.586.000 11.422.040 620
Suecia 8.000.000 27.934.000 3.910.760 511
Bélgica 10.000.000 25.705.000 3.598.700 449
Alemania 62.000.000 136.628.000 19.127.920 385
Francia 52.000.000 111.439.000 15.601.460 375
Jaoón 108.000.000 224.895.000 31.485.300 364
Gran Bretaña 56.000.000 99.339.000 13.907.460 310
Italia 55.000.000 92.242.000 12.913.880 293
España 35.000.000 37.700.000 3.393.000 120
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«Iglesia-Mundo»
censura a la

Asamblea
episcopal

La revista

Depósito Le<

expresión”; piden

bf

La revista "Iglesia-Mun
do” acaba de lanzar en 
su último número un 

incisivo editorial criticando 
la última asamblea 
episcopal. "El editorial 
merece un estudio atento y 
un comentario.

Comienza el editorial 
suavemente echando en 
falta en el comunicado final 
de la asamblea alguna 
invocación al Santo Nombre 
de Dios, al de la Virgen 
Santísima o al de algún 
santo como es natural y de 
“acostumbrado uso" 
—dicen” en los documentos 
mahometanos^, judíos, 
budistas o brahamánicos. 
Aunque el reproche no es de 
mayor importancia, uno, al 
caer en la cuenta del detalle, 
piensa si no es mejor que los 
documentos episcopales 
hayan perdido —a lo que 
parece a "Iglesia-Mundo"— 
esa obligación de cumplir 
con la fórmula cuasi ritual de 
unas invocaciones "de 
acostumbrado uso”. Desde 
luego nos parece muy bien 
q'ue los obispos sepan 
invocar el “genuino espíritu 
de fé”, la conciencia de los 
cristianos, la doctrina social 
de la Iglesia, los documentos 
conciliares, los derechos 
humanos, etc. Esto no 

5sS

g
a de 
i”. Las 
Santo 
ya las 
hacen 

cuando

siempre er< 
"acostumbrado uso 
invocaciones al 
Nombre de Dios 
saben hacer y 
nuestros obispos 
hace falta. 

Claro que el editorial, 
prudentemente, cree que 
”no hay por qué insistir...” 
an ello. Más le interesa

servirse de ese puente para 
resaltar la desproporción 
entre las 24 líneas dedicadas 
al tema de “evangelización y 
sacramento” y las (“nada 
más y nada menos que”) 
154 líneas “que se 
consumen en el ardoroso 
fuego temporal de las 
preocupaciones episcopales” 
en el apartado dedicado por 
los obispos al “momento 
presente”.

La revista, al hablar de| 
esa desproporción, silencia 
que la asamblea declara en 
el comunicado que el tema 
de la evangelización “ha 
sido el tema central” y que 
si han salido sólo 24 líneas 
no es porque no se le haya 
concedido importancia 
— como parece querer 
entender la revista— sino 
exactamente ai contrario: 
siendo el tema central y más 
importante se ha visto al 
final que merecía todavía 
más estudio y profundiza- 
ción, precisamente parat 
darle toda la importancia 
que tiene. La revista calla 
esto y da solamente la 
desproporción numérica, 
que "llama mucho la 
atención”.

La editorial lanza por 
otro lado la ironía de lo del 
“ardoroso fuego temporal 
de las preocupaciones 
episcopales". Aunque 
cuando se quiere hablar 
claro no hay nada más 
confuso (ni más astuto) que 
las metáforas, parece que 
"Iglesia-Mundo" quiere 
decir que el contenido de 
esas 154 líneas dedicadas 
por los obispos españoles al 
"momento presente" son 
preocupacTones 
“temporales” O, por decirle 
llanamente, que los obispos 
no tienen que meterse ahí.

íá

lí

D
Eduardo FU

sino dedicarse a fomentar la 
"vida sobrenatural”. El 
dilema que da título al 
editorial (“asociaciones o 
vida sobrenatural”) habla 
por sí solo. Hoy resulta ya 
inútil o ridículo insistir en la 
conciencia que la Iglesia 
tiene de que la predicación 
no puede ser sino concreta y 
aplicada a los problemas 
reales (personales, 
familiares, sociales y 
políticos) para iluminarlos a 
la luz del Evangelio, insistir 
hoy en este punto con los 
clarísimos textos conciliares 
o del episcopado español en 
la mano/ es intentar 
diálogo con I 
voluittariamente sordos.

A cL n t i n u a c ió n 

un 
o s

el
iditorial critica al Cardenal 
Presidente Tarancón. ya que 
lo que en el discurso 
inaugural dijo sobre las 
Asociaciones, “se parece, 
como un huevo a otro 
huevo, a lo que afirman 
políticos y escritores, cuya 
adscripción ideológica o 
programática es de todos 
conocida”. 

Aunque lo calla, la
revista sabe muy bien que 
este ataque no se dirige solo 
ai Cardenal Jarancón, sino a 
la conferencia episcopal 
toda, ya que a lo largo de la 
asamblea "los obispos 
habían aludido repetidas 
veces a la toma de posición 

del Cardenal tan digna 
► residente, 
conveniencia 
voz, aun 
autorizada.

señalando la 
de que esta 
siendo tan 
no quedara 

como una voz personal y 
solitaria” —son palabras de 
Mons. Montero a los 
informadores—. Sesenta y 
cuatro de los 71 obispos 
votantes se pronunciaron 
afirmativamente sobre la 
o P.O rtunidad de hacer

p

pública.una nota de 
posición colectiva en la 
línea del discurso del 
Presidente. Y la solidaridad 
de la conferencia quedó en 
el comunicado final con una 
votación afirmativa superior 
a los dos tercios (Teniendo 
en cuenta esta dirección 
colectiva de la asamblea, 
tampoco entendemos contra 
qué fantasmas pretende 
defender la revista al 
Cardenal González Martín: 
¿quiere dar a entender que 
su voto fue un “no” de los 
sólo seis —sobre 71— que 
rechazaban la posibilidad de 
pronunciarse la asamblea 
sobre el tema? ).

Lo más grave, sin 
embargo, no es todo lo que 
precede, sino el que el 
editorial dé a entender que 
la asamblea episcopal, hace 
política al “presionar para 
que se implante un tipo 
concreto de Asociaciones”. 
Más aún: la revistárteme que 
“estamos contempfando una 

pol ítica

W-

gran maniobra, puramente 
política, en la cual han 
contado con la poderosa 

Cardenald e Iayuda ___
Tarancón y por medio de 
éste con la anuencia de una 
parte de la Conferencia 
Episcopal”. La acusación es 
grave.

Porque uno va al texto 
de los documentos de esta 
asamblea y no encuentra 
ninguna alusión a un tipo 
concreto de asociaciones, 
sino sólo una toma ciara de 
postura en la que “la 
Conferencia Episcopal 
considera obligado apoyar 
una evolución en 
profundidad de nuestras 
instituciones, para que se 
garanticen siempre 
eficazmente los derechos 
fundamentales de los 
ciudadanos, tales como los 
de asociación, reunión y

“asegurar cauces de 
participaciórs”, "sin 
discriminaciones 
arbitrarias”, *“con garantías 
jurídicas” etc. Esto, que 
está dentro de la más clara 
actitud evangélica de la 
Iglesia de hoy y de siempre, 
le parece a la revista apoyar 
un tipo concreto de 
política, porque ha sido 
alabado por ‘'un. concreto 
sector de la política”. No se 
da cuenta la revista de que 
todavía es más concreto y 
definido el grupo político 
que desata sus iras contra 
esta actitud ciara de ios 
obispos, grupo al que quizá 

■la revista pertenezca. ,
En el colmo de la 

paradoja la revista llega a 
preguntar: "¿se han dado 
cuenta de esto (la maniobra

víctimas) los obispos 
españoles? ”. Parece por el 
contrario que son bastantes 
cristianos españoles los que 
se preguntan más bien si es 
en la revista “Iglesia-Mun
do” donde podemos estar 
contemplando la auténtica 
“gran maniobra, puramente 
política”. En cualquier caso, 
en el comunicado de la 
asamblea hay un párrafo 
que la revista podría 
meditar: "Piensen los 
cristianos que intentan 
desautorizarnos ante el 
pueblo cuando abordamos 
problemas sociales o 
políticos, si les mueve un 
genuino espíritu de fé, o si> 
por el contrario, se dejan 
arrastrar por sus intereses 
personales o preferencias 
políticas, que desearían 
imponer al resto de los 
cristianos o de los 
ciudadanos, en general, con 
la anuencia o al menos con 
el silencio de la Jerarquía y 
de la Iglesia”.

J.M. VIGIL GALLEGO
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